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Elecciones de funcionarios en Correos, Enseñanza Pública ílNSA[UD .. - - - -··-·- El servicio no existe en la actualidad 

Alta 
elecciones 

en las Incertidumbre municipal ante 
los coches abandonados 

La nota característica de las elecciones sindicales celebradas ayer en
tre el funcionariado del INSALUD, Correos y Enseñanza, fue la de la 
alta participación registrada en el proceso electoral. Concretamente, en 
Correos, acudió a las urnas el 84% del total de funcionarios y, en la 
enseñanza se registró una participación del T/%. En Correos consiguió 
la 11'.ªYoría absoluta el sindicato CSIF y, en la enseñanza la Asociación 
Nacional de Profesores de la Enseñanza (ANPE). Los sindicatos me
nos representativos hasta ahora se han alzado con la victoria en las elec
ciones sindicales celebradas ayer en el funcionariado toledano. 

En la actualidad el Ayunta
miento de Toledo no dispone 
de una normativa que contem
ple una acción directa sobre 
los coches que son abandona
dos en la vía pública, tan sólo 
dispone un terreno en el Poli
gono Industrial, donde la Poli
cía Municipal lleva todos 
aquellos que molestan. Esta si
tuación sería necesario que se 
subsanará ante la posibilidad 
de posibles denuncia~ de los 
propietarios de los vehículos 
que hayan sido trasladados a 
dicho lugar. 

Entre Junta y Diputación 

Polémica en torno a 
ochenta millones 

Según el consejero de Edu
cación y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, la deuda de los 
bibliobuses asciende a treinta 
millones de pesetas y no a 
ochenta como afirma la Dipu
tación. Por otro lado también 
explicó a EL DIA DE TOLE
DO que «éste es un problema 
que debe asumir conjuntamen
te tanto la Diputación Provin-

cial como la propia Consejerúi. 
Pero en todo caso el responsa
ble directo es el presidente de 
la Díputaci6n, y en su efecto el 
Centro ·coordinador de Biblio
tecas, ya que es un organismo 
mixto Diputaci6n-Administra
ción Central el cual recibe una 
subvenci6n de la Junta, en la 
cual entra pagar el aoquiler de 
los bibliobuses>>. 

Tras su dimisión Convenio entre el INSERSO Yla Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real 
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.Dieciséis millones para ayuda 1 imvosición del 
collar de la 

El ex-entrenador del Club 
de Fútbol Toledo, José María 
~~lasco, recibirá . un total de 
M.OOQ pts. cada mes hasta 

ayo del año próximo por 
ac~erct_o tomado por la Junta 
~;r~cl!ya del Club. Esta medi

. ª ~ido tomada por el reco
~?CI~lllento al detalle del ex
hecni~o de dimitir, hecho que 
ªevitado el cese y por lo tan-

to el post . d n, . enor esembolso eco-
r~a~ico que tendría que haber 
Tot~~ado el Club de Fútbol 
vo t' ~- Por otra parte el nue
el e~ico, Calderón, realizaba 
p/r~mer entrenamiento des
ay~ e la tm~a de contacto de 

con los Jugadores. 

a la Tercera Edad ~:b:~::d de 

La Caja de Ahorros de Cuen
ca y Ciudad Real, en colabora
ción con el Instituto de Servicios 
Sociales de la provincia de Tole
do, va a iniciar en breve un estu
dio con el que se pretende deter
minar la situación de las personas 
mayores de 65 años de la ciudad 
de Toledo. Una empresa de estu
dios y estrategias llevará a cabo el 
citado estudio que se prolongará 
durante los próximos seis meses. 
El presupuesto, 16 millones, será 
financiado en su totalidad por la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real en Toledo. 16.000 
familias toledanas serán visitadas 
para analizar sus neces.idades y la 
forma de cubrirlas. 

Mozárabes al 
alcalde de Toledo 

·····••••#••···················· 

1 El Banco Exterior, 
en huelga / 

································ 

1 Alcalde de Los 
Y ébenes: sin 
fundamento el 
campo de tiro 

.· ...... ~························· 
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El DIA TRANSPORTES/TELEFONOS 

....... l)L l''l'ILll).\l) ....... 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Casa Socorro .. ...... .. .. ...... .. .. . 22 81 57 
Protección Civil......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal............. 22 34 00 
Seguridad Social .................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil .... .. ...... .. ......... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .. .. .............. ...... .. .... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial ................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA........ ...... .. .... .... .. ..... .. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil ...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Seg u. Social ..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 1213 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay.untamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ................... 22 19 68 
Cuesta del Akázar .. .. ... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario . ........... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana......... 22 37 26 
Di re. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro .......... .......... ... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil.. ..................... 80 13 81 
Policía Municipal .......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj .. .. ......... 80 02 69 
Paseo del Prado .... .. ..... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ...................... . 
Juzgado ............................. . 
Guardia Civil ...................... . 
Ambulatorio Segu. Social .... . 
Policía Municipal ................ .. 

OCAÑA 
Ayuntamiento ...................... . 
Juzgado ............................ .. 
Guardia Civil ...................... . 
Correos ............................... . 

ORGAZ 

16 04 28 
16 04 71 
16 00 13 
16 05 62 
16 01 20 

13 00 57 
13 09 56 
13 00 68 
13 07 94 

Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal ................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado ................. ...... .. .. ... 30 00 16 
Guardia Civil .. .. ............... .... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 oo'-70-
Correos................................ 38 05 24 · 
Guardia Civil .. : .................... 38 00 15 

CAftILLA. - LA. JUJICBA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
211962 212012 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
(Estación, Telf: 22 50 83) 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GAl..IANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,0010,301100 ; 
11,30 12,00 12,30 13,oo 13,30 14,oo 14,30 15•00 15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 1830 19'oo 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 • ' 

Domígos y Festivos: Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 17,00 17.30 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,JO 11,00 i 1,30 12,00 llJ~ 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 1600 1630 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20'00 20~ 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 • 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Año ver de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festiv 
17,30 ~ 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel &te~ 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucíllos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 1400 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahern1osa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00, 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,3018,45.DQ, í 
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30(festivos),14,00(marte1¡, 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa medí! 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingo;¡ 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes), Festiv~ 
y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTO LLANO - ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN • PUERTO LLANO - TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo • Vi/lacañas · Q.uíntanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Q.uíntanar · Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo· Víl/acañas ·Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete.la· 
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora · Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo· Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDFIAFllOS LINEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talaveru - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda; 

7,15 horas ...................... .. 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ...................... .. 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ...................... .. 
Maqueda 12,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 19,30 horas ..................... . 
Alcabón 

SABADDS DDMINGDS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risuefio Vlllanueva. 
Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

p ARROQUIA DE sAN'fO 
TO~.- Cl Plaza del c4~ey 
l. Horario: De 10,00 ª 1 ' 
de 15,30 a 19,00 .• nn¡ y SI· 

MUSEO SEFJUU' NSI· 
NAGOGA DEL TR~ ~~ 
TO.- C/ Samuel Levi, ~ 
Horario: De 10 a 14,00 Y in· 
15,30 a 19,00. Cerrado Doill Director Administrativo: Ana Maria Anula. 

Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 • 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00- 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
~5.001 TO~DO -Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldón, Maria José Muñoz García, 

Nuria Vlllarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 
Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique Garc:ia (Ocaña), Maruchl Garcla (Quintanar 
de'la Orden) José Rers (Torrijas) Luis Miguel Garcla (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Mulloz (Talavera de la 
Reina) Jesú~ Pérez (Los Yébenes).'Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri
dejos) Yentura Lebllc (Navahermosa), César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za) J;ldro Rodrlguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Ha
tfvÍdad Laln (Bargas), Jesús Garcla (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10, 00 a 14, 00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

gos y fiestas, tarde. SANTA 
MUSEO DE 3H~ 

CRUZ.- C/ Cervantes, cierra· 
rario: De 10,00 a 19,00. 
do, lunes. • -..T'l'o ooMIN· 

MUSEO SJUu C/P~· 
GO EL ANTiG\!0·-J:{orario: 
za de Santo Domingd 15 00 a 
De 11,00 a 13,30 Y e ' 
19,00. •"""A )IA-

SINAGOGA s~,. el Re· 

RIACLA, l~LAN2c.t;;;ario00: De 
yes ato 1cos, · d 15 a 
10,00 a 13,00 Y e ' 
19,00. 
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Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

Editorial 

Los nuevos sindicatos 
1

\ tenor de los 1·1·.,11/t ni/os olis1•1·1'i11/11s ilY<'I' 1•11 Toledo l'!I 
hs eJci·!'Ío11es si111/i1·nl<'." 1•11 /w; s!'!'/111·1·.o.; del f'u11eio1u1ri:ulo 
:(;/'!'SjiOlilfÍl'llfl'S il /;'V,'·)¡\{,{!/), ( '1il'/'e11s, '/'('/c;p:l'iif'm; )''{'efe-
( · /'l .• I . 11 •1)/1}1/llil'ill'llilli'S, .1· i,¡ IJl'i/('/lill, SI' (} ),';('/'\'i/ 111/!l 1g1w (ad/'('-

LtÍ\'il cnt r<' / ' ( !'/' .1· ( '( '. (><J., y 1111 ;1s1·1•11so 1·11 i111¡iorl.;uJ<:ia 

1ÍeJ resto d<' /u,, .;i111/i,.;1/1!.';, 1·11.rn i1J1¡i/;111/1wi1í11 re/;Jfiva eons
tilllÍil llllil 1/I' /¡¡ 1·1·1·1/:11/l'rns i1w1íg11ifno.; 111' 1·ar11 ¡¡ estos 

('0/IÚl'ÍIJS, 
¡~·11 pritwiu, :1li'11or111' los /il'i1JJ1'1'11.o.; 1lnlos, (!(!.OO. y/!(;'/' 

pierden/;¡ 111ayorín lwg1·111rí11i1·¡¡, lu1st;1 <'l ¡m11/11 de lwher /'l'
sll/til(/o SllJ!<'l'i!iliis ('/! ;1/1í11 ,'.;('l'/lil' /!O!' in /!l'li/Úil l T,<..;(), 1/UI' 
/uwc po<·os dí¡¡s wí11 nl1ogi!hn ¡101· ¡11·1·s1·11(;1r 1·w1rlirlnl11ras 

11 11id11s j1111to ;1 ( '( '.< )( >. 
/)e todo ello se 1/<'s/il'<'lllil' 1¡111• fil ¡ilurnlirlm/ U1mhi1;11 se 

está 1wen·;111do ni 1110\'Í111ie11lo .-;iwli1·nl, y r¡ue sr• est.ú dwulo 
ÍlllJIOrlillli'Íil il 1111 il.'/il'!'/11 111' In vÍl/;1 /n/}()r;¡l 1¡11e n11n1:;1 de
bel'Ín Jwlwr estwlo /;111 ;1¡1w·tm/11 1/e fado filJI' el l'i111/a1lano 
medio, 1HÍ11 1'11 ¡1le110 .-;Ísfl'1m1 1/e 1·01n·i1·e1wié1 demÓ!'rnlÍ!'a. 

j' dellll'O de e.~f¡¡ l'rnl111·i1Í11, 110 ftay (flJd!l de !file('/ sin
¡/j('!JIO /l!lsla al1orn 11w.rnl'il w·io 1•11 K-;¡wíl11, [,'(}'{:se Jw vis
to ¡¡f('('f!ldo ¡ior los 1íll imo.-; <H'<il<ll'es 1·11yo f'itwl ha sido la 
rupturn 1·011 el 1Jit1'fid11, lo «11al lw resl;ulo vol.os ent.re un 
¡¡111ciomiriculo 1¡11e se lw 1·isto o/Jligado a clt•!fir en C'oneien
l'Íii rntre fas ¡}()s/11/'il.'-' 1•1wo11fr;uliis de los t.el'JJÓ!'ratas del 
PSOE 1· /os si1111il'11lisl;u-; 1/e / T(J'f'. 

,\ho1:a tou1 seg11il' el 1·0111porfiw1Ícnto de estos si11diu1-
tos «i11depe11die111 e.-;». 1'11,l'O 1;x it o ¡ iuede 1·e /1 ir acomJJaíiado 
de)¡¡ tenfa('Í!Ín de nu'I' <'11 ¡¡fant.ecunientos políticos, Bjcnos 
a su f'un<·ión. Su n•s¡Jon-;;i/Jiidacl en estos nwwcntos es 
grandr. pues 11111dw es la 1·on f'úwzn r¡ue han recogido en es
ta;; e/r('!'iones del f'u11l'iom1riaclo toledw10. 

Hablamos <·011 los r/11tos a In vista de lo sucedido en los 
srr·torcs de ed11!'11<·ió11 1· ( 'ol'l'eos. Falta c·onocer Jo sucedido 
en Sanidad. por lo qur; este amílisis se restringe él los sec
tores a11tes 111em·i<mados. 

Lo iiUCWlído al Sindirnto Libre de Co!'l'cos, que sólo ha 
obte11ido u11 delegado. no rlehe sorprender, ¡me:-:;to que élUn
que se 111ante11g11 una indepenclenC'Íél sindicéll, conviene élC'

tuar e11 coordinaC'ión r·on fonrwcione.~ similares, por pum 
rstratrgía, y por nwjor i:lfJl'Ovcd1amiento de los recursos. 

Cabinas «contra» minúsvalidos 
ce~~Y veces que resulta incomprensible la manera en qué se ha
esta as c?~as, porque una mente retorcida no lo haría peor. En 
escal~casion, hemo~ inventado la cabina para minusválidos con 

den ?
0

· E~ nuevo mvento está instalado en la acera de la resi
c1a san t . v· de ha 

1
1 ana 1rgen de la Salud, y es el asombroso resultado 

instal~~r as cosas po~ hacerlas. El caso es que parte de la cabina 
ra co ~ en menor nivel coincide con el mismo borde de la ace
~n 1~ ºuque la sill.a de.medas debe «aparcarse» en la calzada, 
fin ... (R tq ~ d~ c~s1 nada vale el haberla instalado baja. En 0 0 JOSe Luis Pérez) 

CIUDAD EL DIA 

A la rueda de prensa asistieron el director de la Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real, Julián Cruz, y la directo. ' 
provincial del JNSERSO, Maria del Carmen Cabello. · 

Convenio entre la Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real y el INSERSO 

Dieciséis millones para 
ayudas a la tercera edad 

La Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real de Toledo, en colaboración con el Ins
tituto de Servicios Sociales (INSERSO), va a 
realizar un estudio con el que se pretende de
terminar la situación de las personas de la ter
cera edad en la ciudad de Toledo. La empre
sa de estudios y estrategias INMARK será la 
encargada de la realización del citado estu-

dio, que se prolongará durante los próximos 
seis meses. El presupuesto inicial que se des
tinará a esta acción es aproximadamente de 
16 millones de pesetas, que serán financiados 
en su totalidad por la Caja de Ahorros de 
Cuenca y Ciudad Real. 16.000 familias tole
danas serán visitadas para analizar sus nece
sidades y la forma de cubrirlas. 

M.J.M 

Foto: Carlos Moreno 

El estudio, que se iniciará el 15 
de diciembre y que se efectuará 
sobre una población aproximada 
de 8.000 ancianos, comprende bá
sicamente cuatro puntos: el tipo 
de atención sanitaria que reciben 
las personas de la tercera edad de 
nuestra ciudad, la situación de ser
vicios sociales (ayuda a domici
lios, estancia en residencias), la si
tuación de vivienda, sobre todo 
pensando en los ancianos que vi
ven solos, y las situación de las 
pensiones y de los organismos de 
las que las reciben. 

Con los cuatro puntos citados 
se tendrá una base con la que ca
nalizar una respuesta de ayuda a 
los ancianos de nuestra ciudad. El 
estudio que va a comenzar en bre
ve coincide con un Plan Geronto
lógico Provincial que está en pro
yecto de realización y del que for
man parte el INSALUD, e! IN
SERSO y el resto de los organis
mos que tratan el tema. La próxi
ma apertura del Hospital Geriátri
co «Virgen del Valle» es parte del 
citado plan geriátrico dentro del 
que entrarían la parte sanitaria y 

de asistencia social del estudio que 
va a realizar el INSERSO. 

Ayuda a domicilio 

Según la directora provincial 
del INSERSO, María del Carmen 
Cabello, la ayuda a domicilio es 
un tema que está muy poco de
sarrollado todavía en Toledo. En 
la actualidad hay un concierto de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, el Instituto de 
Servicios Sociales y varios ayun
tamientos de la provincia para 
realizar servicios de ayuda a do
micilio en diferentes puntos, entre 
ellos Toledo. Veintiseis personas 
de nuestra ciudad están recibien
do este tipo de ayuda pero es mu
cho. más elevado el número de an
cianos que necesitan de esta clase 
de atención que todavía no se en
cuentra lo suficientemente difun
dida ni demandada en Toledo. 

Asímismo, el citado estudio 
orientará a muchos ancianos so
bre las vías disponibles para soli
citar algún tipo de pensión, en el. 
caso de que no dispongan de ella. 
De los cuatro puntos citados, la 
vivienda es el tema que se encuen
tra menos canalizado en la actua-

lidad, pero existen posibilidades 
de rehabilitación de viviendas con 
un presupuesto determinado den
tro de la Junta de Comunidades 
y el Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo. El INSERSO estu
diará la posibilidad de canalizar 
esta rehabilitación de vivienda a 
los ancianos necesitados de ella. 

Encuestas 

Durante seis meses un equipo 
de doce personas van a visitar la 
gran mayoría de los hogares tole
danos. En estas visitas, además de 
presentar la Caja de Ahorros de 
Cuenca y Ciudad Real a todos los 
toledanos, se va a aplicar un cues
tionario a las personas que tengan 
más de 65 años, especialmente~ 
las que se encuentren más impo
sibilitadas. Hacia finales de febre
ro se dispondrá de información en 
algunos distritos de la ciudad, 
concretamente de los distritos 1, 2 
y 3, que constituyen el casco an
tiguo de nuestra ciudad. Posterior
mente se realizarán las restantes 
entrevistas, dentro de las cuales se 
tratará de detectar cuálquier ano
malía que requiera de atención in
mediata por el Instituto de Servi
cios Sociales. 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, s/ n. De 
12 a 14 h. y de 17 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: Trabajos manuales realizados por los 
acogidos al Centro Psiquiátrico. Sala de Exposiciones de 
la Caja Rural, C/ Coronel Baeza, s/n. Laborables de 11 a 
20,30 

- Exposición: Escultura-cerámica de Pedro Borja. 
Salón de Actos de la Caja de Ahorros de Toledo, Palacio 
de Benacazón. De 18 a 21 horas. 

GASOLINERAS . 
DB GU.A.BDIA: 

«LA OLIVILLA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOllO» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«BS'.rOSA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«DOS LUISES» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. GAllCIA l!'O'UBllIEB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 l O 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

............ FARMACfAS ........... . 
DB GU.AB.DIA: 

Hoy: D .Alberto Martín García Cuerva 
C/ Tornerías, 16 

Mañana: D. Brnesto José Pérez de García 
C/ de la Plata, 23 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

Pascual Aguado. 27 años. 
Educador. 

No creo que eso pueda ocurrir 
en nuestros tiempos. Creo que hay 
una atribución de poderes innatos 
en cada persona y se confunde 
muchas veces el ocultismo con la 
fuerza de la mente. Es posible que 
haya parte de montaje en todo 
ello, porque tenemos referencias 
en muchas culturas y religiones. 
Tenemos los budistas, que en cier
to modo se puede ver algo de 
científico en ello. Pero tenemos 
otra serie de montajes, como es cl 
caso de san Lorenzo de El Esco
rial, que es dudoso que exista. Eso 
va un poco en la cultura de la 
gente. 

Esteban Bautista. 62 años. 
Jubilado. 

Y o no creo que el diablo pue
da hacerse dueño de una persona 
en absoluto. Aunque la Biblia y 
los Evangelios hablen de ello, yo 
creo que es mentira. Aunque ven
ga en los libros y todo lo que quie
ran, yo no creo en eso. En el de
monio tampoco creo; por tanto, 
tampoco pienso que el diablo pue
da hacerse dueño de nadie. Los 
que hablan y escriben sobre esas 
cosas, creo que lo que están ha
ciendo es jugar con la credulidad 
de las personas. En Toledo, espe-

. cialmente, se es más crédulo en es
tas cosas porque hay más con
ventos. 

OPINION Jueves, 3 de Diciembre de I 

El <<ala táctica>> de 
Alianza Popular 

Se puede pensar que la prime
ra tarea de un presidente de go
bierno no es garantizar la seguri
dad de la nación sino garantizar 
la seguridad de su futuro político 
personal. Algunos, no solo pien
san así sino que creen que la se
guridad de la nación española de
pende del ala táctica de Torrejón, 
ala 401, compuesta por más de 
cinco mil técnicos militares y ci
viles que tienen en sus manos, en
tre otras armas, los ya famosos ca
zabombarderos con capacidad nu
clear F- l 6A en número de seten
ta y dos. 

Las afueras o perímetro de esta 
base se encuentran protegidas por 
el ejército español. En el interior 
tienen los norteamericanos desde 
una terminal universitaria hasta 
un hospital. varias tiendas y pu
diera decirse que un pequeño 
mercadillo de droga, a tenor de lo 
que se ve en la localidad cercana, 
la industrial y proletaria Torrejón 
de Ardoz. 

Los norteamericanos que habi
tan esta base están exentos de 
todo tipo de impuetos, por lo cual 
pueden considerarse escusados. 
En el interior de la misma hay zo
nas "reservadas" a las que las au
toridades españolas no pueden ac
ceder. Nadie puede asegurar, pero 
tampoco negar, que en la citada 
base o complejo militar no se al
macenen armas bactereológicas y 
pese a que España ha suscrito el 
TNP que impide el traslado de ar
mas nucleares por nuestro territo
rio, aire y aguas de soberanía, na
die está en condiciones de asegu
rar que en las instalaciones mili
tares cercanas a Madrid no haya 
habido y pueda haber ingenios 
atómicos. 

Ramón Jiménez. 29 años. Fe
riante. 

Y o de eso de la Biblia no estoy 
muy enterado. Ahora, creo que 
eso de los endemoniados puede 
ocurrir perfectamente. Aunque los 
tiempos han avanzado creo que 
ahora mismo puede ocurrir tam
bién. Ahora, si viese a alguna per
sona que se revuelve y da sínto
mas de eslar fuera de sí, depende 
de cómo se desarrollase y, desde 
luego, sería lo último que pensa
ría. Si lo dice el padre Pilón, pues 
no sé, pero puede haber algo de 
montaje o cuento. En esto hay 
que andar con cuidado, porque te 
venden lo que quieren y no te 
enteras. 

Ahora que después de dos años 
de negociaciones, de siete rondas 
formales de negociaciones y de las 
consiguientes presiones, el jefe del 
Departamento de Defensa nortea
mericano, Franck Carlucci, acaba 
de anunciar que la retirada de los 
cazabombarderos de Torrejón es 
posible y se dispone a negociar la 
eliminación o repliegue del ala 
401 con nuestro ministro de De
fensa, Narcis Serra, se escuchan 
voces en la derecha española que 
ligan Torrejón con democracia. 

Uno se queda pasmado ante la 
siguiente respuesta a servidor del 
portavoz de Alianza Popular. se
ñor Ruiz Gallardón: "La presen
cia del ala ráclica es fundamental 
para la defensa de Espmia y de los 
imereses de las desgraciadamente 
pocas democracias que hay en el 
mundo''. Y no sale de su asombro 
cuando escucha a la condesa de 

Roma nones ante el zorro silen~ 
del conde de Motrico decir 
levisión: "e/argo, e/argo.,., 
ses ser muy importantes 
los americanos vinieron a 
porgque le llamagon para 
dcr la democracia". 

De pronto, quienes se 
ron en el referéndum y 
abstuvieron en la lucha por la 

mocracia se definen contra la 
beranía popular, se ma 
favor de la transgresión 
tado del referéndum e 
mente señalan que Franco 
demócrata y González un 
que quiere poner en peligr 
mocracia arrojando de 
los norteamericanos. 
esto sostienen y a los n 
canos. se les acaba su ti 
se vuelven razonables y 
nan su demagogia o serán 
mantelados. 

Es requisito indispensable para la publicación de car· 
tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén fumadas por las personas responsa. 
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asím.ismo las car· 
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar talel 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan· 
. do estas sobrepasen en extensión las condiciones lllÍllÍDl!l 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendri 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex· 
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la linea ideológica que pudiera inspirar cuantos es

critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director>>, EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar· 
.tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

Rosario Torres. 29 años. De
pendienta. 

Y o no creo que pueda haber 
personas poseídas por el diablo, 
aunque salga en la Biblia y en los 
Evangelios. La verdad es que en 
esas cosas no creo. En ese tema 
nunca he creído, aunque ester.los 
en este siglo o en cualquier otro. 
Pienso, eso sí, que esos personajes 
no están muy bien de la cabeza, 
que tengan alguna enfermedad 
como puede se¡ la epilepsia o algo 
parecido y lo expliquen de esa fór
ma. Como hacen cosas raras que 
aparentemente no tienen explica
ción, pues se lo montan de esa 
manera y dicen que es cosa del 
demonio. 

J Pablo José Junqueri 
años. Industrial. 

No. No creo que hay~ 
niados. En absoluto. Si 
hay gente que actúa 
nios; gente con mala fe 
Malas personas, en 
Pero endemoniados, co 
entendido siempre, ,Pu 
mente, no. Qu~ actuel 
viera el demonio en e · 
su comportamiento es. 
otra es estar endemo 
que eso de los end 
una cuestión de. e 
ocurra en estos tle ~ 
de ser debido a en e 
los nervios, pero no que 
demonio dentro. 
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J es 3 de Diciembre de 1987 uev , 
~--··· 

Hay que apludir que el es
cultor Ka/ato exponga sus 
obras como homenaje a don 
Antonio Bardón. Evidencia 
que pese a su desaparición su 
recuerdo permanece vivo en la 
memoria de sus alumnos. Al
gunos de ellos ilustres si no 
ilustrísimos. Entre otros Mon
señor Díaz Merchán. 

Según nos informan, no 
todos los invitados a la re
cepción celebrada recienie
mente en la Embajada de 
Bulgaria, eran búlgaros. 
También los habia vulga-
res. 

La poda efectuada en los ár
boles de Zocodover hace que 
una bandada de pajarillos in
defensos, al no encantar rama 
donde posarse, píen dl!.$aj ora
damente. Y no les falta razón. 
Hay pajarracos que por menos 
andan graznando. 

La independencia consis
lt en mantener el libre albe
drío. La dependencia, por el 
contrario, crea hábitos 
conw las «ideas fijas», tan 
perniciosas como la droga, 
que degenera en intentos de 
buscar pendencia con el 
<<próximo». 

En Toledo, <<La guerra de 
los diarios». En Cuen
ca. .. Guerra Campos. 

El Centro de Artistas e In-
, "fstr~, si los socios pro
~s consienten, pasará 
~ ~asmo a Cabra. Las po
si!'ilidades son muchas, ha
~ida cuenta de que 480 mi-

nes de pesetas tienen peso 
tspec(/ico en cualquier cuen
ta corriente. 

• diá~ insiste en que la falta de 
ogo entre el MEC y las 

AP4~ es <<problema de edu
cac1011». 

Hay que arrimarse al fue
.. ~ que más calienta pero no 

que más quema. 

Lodecimo . éendi s por la ola de m-
hac os ~ue Padecemos desde 

e vanos días. 

~~~b~erno ha ideado un 
;'Cifras ~todo para que las 
':fnenta,:J:,aro no sigan au-

· r Los t l da 
ifl{ls . 0 e nos llevamos dos 

:,.,,··· .ro .. psm poder apuntamos al 
;c. fJrqu~ el ordenador de la 
. llla esta estopeado. . 

CIUDAD EL DIA 

No existe una_n()r~ativ~que lo regule 

s coches abandonados, sin 
normativa municipal 

Provocado por un 
brasero 

Otro incendio 
en una 

vivienda 
María JoséMuñoz 

La retirada de los coches aban· 
donados en la vía pública no está 
regulada por ningún tipo de nor
mativa en nuestra ciudad. En la 
actualidad, el Ayuntamiento de 
Toledo no tiene ningún tipo de 
potestad sobre el tema debido a 
esta falta de regulación jurídica de 
que son objeto los vehículos que, 
por una causa o por otra, son 
abandonados por sus propietarios 
durante un período de tiempo más 
o menos largo en la vía pública. 

Según manifestaba reciente
mente a nuestro periódico el sar
gento jefe de la Policía Municipal 
de Toledo, la grúa actúa en los ca
sos de abandono de vehículos lle
vándolos a un terreno municipal 
situado en el Polígono Industrial. 
En este lugar, los coches se en
cuentran generalmente en un pre
cario estado de conservación y 
abandono, sometidos a la posibi
lidad de que alguien pueda entrar 
libremente en el recinto y sustraer 
alguna pieza perteneciente a algu
no de los coches. 

Terreno municipal donde se almacenan los coches abandonados. (Foto: Carlos 
Moreno) 

A las diez de la mañana de 
ayer se produjo un conato de 
incendio en una vivienda de la 
Plaza de San Justo, que no 
ocasionó ningun daño, ni per
sonal ni material. El fuego se 
originó en un brasero instala
do en una mesa camilla y no 
se extendio ya que la Policía 
Municipal y Nacional se pre
sentaron en el lugar de los he
chos inmediatamente después 
de recibir la llamada telefóni
ca que les avisó. No fue nece
saria la actuación de la dota
ción de bomberos que también 
acudió a la Plaza de San J us
to, pues la Policía ya había sa
cado la mesa a la calle y sofo
cado las llamas. 

Recientemente, el concejal so
cialista Fernández de la Puebla y 
Moreno-Manzanero ha presenta
do una moción solicitando que se 
retiren de la vía pública los coches 
abandonados que no tengan pro
pietario o se desconozca su para
dero, y que se elabore un progra
ma de recogida de dichos vehícu-

Hasta mañana 

los. Posteriormente, la Comisión 
Municipal de Gobierno informó 
que «actualmente se están estu
diando los aspectos jurídicos y el 
lugar de almacenamiento que la 
puesta en marcha de este servicio 
precisan», afirmación que pone de 
manifiesto la incertidumbre actual 
del Ayuntamiento ante este tema, 
aparte de la constatación de la 
inexistencia del citado servicio. 

La zona del Polígono donde se 
almacenan los coches abandona
dos tiene aproximadamente las di
mensiones de un campo de fútbol 
y está cercado por una valla me
tálica fácil de saltar. No existe una 
vigilancia específica en el depósi
to, tan sólo lo inspecciona de vez 
en cuando una persona que está 
al cargo de la cercana depuradora 

Huelga en el Banco 
Exterior de España 

La totalidad de los empleados 
del Banco Exterior de España de 
nuestra provincia secundaron en 
el día de ayer la huelga de no asis
tencia a los puestos de trabajo, 
convocada por CC.00., UGT, 
CA T y USO en protesta por el 
convenio colectivo, que en la ac
tualidad se encuentra paralizado, 
y contra los intentos de privatizar 
esta entidad financiera. 

Las puertas de las dos sucursa
les de la provincia, una en Tala
vera de la Reina y otra en Toledo 
capital, permanecieron ayer cerra-

das, situación que probablemente 
se repita hoy y mañana. Entre las 
reivindicaciones de los empleados 
está el desacuerdo con la patronal 
de incluir una cláusula por la que 
se crearía una nueva categoría 
profesional. En este punto, se su
primiría el complemento de pen
siones, la cantidad por trienio dis
minuiría y desaparecería la paga 
extraordinaria. En el caso de que 
las demandas de los trabajadores 
no sean atendidas los sindicatos 
tienen previsto un plan de mo
vilizaciones. 

de aguas fecales. En la actualidad 
una veintena de coches se encuen
tran almacenados en el lugar y, 
con mucha facilidad, algunas per
sonas saltan la valla para robar 
chatarra. 

Según ha señalado Angel Rosa, 
concejal de servicios, a nuestro pe
riódico, en breve la Policía de 
Abastos va a realizar una inspec
ción por las calles de Toledo para 
determinar el número exacto y los 
lugares donde se encuentran los 
coches abandonados. La regula
ción normativa de este tema, exis
tente en casi todas las ciudades del 
país, es necesaria para evitar al 
Ayuntamiento las posibles de
mandas que puedan presentar los 
propietarios de los vehículos reti
rados de la vía pública y que de
seen recuperarlos. 

Recomendaciones 

A pesar de las bajas tempe
raturas que estanmos pade
ciendo, el cuerpo de bomberos 
de Toledo recomienda que se 
tomen toda clase de precaucio
nes a la hora de encender bra
seros, estufas o cualquier otro 
sistemas de calefacción. Hay 
que asegurarse de que al en
cenderse no esté en contacto 
con algún material inflmable 
como pueden ser las faldillas 
de la mesa camilla. Asímismo 
por la noche hay que asegurar
se que se deja apagado. 

José Manuel Malina apru~ba un decreto al respecto 
~/· 

Dos concejales 
modifican sus 
competencias 

M.J.M 

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Malina, ha señalado a 
nuestro periódico que tras la li
beración del primer teniente de 
alcalde, Tomás Martín Peñato, 
y su posterior acceso a la de
dicación exclusiva, han tenido 
que regularse normativamente 
las funciones que éste realiza 
en la actualidad en el ámbito 
del gobierno municipal. Esta 
es una de las razones que han 
llevado a la firma de un decre
to en el que se contemplan y 
regulan las citadas funciones 
del concejal del Area de Urba
nismo del Ayuntamiento de 
Toledo. 

Por otra parte, en el citado 
decreto también se modifican 
algunas de las competencias 
que tienen asignadas los con
cejales José Gutiérrez, del 
Area de Sanidad, y Teresa del 
Río Muro, hasta la fecha con
cejal delegada de Asociaciones 
y Participación Ciudadana. 
f La concejalía de Sanidad 

,.incluía, hasta la aprobación del 
decreto, el área de Bienestar 
Social. «Teresa del Río lleva
ba solicitando que le fuera 
transferida el área de Bienestar 

Social desde hacía tiempo por
que, como ella lleva la Partici
pación Ciudadana, está más en 
contacto con las asociaciones 
de vecinos, y esta es la razón 
por la que se le ha concedido» 
ha señalado Malina. 

Los asistentes sociales del 
Ayuntamiento están, de hecho, 
más en contacto con Teresa 
del Río que con el concejal de 
Sanidad, en temas como edu
cación de adultos y animado
ras de calle, que nada tienen 
que ver con la asistencia sani
taria. «Lo que se ha hecho ha 
sido actualizar una normativa 
a la realidad», ha apuntado 
Malina . 

Del contenido del decreto 
firmado por el alcalde se dará 
cuenta a los componentes del 
Pleno Municipal en el trans
curso de la próxima sesión. A 
partir de la firma de este de
creto, la delegación que osten
ta el teniente de alcalde José 
Gutiérrez Ruiz, se denominará 
Delegación de Sanidad y Me
dio Ambiente, mientras que la 
que ostenta Teresa del Río 
Muro se denominará, a partir 
de ahora, Delegación de Servi
cios Sociales, Asociaciones y 
Participación Ciudadana. 
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EL DIA CIUDAD 

Próxima sede de !COMOS 

El puente de San Martín 
restaurado en enero 

Las labores de restauración que 
se vienen realizando en el Puente 
de San Martín desde el pasado 
mes de julio quedarán finalizadas 
a finales de enero, con el fin de 
acoger la sede de !COMOS, so
ciedad que presta asesoramiento 
en materia de patrimonio a la 
UNESCO y tiene sedes en distin
tas ciudades del mundo, según nos 
ha informado el director de la Es
cuela-Taller, Santiago Fajardo. 
Concretamente la sede estará ubi
cada en el torreón del.puente en 
el que están trabajando los alum
nos de la Escuela Taller de Res
tauración de Toledo. En total rea
iizan tareas de albañilería dieciseis 
jóvenes, pero en la restauración 
colaboran todas las secciones de 
la Escuela, cantería, forja, carpin
tería, talla y artesonado, y ce
rámica. 

Solucionar la humedad 

La propuesta de que el Puente 
de San Martín se convierta en 
sede de !COMOS partió de la an
terior corporación municipal en 
una reunión celebrada en el mes 
de mayo, en la que todas las par
tes, Ayuntamiento, Escutja Taller 
y Junta de Comunidades, llegaron 
a un acuerdo. Los alumnos de la 
Escuela Taller iniciaron las obras 
de restauración en julio, aunque 
practicamente comenzaron en 
septiembre, tras las vacaciones de 
agosto. 

Uno de los principales trabajos 
que se han realizado ha estado en
caminado a solucionar la hume
dad de la bóveda y recuperar su 
estructura quitando las partes de 
cemento que existían sustituyen
dolas con mortero de cal. Tam
bién han llevado a cabo una ope
ración de solado, que ha consisti
do en la recuperación del suelo 
con material original. . 

Por otra parte se ha dotado al 
torreón de una instalación de ili
munación eléctrica, fontanería, así 
como de un servicio. 

Otros trabajos 

En la ofina, que ocupará la so
ciedad de la UNESCO a princi
pios del próximo año, los alum
nos de carpintería han realizado 
tareas en los huecos exteriores del 
torreón, ventanas y puertas de ac
ceso al mismo. La lampara de 
hierro que decorará la sala princ!
pal, las rejas y la cancela de la 
puerta, han sido forjadas por los 
jóvenes que reciben sus enseñan
zas en el taller de Antonio Are
llano. 

Además de los elementos ya 
mencionados la decoración de la 

futura oficana se completa con 
azulejos de cerámica para el zóca
lo. Aún queda por acometer una 
obra que consiste en cambiar el 
acceso desde la escalera del puen
te. Se trata de retrasar la escalera, 
en la que se están reponiendo el 
granito de los peldaños, y «retra
sarla para crear un rellano y que 
se vea una nueva perspectiva», se
ñala Fajardo. 

«Estamos preparando con rigor 
y cuidado todo para que salga 
bien. Estamos empezabndo a pre
parar los actos de recepción de las 
obras para el mes de enero», nos 
aseguró el director de la Escuela 
Taller. 

El puente romano de San Martín, utilizado como tal hasta 
hace unos años, se convertira en breve en las oficinas de la 

sociedad que asesora a la UNESCO en materia de 
patrimonio artístico 

Jueves, 3 de Diciembre de 
1987 

--~ 

El alcalde, Hermano Mayor Honorario de la Herman. 
dad de Caballeros Mozárabes. El Cardenal Primado de Espa. 
ña y Arzobispo de Toledo. impusó en la mañana de ayer a José Ma. 

nuel Molina el collar que le distinque como hermano de la citada her· 

mandad. siguiendo una tradición que se remonta a 1867. En el acto 

celebrado en la Sala Capitular del Ayuntamiento el Cardenal dijo que · 

«este collar honra a la persona que lo lleva, y sirve también para ser 

honrado». las palabras del alcalde fueron de agradecimiento y señalo . 
que se sentía orgulloso de ello y honrado de seguir la tradición. Al acto 
asistieron diversas personalidades de la provincia entre las que desb· 
can el Gobernador Civil. Pedro Valdecantos, presidente de la Dipub· 
ción. Mariano Díez, algunos mienbros de la corporación municipal¡ 
algunos hermanos de la cofradía ataviados con la tu'nica con la que des

filan el día del Corpus Christi. 

El aparcamiento, por las nubes. Que cada día 

que pasa esto de aparcar en nuestra ciudad se pone más Y 

más complicado no es un secreto para los toledanos. PerQ 

de eso a que ya se recomiende al sufrido conductor que :1 

quiere aparcar se vaya encomendando a la buena d'.sp~s'.· 
ción de algún ángel de la guarda protector, o del mis~isi· 

mo San Cristóbal nos parece una exacrcración. Pero 51 no 
·· ' , · · - ."' - 1 1 re· se trata de eso, a ver que s1g111f1cado tiene esta sena a 

vés, dirigida la ílecha a las alturas ... Ya que lo del aparca· 
. . 1 . , 1 uidemos las miento tiene poca so ucion, que por o menos e 

señales al respecto. (Foto José Luis Pércz) 

PUES YO NO VEO 
IA N (;ft.A \JE LD f>EL 

APARcAM lENTZ> 

COÑ LO FACIL 
QUE ES APA~cA~ 

CEfl.Qr) ITA 

y POR. UN 

ELE"v'At>D 
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3 de Diciembre de 1987 
Jueves, _ 
~--

Juan INFANTES 

fotos: Jos8 Luis Pérez 

A er era la fecha señala~la para 
• Y dicatos que pretend1an ob-

los sin ., t 1 . · representac1on en re e pe1 -
. 1ene\ funcionario de Correos, Te

sona C ' p ·t• )· 1~·r1sen- 'lnZ'l , afos y ªJª os. a '. . . ' ·' 
\e~\ica no univers1tana y perso-
~~\ estatutario d~l _Ins<~l~d .. 

La alta part1c1pac1on fue la 
ta característica de todas ellas. 

E~argumento fina.l que ha de aña-
0. e es que Jos sindicatos menos 

1~resentativos hasta ahora en el 
re~oráma sindical se han alzado 
P n el mayor número de m1em
~os para las Juntas de Per~onal. 

. En Correos, la Confcderac1on de 
Sindicatos Independientes de 

· Funcionarios (C~IF), fue la orga
nización que mas repres.entantes 
obtuvo, con el 48 por ciento de 

CIUDAD 

Ayer votaban los empleados _de ~o~reo~_,_~11_señanza pública e Insalud 

Alta participación en las 
elecciones de funcionarios 

los votos emitidos, es decir, 196, 
y alcanza 5 miembros. CCOO, 
con el 32 por ciento, 133 votos, 
consigue 4; el Sindicato Libre, con 
el 12 por ciento, 49 votos, obtie
ne uno y UGT, con el 8 por cien
to, 33 votos, se queda con otro. El 
total de representantes a elegir 
eran 11. La participación en esta 
administración fue casi el 87 por 
ciento y los votos emitidos llega
ron a 413 de un censo total de 

489 repartidos entre las tres me
sas puestas, Toledo, Talavera y 
Mora. 

Enseñanza pública 

en el sector de la enseñanza pú
blica no universitaria, el gran 
triunfador fue el sindicato que se 
agrupa bajo la denominación de 
Asociación Nacional de Profeso
res de la Enseñanza (ANPE). Las 

mesas preparadas en la provincia 
para las votaciones eran quince; 
los representantes a elegir, 25. El 
censo electoral suponía 3.200 pro
fesores, de los que emitieron su 
voto 2.621. La participación al
canzó el 77 por ciento, un porcen
taje alto, si tenemos en cuenta la 
dispersión de las mesas y los quin
ce puntos en los que estaban dis
puestas. ANPE obtuvo 915 votos, 
el 36 por ciento de los emitidos y 

EL DIA 

consigue 9 representantes; USO 
sumó 506, el 20 por ciento y al
canza 5; CCOO sumó 433 votos, 
el 17 por ciento y tiene 4; UGT 
consiguió 387 votos, el 15 por 
ciento y obtiene 4; y CSIF alcan
zó 326 votos, el 12 por ciento y 
reúne 3. 

En este sentido, Antonio Mar- _ 
tín, presidente de ANPE, comen
taba a este diario al final del es
crutinio que la alegria les embar
gaba: y no dejaba pasar la ocasión 
para felicitar a todos aquellos pro
fesores que les han votado. «He
mos vencido porque somos el sin
dicato de la honradez y la digni
dad, a pesar de las zancadillas que 
nos han puesto todos. Este es el 
resultado de nuestro esfuerzo per- -
manente desde 1.979», concluía 
alborozado su presidente. 

Al cierre aun no habían sido 
abiertas las urnas del sector del 
Insalud. 

lnsalud. Mesa 3. Censo 329. Pte.:León Pérez; S.:Raquel Ramos; V.:Petra Ortega. Insalud. Mesa 7. Censo, 531. Luisa Franco; Carmen Ruiz y Guillermo Rico. 

· esa 1· Censo, 330. Mateo B<!lda; Soledad Alonso y Araceli Fernández. 

Jnsalud. Mesa 2. Censo 330. Alejandro Arriaga; Santos Gómez y Micaela 
lrazoqui. 

[nsalud. La mesa queda preparada para el descanso. 
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EL DIA PROVINCIA 

Por su ubicación hay problemas cuando llueve 

Un pueblo con dificultades en su 
estructura 

Viliacañas tiene una densidad de población de 8.500 habi
tantes. Está situado en una hondanada, lo que repercute des
favorablemente cuando llueve, ya que el agua levanta muchas 
calles de la localidad. Se está pensando en muchas solucio
nes, pero quizás la más adecuada sea la de realizar un canal 
a cielo abierto por la que transcurra el líquido y desemboque 
en lo que se conoce por «la laguna». Es un pueblo con pro
blemas en su estructura, pero poco a poco se están haciendo 
cosas para hacer la vida de sus habitantes más agradable. 

Nu'ria Villarino Abastecimiento de agua 
-----------~ 

Con una población grande de 
8.500 habitantes, el pueblo de Vi
llacañas presenta problemas en su 
estructura, sobre todo de canaliza
ción de agua, lo que hace que 
cuando llueve muchas calles de la 
población se levantan, por lo que 
se está pensando en construir un 
canal a cielo abierto, con el fin de 
que el agua desemboque en lo que 
se conoce por «la laguna», y de 
esta forma paliar, en lo posible, 
este problema, que erl estos mo
mentos es un de los que más preo
cupa al Ayuntamiento de la lo
calidad. 

En cuanto al alumbrado, asfal
tado y pavimentacióif de calles, 
esta localidad tiene el 75% cubier
to. Unicamente faltan zonas del 
extraradio sin realizar estas obras 
debido a que están bastante aban
donadas, en cuanto que los veci
nos se han ido trasladando al cen
tro urbano. Actualmente se está 
intentando realizar un Plan de Ur
banismo, mediante peticiones a la 
Junta de Comunidades y a la Di
putación Provincial para intentar 
cubrir este hueco. 

-------------

El abastecimiento de agua se 
ha solucionado mediante la cons
trucción de un pozo en el térmi
no municipal de El Toboso, per
teneciente a la Mancomunidad 
del río Algodor. Por otro lado el 
agua no es todo lo buena que de
biera. Los análisis que se realizan 
la dan como potable. Según nos 
informaron en el Ayuntamiento 
no falta agua en el pueblo pero no 
es lo suficientemente buena. El lí
quido llega con mucho cloro para 
evitar posibles infecciones. 

Tampoco existe una depurado
ra adecuada. La que existe se 
construyó hace diez años, pero ac
tualmente esta en desuso. Se tiene 
pensado construir una nueva. 

Matadero 

El matadero que hay en Villa
cañas no reune las condiciones 
adecuadas para su uso debido a 
que fue construido hace sesenta 
años y el material es muy antiguo. 
Lo que hoy día se plantea en el 
Ayuntamiento es realizar uno co
marcal. Por su parte están dis-

~~~ NAVAHERMOSA ~~~ 

Para promocionar la radiodifusión y la cultura 

· Creada la Asociación de 
Amigos de la Radio 

Ventura Leblic 

Con el fin de promocionar la 
radiodifusión, la cultura y la amis
tad entre los pueblos de la comar
ca de los Montes de Toledo, te
niendo principalmente a la radio 
como vehículo de expresión, di
vulgación y comunicación, se está 
organizando en la localidad de 
Navahermosa una Asociacion de 
Amigos de la Radio, con un ám
bito comarcal principalmente. 

En estos días se están ultiman
do los detalles legales de seta ini
ciativa que agrupa a más de cua
renta jóvenes de la comarca. 

La sede provisional la tienen en 
Navahermosa, aunque cuentan 
eón gestores en San Pablo, Cuer
va, Menasalbas y Gálvez, esperan
do que se unan otros pueblos en 
un corto espacio de tiempo. 

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana les ha facilitado 
una subvención con la que se pro
ponen dar los primeros pasos, al 

. igual que establecer los contactos 

preliminares con emisoras de To
ledo y Talavera. 

En la comarca de los Montes 
de Toledo funcionan algunas emi
soras locales como en Sonseca o 
Los Y ébenes. 

En los valles del interior fun
cionaba ocasionalmente «Radio 
Montes de Toledo O, o «Radio 
Batusi», dirigidas por aficcionados 
y de ámbito muy local. 

Esta futura Asociación de Ami
gos de la Radio podría plantearse 
no sólo colaborar con las grandes 
o pequeñas emisoras, sino ser el 
embrión de una, con carácter co
marcal o crear programas, igual
mente comarcales en las emisoras 
provinciales. · 

Es esta una iniciativa de gran 
interés por partir de jóvenes que 
rompen así con la monotonía ru
ral, buscando nuevos caminos de 
comunicación entre ellos, mere
ciendo todo el apoyo y estímulo 
posibles. 

puestos a ceder los terrenos, Jo 
que les hace falta es financiación 
por parte de las instituciones re
gionales. 

Otro problema del que llegan 
quejas al Ayuntamiento por parte 
de los vecinos es acerca de la re
cogida de basuras, la cual se vie
ne realizando cada dos días. Se 
pretende realizar este problema 
comprando un camión o metien
do más personal para realizarlo 
todos los días. 

Sanidad 

A nivel sanitario existe un úni
co ambulatorio de la Saguridad 
Social, el cual está compuesto por 
cuatro facultativos, dos de ellos 
ATS y un pediatra. Aparte de una 
ambulancia de la Cruz Roja, la 
cual está bastante-deteriorada, por 
lo que se pretende comprar otra, 
mediante recaudaciones que ha
cen los mismos de Cruz Roja me
diante fiestas que hacen y demás. 

Los vecinos de esta localidad se 
tienen que desplazar a Toledo o 
Quintanar de la Orden para po
der ser atendidos. En proyecto 
está la construcción de un centro 
de salud en condiciones para ali
viar en lo posible este asunto. 

Infraestructura 

En los últimos cuatro años se 
han realizado diversas obras como 
la Casa de la Cultura que esstá in
cluida en el Centro Social Poliva
lente, donde también hay una Bi
blioteca. 

Otros proyectos que se han rea
lizado son dos polideportivos, uno 
cubierto, bastante amplio, y otros 
con pistas de uso múltiple. 

Además en la Plaza Mayor se 
han construido en las escuelas una 
sala de exposiciones. Así como 
una Escuela Comarcal de Música, 
la cual ha sido financiada por los 
alumnos de la misma y por el 
Ayuntamiento. 

En la localidad de Villacañas 
también existe el parque La Soba
na, el cual es muy amplio y una 
buena zona de recreo tanto para 
niños como para mayores. 

Una obra importante que se ha 
realizado, y que urgía mucho ha 
sido una variante, ya que existía 
un punto conflictivo con Ja carre
tera que pasaba por el centro ura
bano y en la cual se habían pro
ducido muchos accidentes. Ac
tualmente la carretera ha sido des-. 
viada directamente desde Temble
que a Quintanar, pasando por fue
ra del pueblo. 

Igualmente la OMIC funciona 
aquí desde hace dos años, pero lo 
que se pretende es contratar a una 
persona que se dedique exclusiva
mente a llevar esta Oficina de In
formador al Consumidor, durante 
cuatro hora diarias. 

Igualmente se ha pedido a la 
Diputación Provincial de Toledo 
una subvención para realizar una 
piscina municipal. Por otra parte 
se han construido seis viviendas 
para alebergar a otras tanta fami
lias de raza gitana que actualmen
te se encontraban sin hogar. Se ha 
construido un Centro de Atención 
a la Infancia, que empezará a fun
cionar a primeros de enero. 

Organizada por la Asociación «Montes de Toledo» para 
la Navidad 

Campaña contra la 
compra y corte de 

árboles 
La Asociación Cultural «Mon

tes de Toledo» va a lanzar para las 
próximas navidades una campaña 
en contra de la venta y el corte de 
árboles que se realiza por estas fe
chas de cara a las vecinas navida
des que se presentan. 

La mencionada campaña se 
presenta con el lema ,,No compre 
ni corte», así como «protegamos 
nuestra tierra». 

Por otro lado pronto comenza
remos a ver por las localidades de 
nuestra provincia, y en concreto 
en la comarca de los Montes de 
Toledo, los carteles que con este 
motivo se han elaborado. 

En dichos carteles esta asocia
ción ha plasmado su ideología 
ecologista lanzando mensajes 
como no compre ni corte árboles 
y arbustos en Navidad, principal
mente acebos, enebros, tejos, abe
tos, pinos, etc ... que forman parte 
de la riqueza de nuestra tierra». 

La intención de dicha campa
ña también es la de concienciar a 
todos los ciudadanos de que el he
cho de comprar árboles de Navi
dad es una costumbre de países 
del norte de Europa, donde los 
bosques son más abundantes, 

También se intenta informar 
que en la comarca de los Montes 
de Toledo la deforestación ha te
nido y tiene consecuencias funes
tas. Con el fin de que la gente no 
se acerque a esa zona a talar los 
árboles para adornar sus hogares. 

La misma comenzará en los 
próximos días, anteriores a las 
mencionadas fechas navideñas, 
con motivo, de que cuando lle
guen hayan hecho meya entre los 
habitantes. 

Por último hay que decir que 
ésto se viene haciendo en esta aso
ciación cultural desde hace tiem
po, dado su carácter ecologista, y 
ante todo preocupado por la con
servación de la naturaleza y el me
dio ambiente. 

Jueves, 3 de Diciembre de 
198 

· 
·~ 

En Villa de Don 
Fadrique 

Aprobados 
los 

presupuestos 
ordinarios 

1988 
La corporaci?n municipal 

de este asyuntam1ento ha apro. 
bado los presupuestos ordina. 
nos para 1988, juntamente 
con _sus bases de ejecución, dé 
confonmdad con lo dispuesto 
en el real decreto 781. 

Asimismo dicha aprobación 
se encuentra expuesta al públi· 
co en la Secretaría del Ayun. 
tam1ento, por un plazo de 
quince días, para que pueda 
ser exammado y se formulen 
las reclamaciones pertinentes a 
este municipio, por parte de 
aquellos vecinos de la locali· 
dad que pudieran verse afecta· 
do por dicho decreto. 

Por otro lado si el plazo de 
presentación se cerrara sin ha· 
berse hecho ninguna, la apro· 
bación adquirirá el carácter de 
definitivo. 

Dentro del presupuesto or· 
dinario existe una partida de 
ingresos la cual asciende a se· 
senta y cinco millones de pe· 
setas entre impuestos directos, 
indirectos, tasas y otros ingre· 
sos, transferencias corrientes e 
ingresos patrimoniales. 

En cuanto a gastos, éstos as· 
cienden a la misma cantidad 
que la anterior partida, donde 
se incluye una partida de ope
raciones corrientes, en la cual 
están las remuneraciones de 
personal, la compra de vienes 
corrientes y de servicios, los in· 
tereses y las transferencias 
corrientes, así como las opera· 
ciones de capital en las que se 
encuentran las inversiones rea· 
les y la variación de pasivos 

- financieros. 

Aprobadas las 
ordenanzas 
fiscales para 

1988 
El pleno de este Ayunta· 

miento ha aprobado, por una· 
nimidad de los asistentes, la 
modificación de las tarifas de 
las ordenanzas fiscales para el 
ejercicio de 1988. 

Dicha modificación se ha 
expuesto publicamente, duran· 
te un plazo de treinta días, para 
que se presenten las reclama· 
ciones que los posibl.es afecta· 
dos creyeran convementes. 

Dichas ordenanzas son las 
27 Y 28. La primera corres· 

·, del ser· ponde a la prestac1on · 
. . 'd de basura, v1c10 de recog1 a . . en 

cuya tarifa se modifica 'd 
1.000 pesetas por la reeogI ª 
diaria a domicilio. da 

Por otro lado la s~~~ºdel . 
está referida a la pres~f {º Ja · 
servicio de alcantan tº'ese· 
cual se ha fijado en 80 P e· . . da en r 
tas al año por v1v1en '. . 

· , · ·1 nc1·a mspeG lac1on a la v1g1 a ' 
ción y reparaciones. 
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3 de Diciembre de 1987 PROVINCIA 

el consje~q-~e Educació_l!J'_ ~1:1ltll_~~ 

«La deuda e los bibliobuses es de 
treinta millones>> 

Nuria Villarino 

------"~gúcºu~~~aº7~!~~i~~ic~1)~~~~ 
~on y ' . . 
G Ó

n la deuda de los btbhobu-
arz, . ·11 d · a tremta mi ones e 

y 00 a ochenta como ~1fi:
el director del Parque Mov1l. 
declaraciones hechas i'. . E.L 
DE TOLEDO, Juan S1s1mo 

que «el Parque Moíl ha in
deudas que tiene la Junta 

idades a otros nii1ele.\'>J. 
o lado explicó que es un 
que debe asumir con
e tanto la Diputación 
como la propia Conse-

o que en todo caso el res
directo es el Presidente 

iputación, y en su efecto el 
Coordinador de Bibliote

que es un organismo mix-
'putación Administración 

el cual recibe una sub
de la Junta en la cual en

e! alquiler de los bi-
üobuses. 
Asimismo comentó que «es 

unaresponsabilidad, tanto del pre
/a Diputación como 

· r con el Parque Mó
formas el Parque 

no debería haber recurrido 
'mir el servicio d~ los biblio
tendría que haber buscado 
oluciones. Lo cierto es que 

"n actual está en que el 
ordinador de Bibliote
ne una deuda con el 
'vil>>. 

ién dijo «Socialmente 
no se puede pagar esta 

de dinero porque signifi-
dinero de todos los ciu

para pagar una deuda 
con un organismo públi-

a los demás sindicatos 

co. Lo que es absurdo es que una 
administración tenga que pagar a 
otra, cuando el dinero es de todos. 
Lo que se desprende es que la ad
ministración tiene que pagarse así 
misma la deuda. Es un asunto 
complejo, al cual hay que buscar 
una solución política porque so
cialmente no se puede pagar una 
deuda así misma». 

Igualmente nos informó que el 
problema también radica en que 
no la junta no tiene treinta millo
nes y que incluirlos en los presu
puestos ahora significaría desca
balgar los mismos. 

El consejero de Educación y 
Cultura nos expresó su preocupa
ción por todo este asunto. Por su 
parte mantuvo una reunión con el 
director del Parque Móvil para in
tentar buscar una solución. Igual
mente también ha hablado con el 
vicepresidente de la Diputación al 
cual le explicó como estaba la si
tuación y no ha vuelto a tener nin
gún tipo de contacto con él. Tam
bién ha mantenido varias conver
saciones con el ,presidente de la 
Junta, José Bono, y actualmente 
se está redactando una carta diri
gida al presidente de la Corpora
ción Provincial, ya que no ha 
mantenido ninguna reunión con él 
porque no se le ha pedido, y lo 
único que ha recibido es una car
ta. 

Juan Sisinio afirmó que lleva 
mucho tiempo pendiente de este 
tema y que se podría hacer dos 
cosas, o no pagar o comprar los 
bibliobuses nosotros. «Sincera
mente es un asunto escabroso al 
cual es dificil encontra solución. 
Lo que si tiene que existir son ges
tiones entre la Diputación y naso-

NPE gana por· mayoría 
las elecciones de 

funcionarios 
José Reyes Calero 

c.on !08 votos la Asociación 
de profesorado Estatal 

ha &anado las elecciones 
nanos que se realizaron 

la localidad toledana de 

~ (ue .deci! que por primera 
~ histona se han celebra

ciones ' . a organos de repre-
de personal en las admi

úblicas. 
~ d s treinta y tres profe
, : centros públicos no uni-

, J han.tenido la oportuni-
epositar su voto en la 

~lctoral ubicada en el Ins
el~~o ~e Covarrubiass. La 

r~ quedó configurada 
de la mañana bajo la 

d
e Adela García de 
e Retamar. 

eron las agrupaciones 
aban los votos de los 

se tos. Sobre un censo de 
escrutaron 268 1 , o que 

equivale a un 80,8% de parti
cipación. 

Los resultados han sido: 
ANPE, 108; Unión Sindical 
Obrera (USO), 73; CCOO, 52; 
UGT, 2l;y Confederación Sindi
cal Independiente de Funciona
rios (CSIF), 13. Los votos en 
blanco fueron dos. 

A pesar del desapacible tiemp? 
la participación fue más que esti
mable, ya que se ha alcanzado 
una cifra que no era ni mucho me
nos esperada por los profesore~. 

En otro orden de cosas dectr 
que hoy se celebra en el Ayunta
miento de esta localidad un pleno 
extraordinario. De las quince mo
ciones que se debatirán, sin lugar 
a dudas, acaparará la máxima 
.atención de los ediles la construc
ción de un pista polideportiva en 
«las colonias». Dicho terrenos fue
ron comprados en su día por 
UCD. También las subvenciones 
de nuevos créditos puede atraer la 
atención de los concejales. 

tras. Es un tema que me preocupa 
realmente», aadió. 

Diputación 

Por otro lado la Diputación 
Provincial de Toledo ha remitido 
una nota a esta redacción en la 
cual informa de la remisión en 
esta institución de una carta del 
director del Parque Móvil Minis
terial en la que se asegura textual
mente que <<reiteradamente nos 
hemos puesto en contacto con las 
autoridades de la Junta de Comu
nidades, solicitando el pago de la 
deuda contraída con el Parque 
Móvil Ministerial y que asciende a 
más de 80.000.000 de pesetas, lo 
que supone una morosidad del 
má:; del 95% de la facturación>>. 

El director del P.M.M. conti
núa en su escrito que sólo ha re
cibido por respuesta «el más ab
soluto silencio de la Junta sobre 
pago y plazos, solicitando en cam
bio todas las ódenes de servicios 

emitidas por la propia Junta, peti
ción a todas luces imposible de 
cumplir por nuestra parte, así 
como retirando todos los servicios 
del P.MM sin explicación algu
na». 

La nota continúa explicando 
que la determinante decisión de 
suspender el servicio de bibliobu
ses prolonga una deficitaria situa
ción que la provincia sufre en es
tos días en materia cultural, por la 
falta de posicionamiento respon
sable de la Junta de Comunida
des. Al igual que se pregunta so
bre la ausencia de respuestas de la 
Delegación correspondiente de la 
Junta y la aparente apatía para 
buscar las obligadas soluciones. 

Por último para el director del 
Parque Móvil, según se desprende 
de las declaraciones del escrito, ha 
permanecido en contacto con el 
delegado del gobierno, así el Mi
nisterio de Cultura y las adminis
traciones públicas. 

QUINT ANAR DE LA ORDEN 

Organizado por la Asociación Cultural Santiago Apostol 

Festival Comarcal de 
Villancicos 

Maruchi García Latiegui 

Organizado por la Asociación 
Cultural Santiago Aposto! y el Pa
tronato de Cultura, ambos de la 
localidad de Quintanar de la Or
den, ha sido convocado un año 
más, un Festival Comarcal de Vi
llancicos. 

Esta cita cultural tendrá lugar 
en la única sala de cine existente 
el próximo día quince a las seis y 
media de la tarde. 

Cada uno de los grupos que 
participen tendrá que interpretar 
do1> villancicos que habrán escogi
do libremente. 

El plazo de inscripción, la cual 
tendrá que hacerse en la Casa de 
la Cultura, finalizará el día diez, 
debiendo notificar los interesados 
el número de componentes del 
grupo, el nombre del director y el 

título de los villancicos elegidos. 

También hay que decir quea 
los grupos que no sean de Quin
tanar de la Orden les sera abona
do el 50% de los gastos de despla
zamiento. El precio de las locali
dades será de cincuenta pesetas 
para los socios con carnet, 100 
para niños y jubilados y 200 para 
el resto del público que no se en
cuentre en los grupos citados. 

En otro orden de cosas el pa
sado día 29, y hasta el próximo lu
nes se están oficiando en esta lo
calidad un solemne novenario de 
la Inmaculada Concepción. Estas 
celebraciones religiosas tienen lu
gar cada día en la iglesia parro
quial, a partir de las ocho de la 
tarde, a excepción del domingo 
que será una hora antes. 

Culminarán los actos el próxi
mo día ocho con una función re
ligiosa, seguida de una procesión. 

EL DIA 

, ,:}?/: 

}~.~; 
A raiíz de la infQrtnacil1ll~' 

aparecida en un diario naciO<i" 
nal acerca de las alternativas 
de campo de tiro, y en la cual. 
se citaba al término municipal' 
de Los Y ébenes, el alcalde de• 
dicha localidad, Vidal Gallego, 
ha afirmado a EL DIA DE 
TOLEDO que «no existe nin
gún fundamento para que se 
instale un campo de tiro en Los 
Yébenes». 

Por otro lado también ·.ha 
dicho que «esta zona es tan na
tural o más que Cabañero~, y 
su ecología es muy importante. 
Además Los Yébenes colindan 
con los Montes de Toledo, 1JOr' 
lo que no hay ninguna razón 
objetiva para qµe se instale 
aquí un campo de tiro. Por otro 
lado también pasan· muchas. lí
neas aéreas». 

Vidal Gallego dijo que '-él. 
siempre había tenido oído qµe 
se instalaría en un lúgara de· 
sértico, como pudiera ser· Al
bacete que tiene mµchas iona$ 
que reunen esas caracterísµcas~ 

Sin embargo el alcalde de 
dicha localidad ·lleva oyendo 
rumores al respecto desde h.a.ce. 
cuatro años, pero sin funi4-
mento. 

Por último nos comentó 
q_ue no tiene .ningllna ionten:. 
c1ón, de momento, .de tr~tar.el 
asunto con el presídente, 4e1a: · 
Comunidad Autónolll8 •.. Ade!
más que él no hasido infot:QU\:. 
do por el mismo sobre'$ 
tema, por to que la diScuSióJi; 
en principio, no tiene lugal: .. 

En Escalona 

Solicitada 
licencia para 

aprovechamiento 
de áridos 

Antonio Equino Vergara, en 
representación de Obras y Cons
trucciones Industriales S.A., ha 
presentado en la Confederación 
Hidrográfica del Tajo una solici
tud para el aprovechamiento de 
áridos. 

Quince metros cúbicos son los 
solicitados para dicho aprovecha
miento, del cauce del río Alber
che, con un tramo de cincuenta 
metros situado a seiscientos cin
cuenta metros, aguas arriba del 
vado Los Potros. 

El destino de dicha solicitud es 
la construcción de obras de abas
tecimiento de las zonas de Rozas, 
Cadalso y Cenicientos. 

Según el Reglamento del Do
minio Público Hidráulico, la men
cionada solicitud se ha abierto a 
información pública, por un pla
zo de veinte días, para que, duran
te el mismo, puedan los particula
res y entidades interesados, pre
sentar en esta Confederación, así 
como en la alcaldía de Escalona, 
las reclamaciones pertinentes con
tra la indicada petición, quedando 
al efecto de manifiesto el expe
diente y estudios presentados. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 3/12/1987.



EL DIA 

En Comisión de Gobierno 

El ayuntamiento, 
propone las ayudas al 

Tala vera 
Como les hemos venido infor

mando en días pasados, la angus
tiosa situación económica del Ta
lavera C.F., ha llevado a los direc
tivos a solicitar alguna ayuda al 
Ayuntamiento de Talavera. 

El martes se reunián las dos 
partes y parece que las peticiones 
de los directivos han encontrado 
una respuesta en el ayuntamiento, 
al menos una cierta respuesta, a 
que es imposible que la deuda to
tal del Talavera se pueda solucio
nar de un momento .a otro. 

Por parte del Talavera, se pre
sentó la propuesta de que del con
cejo tala verano saliera alguna 
ayuda para, sobre todo, poder ha
cer frente a los gastos que origi
nan el filial, San Prudencio y el 
Talavera Juvenil. El señor alcal
de, propuso, como apoyo al club, 
que éste, sea el beneficiario de los 
ingresos que produzcan la publi-

cidad estática del Municipal del 
Prado, y las originadas por el bar 
del campo. Se calcula que el mon
tante total de beneficios, por estos 
dos conceptos, alcance una cifra 
cercana a un millón y medio de 
pesetas. 

Por parte de los directivos, ésta 
ayuda es bien recibida, aunque no 
ocultan que es insuficiente. Por 
otra parte, se sigue insistiendo en 
el seno del club que la verdadera 
responsable de todo es la afición 
que no ha sabido o no ha querido 
responder como debía ante las ne
cesidades del Talavera. 

Otros conceptos que podrían 
suponer ingresos atípicos como ri
fas o sorteos están ya descartados. 

Compás de. espera por tanto, 
mientras que como se sabe, el pre
sidente se ha negado ya ha seguir 
poniendo dinero de su propio bol
sillo. 

Puede haber problemas en Fútbol Sala 

Descontento con la 
organización del 

campeonato 
El Campeonato Local de Fút

bol Sala en Talavera ha venido 
_ discurriendo hasta ahora sin ma

yores problemas, si no tenemos en 
cuenta, el asunto de los polidepor
tivos; pero ahora, parece que las 
aguas ya no bajan tan calmadas y 
que hay movimientos que indican 
que se pµeden producir problemas 
en fechas cercanas. 

Concretamente, el equipo del 
Politécnico, el más veterano del 
campeonato, no está de acuerdo 
con algunas decisiones del presi
dente, Felipe Gómez Reina y está 
dispuesto a llegar hasta las últimas 
consecuencias si después de las 
conversaciones pertinentes, no en
cuentran respuesta a sus peticio
nes. Consideran en primer lugar, 
que el horario del calendario es 

- discriminatorio por cuanto hay 
equipos que disponen siempre de 

las horas centrales mientras que 
otros, se ven obligados a jugar al 
final o al principio de la jornada 
con el consecuente perjuicio para 
los jugadores. 

Al parecer, el criterio seguido a 
la hora de repartir las horas, ha 
sido el que ha tenido el señor Gó
mez Reina que ha considerado 
que los equipos con más calidad 
a priori, deberían jugar en los par
tidos centrales dejando a los de
más, las primeras o las últimas. 

Angel ·castellano, ha expuesto 
a este diario, su idea de que si en 
la asamblea que se celebra hoy, 
ayer para ustedes, no se encuen
tran soluciones, su equipo, el Po
litécnico, puede llegar a la impug
nación de todo el campeonato, 
como medida extrema. 

En este asunto, hay que espe
rar también para ver si se llega o 
no a un acuerdo. 

TALAVERA 
El~_~trena_dor, tres jugadores y el delegado 

Varias sanciones 
Talavera del 

Competición 
El Comité de Competición. 

reunido en la tarde de ayer, impu-
. so varias sanciones a tres jugado

res del Talavera CF .. el entrena
dor y el delegado del club. por los 
incidentes ocurridos en el encuen
tro que enfrentó el domingo pasa
do a los talaveranos con el Val
depeñas. 

Estas sanciones han sido las si
guientes: un partido de suspensión 
al guardameta Valero por acumu
lación. También por acumula
ción, un partido a Robles. Y otro 
al portero suplente Bernabé por 
menosprecio al colegiado. Al pa
recer, en este último caso, hubo 
una equivocación por parte del ár
bitro, más concretamente del li
nier que denunció las censuras 

que salían del banquillo talave
rano. 

También ha caído sanciones 
sobre el entrenador Francisco 
Sánchez Gil, una semana por, 
igual que Bernabé, menosprecio al 
árbitro seíi.ór Blanco de Vega. Por 
último, el delegado Francisco Pa
lomeque ha sido suspendido 
igualmente por una semena. por 
considerar el Comité de Compe
tición que no cumplió como de
bía con sus obligaciones. 

Así pues, el Talavera se queda 
sin proteros, unicamente con Mar
tín, para el encuentro de la próxi
ma semana. Por si fueran pocos 
los problemas que tiene el club ta
la verano, ahor¡i se ve obligado a 
buscar jugadores. Habrá que 
echar mano de los equipos filiales. 

Campeonato Local de Fútbol Sala Absoluto 

Resultados de la última 
jornada en Primera 

División 
Restaurante el Arcipreste 2, Bar Galán 1 

Restaurante el Arcipreste: 
Quinteto inicial: Villaverde, García, Sevilla, Vazquez, Higueruela. 

Suplentes: Rena, Del Mazo (1 gol) 
Arbitro: Nino 

O'Oock 3, Skol 2 

O'Clock: 
Quinteto incial: Oliva, Vicente, (1 gol), Clavero, Mayoral (1 gol), 

Vadillo. 
Suplentes: Martín, Eduardo Chico 

Arbitro: Nacho 

Deportes Manrique 1, Bar el Pastor 5 

Deportes Manrique: 
Quinteto incial: Gutierrez, Vadillo (1 gol), De Pablos, González, 

Manrique. 
Suplentes: Gregorio, Alvarez 

Bar El Pastor: 
Quinteto incial: González, Cano (1 gol), Sánchez (1 gol), Vazquez 

(1 gol), Alvarez (2 goles) 
Suplentes: Romero, Corral 

Arbitro: Femando 

Viguetas Higueruela O, Exa-La Cañada 5 

Viguetas Higueruela: 
Quinteto incial: Lumbreras, González, Martínez, Jara, Rosado. 

Suplentes: Arenas. 
Exa-La Cañada: 
Quinteto inicial: Sánchez; Esteban (1 gol), Gómez (1 gol), Muñoz · 

(1 gol) Batrés. 
Suplentes: Moreno, García, (1 gol), Cordero, Santos, Arconada (1 

gol) 
Arbitro: Femando. 

Bar Gredos O, Ferretería la Victoria 2 

Bar Gredos: 
Quinteto incial: Hemando, Jiménez, Esteban, Corrochano, Rueche. 

Suplentes: Rodríguez, Hemández. 
Ferretería La Victoria: 
Quinteto incial: Sánchez, Gómez, García, Ginesta! (1 gol), Gómez, 

Suplentes: Bonilla (1 gol) 
Arbitro: Manolo 

Jueves, 3 de Diciembre de 
1981 

ue 
·~ 

Día en 
Talavera 

de guardia 

cultural 
-~-----

-. Arte afri~ano. Sala de ex. 
pos1c1011es e ªJª de Toled 
Capitán Yclarde, 11. De 19º; 
21 horas. · 

- Muestra artística del 
po 2.001. Casa de la Cu! 

- Arte Mexicano. C 
De 18 a 22,30 horas. 

- Pinturas de Ramiro 
cía Serrano en la galería 
dán. Puente Nuevo, 4. De 
a 21 horas. 

Robo en las oficinas del 
R.A.C.E. 

El pasado martes, se pr 
un robo en las oficinas de 
legación del Real Autom' 
de Tala vera, situada en la Pori 
de San Miguel. Los ladrones~ 
llevaron cuarenta mil pesetas en 
efectivo, y si bien no se valoraron 
daños, revolvieron documentosv 
material de oficina en generJ 

Reclamado por el Juzgado 

Por otra parte, la policía infor· 
ma de la detención de unjovenii 
diecinueve años que estaba recia· 
mado por el Juzgado númeroooo 
de nuestra ciudad. No se especifi· 
can las razones de la reclamación 

Comienza el sábado 

11 Encuentro n 

de Juventudes 
Cristianas 

El sábado, en el ya populM 
colegio Hernán Cortés, c?ien· 
zan los U Encuentros Nac1ona· 
les de Juventudes Cristian~ 
Populares. Lo hará con, una 
asamblea en la que se hara una 
presentación, a las seis de m 

tarde. 
Las actividades continuarán 

el domingo con una charla·CO-
. ''n del~ loquio sobre la s1t~ac10 El· 

comunidades cristianas en. 

Paña y naciones iberoamen~· r ran nas. Los encuentros fina aa en 
el martes con otra asamblea 

d ' tas con· las que se expon .ran . 
clusiones de los diferentes gru · 

pos de trabajo Y ~lleres,:~ 
hará un planteamiento d . 
turo. 

¿Lo ve usted? .. 
Este espocio se ve 

y se lee. 
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1987 TALAVERA EL DIA 

tiecci~n_es sindicales 
.----
·Et A. • • • ganó las de enseñanza y el 

Libre, las de Correos 

Ayer fue jornada electoral para 
~ los lrabajadores de la enseñanza, 
Oíl Correos e lnsalud. Si bien a la 
;¡ 
.~ hora de cerrar la edición se des-

oonocían los datos de és;a última 
in11i1ución, ya que sus mesas 

an a las once de la noche. 

En lo que se refiere a enseñan
el ,A.N.P.E. ganó en nuestra 

coincidiendo con la orien
del voto provincial. Sin 

mbargo, el sindicato más votado 
nCorreos fue el Libre, aunque a 
ivel provincial sólo ha ya obteni

representante. 

za 

De las quince mesas electorales 
la provincia, dos estaban situa
en nuestra ciudad, concreta-

en el lnstirtuto Padre Juan 
iana Y en el colegio públi
nán Cortés. En las dos la 
más votada, como d~ci

el A.N.P.E. con un total 
158 votos de los 492 emitidos 
siguió el C.S.I.F. con 91. 
.O. con 87, Comisiones Obre~ 
con 74 Y U.G.T. con 66. A ni-
provincial, el último sindicato 

C.S.I.F. con tres representantes 
ºº ' · · Y U.G.T. cuatro cada 
'U.s.o. cinco y A.N.P.E. 

Se puede decir, pues, que las 
llamadas grandes centrales sindi
cales han sido ampliamente supe
radas por los sindicatos corpo
rativos. 

El censo de votantes en las 
elecciones a las juntas de personal 
de la enseñanza, era de 3.200, de 
los que ejercieron su derecho 
2.634. 

Correos 

En las oficinas de Correos de 
nuestra ciudad, contrariamente a 
lo ocurrido en otros lugares de la 
provincia, los sindicatos más vo
tados fueron el Libre y el C.S.I.F. 
por este orden, concretamente con 
40 y 36 votos respectivamente. Le 
siguieron U.G.T. con 17 votos y 
Comisiones Obreras con 10. 

En representatividad provin
cial, el ganador ha sido el C.S.I.F. 
con cinco representantes, seguido 
por CC.00. con cuatro y U.G.T. 
y Sindicato Independiente con 1. 
Tampoco en este sector las centra
les tradicionales han sido hege
mómicas. 

Decir que la participación en 
Correos se situó próxima al 84 
por ciento. De los 489 votantes 
potenciales lo hicieron 415. De 
ellos ciento tres en Talavera. 

: EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

·',.:Nuestro teléfono es el 

81 ·58-11 

A las diez de la mañana 

Los minusválidos se 
reunen hoy con el 

alcalde 
Los minusválidos que perma

necen encerrados en los locales 
del sindicato USO en Talavera, se 
reunen hoy con el alcalde, Luis 
Antonio González Madrid, para 
exponerle sus peticiones y las ra
zones que les han llevado a tomar 
estas medidas de protesta. 

Este encuentro fue solicitado 
ayer, pero la primera autoridad 
local, por razones de trabajo lo re
trasó hasta hoy. A la conversación 
asistirá una comisión formada por 
tres directivos de la organización 
Minusválidos Asociados de Tole
do y dos vendedores del cupón 
Prodiecu, ya desaparecido. 

Según informaba ayer por la 
tarde el presidente del MA T a EL 
DIA DE TOLEDO, no abando
narán el encierro, como habían 
anunciado, hoy día tres, sino que 
lo prolongarán indefinidamente 
hasta que se atiendan sus peticio
nes de entablar conversaciones 
con la administración. Preguntan
do sobre las.condiciones en que se 
encuentran en los locales de USO, 
manifestó que con cierta estre
chez, ante la afluencia de nuevos 
afectados que se suman al en
cierro, han habilitado otra planta. 
Afirmó también a nuestro diario, 
que el sindicato en cuyos locales 
están instalados, no les ha puesto 
ninguna condición a su utiliza
ción, ni tope de tiempo. 

Entrevista con el gobernador 

Miguel Angel Martín, presi
dente de MAT, expresaba a nues-

tro diario que además de la con
versación que tendrán con el al
calde, aspiran a que se le conceda 
el delegado gubernativo en nues
tra región, Pedro Valdecantos. 
Aunque el lunes, se manifestaban 
pesimistas ante esta posibilidad. 

Ayer por la tarde, por otra par
te, mantuvieron una asamblea en 
la que un delegado de Prodiecu 
les informó de la situación en que 
han quedado, laboralmente ha
blando, ante la desaparación de 
esta empresa. Desde el pasado día 
ocho de octubre causaron baja en 
la seguridad social. 

Por lo demás, decir que los en
cerrados están recibiendo ayuda 
de Cáritas para su manteniemien
to, mientras dure la acción de 
protesta. 

Comunicado 

Por último, aproximadamente 
a nueve de la noche se había ela
borado un comunicado, que en 
cinco puntos, pide el apoyo de 
instituciones y organismos públi
cos para continuar con la lucha 
reivindicativa; pide la solidaridad 
de todos los minúsvalidos, no sólo 
los afectados por la desaparición 
del cupón, solicitan el apoyo en 
general del público y en especial 
el que tomen contacto con ellos el 
resto de sus compañeros afecta
dos; por últimos muestran su agra
decimiento al sindicato USO, a 
Cáritas y a la Policía que se ha 
personado en el lugar de encierro 
para interesarse por sus necesi
dades. 

Aprobado en comisión 

El concurso de 
calendarios 
cuenta con 

27.000 pesetas 
Según se acordó en la Comi

sión de Gobierno celebraba el pa
sado martes, se destinarán veinti
siete mil pesetas para el concurso 
de calendarios que patrocina el 
ayuntamiento . 

Por otra parte, se concedió la 
explotación de los pastos de la 
Dehesa de Valdellozo por dos
cientas cincuenta mil pesetas. Así 
como la autorización para la cons
trucción de ocho viviendas en la 
urbanización Montecarlo. 

Se vieron, por trámite urgente 
dos solicitudes de apertura de es
tablecimientos, una tienda de ce
rámica y un bar. Y en el trámite 
normal, se vieron e informaron fa
vorablemente las de un taller de 
reparación de ballestas y una fac
toría de prefabricados. 

También se abordó el proyec
to de celebración de las II jorna
das lecheras hispano-francesas, 
para las que se ha elegido nuestra 
ciudad, como ya hemos informa
do en estas mismas páginas. 

Con altas y bajas producidas en 
el padrón de beneficiencia muni
cipal y la decisión de personarse 
en el juicio planteado por un em
pleo municipal, se completa el or
den del día de lo tratado. Decir, 
que no se abordó los puntos refe
ridos a despacho de la alcaldía ni 
el de ruegos y preguntas. 

Se Secesita 8dora pfila 
atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aplitÜdés. 
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EL DIA 

~será el tercero de España 

Primer parque eólico 
en Castilla-La Mancha 

El tercer parque eólico de 
España -primero de Castilla
La Mancha· será inaugurado 
el próximo día 9 en el paraje 
de Ontalafia, en la provincia 
de Albacete, según una nota 
publicada ayer por el gobierno 
castellano-manchego. 

~<:! parque productor de 
energía, que se compone de 
diez aerogeneradores, tiene 
una potencia total de 300 ki
lovatios. La inversión realizada 
en el tercer parque eólico del 
país -los otros do& funcionan 
ya en Zaragoza y La Coruña
asciende a l 00 millones de pe
setas. 

De esta cantidad, el Institu
to para la Diversificación y el 
.Ahorro de Energía (IDAE) 

aporta el 49 por ciento; el Mi
nisterio de Industria y Energía, 
el 27 por ciento; Hidroeléctri
ca, 12 por qiento; la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, 1 O por ciento, y el la 
empresa Ecotecnia, 2 por cien
to. 

La puesta en marcha defini
tiva de los diez aerogenerado
res se celebrará a las 12, 15 ho
ras del día 9 de diciembre. 

Previamente, a las once de 
la mañana, tendrá lugar la pre
sentación pública del proyecto 
en la delegación provincial de 
Educación y Cultura de Alba
cete. 

Al acto han sido invitados 
miembros de embajadas de di
versos países. 

Pintura, dibujo, escultura y cerámica 

Certamen Regional de 
Artes Plásticas '88 

La Consejería de Educación y 
Cultura de Castilla-La Mancha ha 
convocado, a través de su Direc
ción General de Educación, Ju
ventud y Deporte, el Certamen 
Regional de Artes Plásticas '88, 

· para jóvenes, que consta de las 
modalidades de pintura, dibujo, 
escultura y cerámica. El plazo de 
admisión de obras finaliza el día 
16 de febrero del próximo año, a 
las 14 horas. 

Pueden concurrir al certamen 
todos los jóvenes castellano-man
chegos que así lo soliciten, con 
edades comprendidas entre los 18 

- y 25 años al 30 de diciembre de 
1.988. 

Cada autor podrá presentar 
como máximo dos obras por cada 
modalidad, será condición indis
pensable que las obras que con
curran al certamen sean únicas y 
originales. El tema y las técnicas 
utilizadas serán totalmente libres, 
valorandose especialmente la ori
ginalidad y la creatividad de las 
mismas. 

Las obras de pintura tendrán en 
su lado menor un mínimo de 80 
cm., sin contar con el enmarcado. 
Las de dibujo se ajustarán, como 
míllimo, a las medidas de 50 por 
70. Cada dibujo deberá presentar-

se sobre una cartulina blanca y 
lisa con marco o listón de madera 
en la forma más sencilla posible. 
Además, llevarán cristal protector 
y estarán enmarcadas debidamen
te. No sérán aceptadas las obras 
montadas sólo con cristal, sosteni
do con grapas metálicas o cubier
tas de plástico. 

En las esculturas el peso máxi
mo será de 60 Kg. y estarán he
chas de material consistente (pie
dra, metal, madera ... ). 

Las obras de cerámica que se 
presenten podrán estar realizadas 
en cualquier clase de material ce
rámico, no se admitirán esmaltes 
ni patinas no cerámicos, aunque 
estén aplicados sobre esmaltes ce
rámicos. Cada obra podrá constar 
de una o más piezas que el autor 
presente como conjunto. 

Los primeros premios de pintu
ra, escultura y cerámica están do
tados cada uno de ellos con 
90.000 pesetas, y con 75.000 el de 
la modalidad de dibujo. El segun
do premio suponen 75.000 pese
tas en el caso de las secciones de 
pintura, escultura y cerámica, y 
60.000,en dibujo, el tercer premio 
asciende a 65.000 pesetas en los 
apartados de pintura, escultura y 
cerámica, y a 50.000 en el de 
dibujo. 

REGION 
Pide~_~:timento~deJJ!~~~~la e incremento salarial 

Polémica en el 
f erroviari de 

El sector ferroviario de REN
FE de CC.00. y UGT en Alc:í
zar. piden un aumento de planti
lla y el 5,5 por ciento de incre
mento salarial para 1988. 

Estos acuerdos se tomaron el 
martes en el 1rnscurso de una 
asamblea. en la que también se 
decidió pedir la readmisión de los 
militares en pr:ícticas despedidos. 
así como llevar a cabo acciones de 
paro parcial en los tres turnos que 
conforman la jornada diaria de 
trabajo. 

Jueves, 3 de Diciembre de 1987 
--~ 

Según manifestó a un porta voz 
de CC.00 .. Alfonso Brunner. «de 
no llegar a una solución satisfac
toria los sindicatos pedir:ín la di
misión del delegado de personal 
de RENFE en Alcázar. Jesús Igle
sias y de otros directivos de la em
presa». 

Los sindicatos de Alcázar se manifestaron en contra con la política de personal 
de RENFE en la localidad. 

Por su parte, Iglesias dijo que 
«RENFE no le permite hacer nin
gún tipo de declaraciones al res
pecto hasta que los directivos de 
la empresa se reunan en Madrid y 

determinen soluciones concretas 
en el tema». 

Asimismo, durante la reunión . 
el sector ferroviario de CC.00. y 

Se confeccionará un calendario oficial 

Regulada la celebración 
de ferias en la Región 

La celebración de cualquier 
certamen o feria en el ámbito de 
aplicación de la Ley de ferias co
merciales de Castilla-La Mancha, 
requerirá previa autorización de la 
Consejería de Industria y Turismo 
de la Junta de Comunidades, se
gún recoge un decreto dictado por 
este departamento. La solicitud 
individualizada para cada certa
men se efectuará por la entidad 
organizadora correspondiente. 

En el caso de ferias no periódi
cas o extraordinarias, el plazo de 
presentación de las peticiones se 
formulará con 3 meses de antela
ción a la fecha prevista para su 
celebración. 

Cuando se trate de certámenes 
de carácter periódico, y en todos 
aquellos en que no teniendo la fe-

ria esta característica, desee la or
ganización su inclusión en el ca
lendario oficial de ferias de Casti
lla-La Mancha, deberán presentar 
la solicitud antes del 30 de sep
tiembre del año inmediatamente 
anterior al de su celebración. 

Transitoriamente, el decreto 
contempla la ampliación hasta el 
31 de diciembre de 1987 del pla
zo de presnetación de solicitudes 
para aquellos certámenes que se 
encuentren en este segundo su
puesto durante 1988. 

A la vista de las autorizaciones 
concedidas, y dentro del último 
trimestre de cada año natural, la 
Consejería de Industria y Turismo 
confeccionará el calendario oficial 
de ferias, a desarrollarse en el año 
siguiente. 

Una imagen de la Feria Agroalimentaria de Tarancón. 

UGT apuntó la necesidad de 
mantener diferentes encuentros en 
localidades de Ciudad Real para 
estudiar que días se realizan los ci· 
tados paros. 

Aprobado por el 
Consejo de Gobierno 

Ayudas a 
diputaciones 
y municipios 
El Consejo de Gobierno de 

Castilla-La Mancha, en reu
nión celebrada el martes en el 
palacio de Fuensalida, que se 
prolongó por espacio de 4 ho· 
ras, acordó autorizar la trans· 
ferencia a las diputaciones de 
la Comunidad Autónoma de 
una partida superior a los 200 
millones de pesetas. Esta can· 
tidad se libra en concepto de 
participación de las corpora· 
ciones provinciales en los tri· 
butos del estado, y correspon· 
de al cuarto trimestre del año. 

El gabinete autonómico au· 
torizó igualmente un gasto c1· 
frado en más de 1.465 millo· 
nes de pesetas para su distribu· 
ción entre los municipios de la 
Región, como consecuencia 
directa de la participación de 
estos en el fondo de coopera· 
ción municipal (cuarto trimes· 
tre). . 

Asimismo, el ejecutivo dw 
su visto bueno a un gasto de 
32,3 millones de pesetas, como 
subvención al déficit de trans· 
portes urbanos, para su repar· 
to entre distintas localidades de 
la comunidad autónoma. 

En cualquier caso, la finan· 
ciación de las corporaciones 
locales todavía está pendiente 
de la regulación final por ~na 
Ley, que muchos ayuniam1~:i: 
tos de España y muy especiLa 
mente algunos de Castilla· 
Mancha, están espernada con 
verdadera necesidad. Esta Ley, 
prometida hace tiempo, paredce 

, t' mpo e 
que se retrasa mas. 1~ ha· 
lo que en un princ1p10 se 
bía calculado. 
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Jueves, 3 de Diciembre de 1987 REGION 
Es la única de la región de consideran de «tipo 11» 

Gua atajara discriminada por la 
e ad Económica Europea 

Guadalajara es la única provincia de la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Mancha que está considerada como 
«zona de tipo por la de la Comunidad Econó-
mica Europea a efectos de incentivos regionales. El 
resto de provincias la Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y To ledo como zonas de máxima prio-
ridad (tipo 1), el Ministerio de Relacio-
nes con las Gobierno a una pregunta 
formulada Gómez de Gua-
dalajara. El y Hacienda se ha mos-
trado de con esta distribución. También se ha res-
pondido sobre la construcción de ama cárcel y un cuartel de 
la Guardia 

Julio E. Sánchez 

EL DIA 

El estar catalogado como zona 
de «tipo II» significa, según este 
Ministerio, que el tope de ayuda 
que puede concederse puede al
canzar, de acuerdo con lo autori
zado por la Comisión Europea el 
45 por ciento de la inversión de 
los proyectos, medido este por
centaje en términos de subvención 
neta equivalente. Por el contrario, 
en el caso de las otras cuatro pro
vincias ese índice puede alcanzar 
el 74 por ciento. 

Estos porcentajes todavía pue
den ser modificados por el Go
bierno de la nación a efectos in
ternos, pero en caso de que no sea 
así, serán los aprobados por la 
CEE los que entren en vigor. 

Información 

Compete a la Comisión de la 
CEE determinar los topes máxi
mos de ayudas que pueden con
cederse en cada una de las zonas 
de un Estado miembro. La parti
cipación del Gobierno de la na
ción en este proceso se limita a su
ministrar la información de base 
necesaria para realizar los oportu
nos cálculos. 

Esta decisión se adopta en base 
a los estudios de nivel de desarro
llo relativo de las respectivas zo
nas, los cuales toman en conside
ración el PIP por habitante, me
dido en términos de poder de 
compra y tasa de paro. 

La realización de unos estudios 
objetivos sobre la situación de las 
zonas respectivas impide que pue
dan incluirse otro tipo de conside
raciones en la decisión final que 
se adopte 

Mal planteamiento 

El Ministerio de Relaciones 
con las Cortes y Secretaría de Go
bierno también ha señalado que es 
incorrecto considerar a Guadala
jara excluída de los beneficios 
concedidos a las demás provincias 
de la Región. Guadalajara, expli
ca esta fuente oficial, recibirá ayu
das regionales hasta un 45 por 
ciento de la inversión de los pro
yectos. 

Las diferencias de trato entre 
unas zonas y otras se basan en los 
análisis técnicos antes menciona
dos, explica el Ministerio, éstas se 
puedan observarse se basan preci
samente en la existencia de las di
ferentes situaciones de las citadas 
zonas. 

Junto al País Vasco y Cataluña 

Hacienda, de 
acuerdo con la 

clasificación 

La misma respuesta concluye 
señalando que el Ministerio de 
Economía y Hacienda entiende 
que la decisión final adoptada por 
la Comisión responde a la situa
ción concreta de cada una de las 
zonas del Estado. 

Del 88 al 90 

Otro diputado del Grupo Par
lamentario de Coalición Popular, 

C-LM entre las 3 regiones 
amigas de los disminuidos 

País Vasco, Catalufla, y Casti
lla-La Mancha son las Comunida
des Autónomas más avanzadas en 
la normativa para eliminar las 
barreras urbanísticas a las perso
nas con ~ovilidad reducida, dijo 
ayer el director del Instituto Na
cional de Servicios Sociales (In
serso ), Angel Rodríguez Castedo. 

El director del Inserso subrayó 
que estas personas incluyen a dis
capacitados físicos y psíquicos, 
embarazadas, ancianos niños y 
di . . ' ' 

smmmdos físicos temporales. 

En la primera sesión de las jor
nadas «Sin barreras para todos» 
org · ' . anizadas por el Inserso en Ma-
dnd, Rodríguez Castedo afirmó 
t~e la ~ormativa al respecto en la 

munidad de Madrid «es dig-
na» Y e ·r· . isl' .. spec1 ~co.que aunq~e la le-
g acion sea optima, su aplicación 
no es total toda vía. 

Competencias 

Actualmente, las Comunidades 
Autónomas tienen competencias 
en la aplicación de la normativa, 
y los ayuntamientos también por 
la vía de las ordenanzas munici
pales, explicó. 

El director general de arquitec
tura de la Consejería de política 
territorial de la Comunidad de 
Madrid, Rodolfo García-Pablos, 
anunció que presentará una nor
mativa específica al Consejo de 
Gobierno de la Comunidad a 
principios del próximo año. 

García-Pablos aclaró que la 
normativa no «Será genérica, sino 
que diferenciará las minusvalías, y 
garantizará el acceso al tres por 
ciento de las viviendas de protec
ción oficial a los disminuídos». 

Para las personas con movili-

dad reducida, las barreras urbanís
ticas son las aceras altas y sin va
dos para sillas de ruedas, las esca
leras y ascensores estrechos, semá
foros sólo para videntes, y trans
portes públicos sin equipamiento 
especial, entre otras. 

· Rodríguez afirmó que remode
lar la totalidad de las ciudades 
atendiendo a este problema es «un 
proyecto imposible a corto plazo» 
y exige empezar por construir 
bien las nuevas viviendas y zonas 
urbanas. 

Señaló que la Administración 
debe ser la primera en cumplir la 
normativa en los edificios públi
cos, y pidió mayor «responsabili
dad social» a los constructores y a 
los arquitectos a la hora de hacer 
un proyecto. 

Diversos asistentes al coloquio 
sobre el tema «Barreras Arquitec
tónicas y Urbanísticas» coincidie-

Comarca de la 
Alcarria Alta 

José Isidro Ruiz Ruiz, ha pregun
tado sobre la fecha que tiene pre
visto el Gobierno la construcción 
de la nueva prisión de Guada
lajara. 

El Ministerio de Relaciones 
con las Cortes ha señalado que 
esta obra se incluye en el Informe 
para la Modernización de la ac
tual Estructura Penitenciaria den
tro de la Segunda Fase, que se 
contempla los proyectos que han 
de emprenderse entre 1988 y 
1990. 

Cuarteles 

Por último, José Isidro Ruiz ha 
efectuado otra pregunta referente 
a la fecha de terminación de los 
cuarteles de varias localidades al
carreñas. En la contestación se se
ñala que las obras de los Cuarte
les de la Guardia Civil de las lo
calidades de Torremocha, Tama
jón, Cogolludo y Uceda se espera 
que terminen a finales de noviem
bre, y las del Cuartel de Milmar
cos, a finales del presente año. 

ron en señalar que las autoridades 
urbanísticas no tienen en cuenta la 
opinión de los sectores afectados 
por las barreras. 

La secretaría general de la 
Coordinadora de disminuídos físi
cos de Valencia, Juana Andrés, 
puso en duda «la voluntad políti
ca y de coordinación del ayunta
miento de Valencia» y le acusó de 
perder «tiempo, dinero y esfuerzo 
en algo que sería de fácil solución 
con la colaboración de los afecta
dos». 

Los asistentes concluyeron que 
es necesaria una campaña de in
formación en ese sentido a los 

Continúa la pÓJ 

EIBC 
Agrícola pi . 
explicaciou! 

a la Caja'". 
Rural 

El director adjunto d~l? . < . 
co de Crédito Agrícola (BéPiX~t 
ha dirigido una eartá. al pr~i'"> 
dente de la Caja Rural de . · 
dad Real, en la que le·~ 
una rectificación pública so . . • 
las declaraciones efectúadas H; 
pasado día 25. 

En esa fecha, el responsable: 
de la Caja Rural Provincial, 
José María Henriquez, calificó' · 
de «injusta» la suspensión ~· 
funciones de todos los miem;. 
bros del Consejo Rector. 'dé·. 
esta entidad. por el Banco de· 
España, argumentando «no ser' 
acreedores» de la misma. 

En la carta, el director ád• 
junto de Banco de C¡;édÍÍ<) 
Agrícola, Mariano de D}egot 
afirma que estas decl!tmCÍOO(!S · 
le han sorprendido «desagra,. · 
dablemente» y causado «e$tu-: 
por e indignación, por· inexaé:: 
tas y falsas». . 

De Diego añade que «en tni 
ánimo ha estado siempr~ · frit- . 
bajar por el bien de las Cajas 
Rurales y por constituir un 
grupo sólido y saneado. que· 
proporcione a los agrit<ultora¡ . 
los mismos instrumentos finan
cieros de los que dispone la 
CEE» .. 

«Lo que mi grupo no po'Qrá 
admitir nunca -continúa la car
ta- es que vuelvan a reprodu..: · 
cirse los mismos desequilibrios 
que en el pasado, prodµctq ·~.· 
actuaciones no correctas»: . .· .. 

De Diego asegura finaim~Ji.;., . 
te que de no llevarse a cabo la 
rectificación pública por Parte 
de José María Henríquez~te ... :; 
serva el derechó a ejercer tls' 
acciones judiciales pertinente& 

profesionales de las obras públi
cas. 

El representante de la Unión 
Democrática de Pensionistas, Ni
colás Mallo Fernández, opinó que 
se deben acondicionar los barrios 
en los que está acostumbrado a vi
vir el anciano, porque el mayor 
problema que sufre la tercera 
edad «es el del desarraigo». 

Calificó las residencias de an
cianos de la Administración de 
<~aulas de oro» y propuso su sus
titución por las ~<miniresidencias», 
gestionadas por los ancianos con 
ayudas de la Adminstración y las 
viviendas compartidas. 
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EL DIA 

Felipe González: 

«No dare nada 
políticamente a 
los ·terroristas 
El presidente del Gobierno, Fe

lipe González, dijo ayer que no 
está dispuesto a dar «nada políti
camente» a quien ejerza la violen
cia y subrayó que los delitos de 
sangre «no están contemplados en 
la reinserción». 

González afirmó a la cadena 
«SER» que la situación política, 
económica y social del País Vas
co «no cambiará hasta que no de
saparezca la violencia, y no al re
vés». 

En una entrevista realizada en 
el Palacio de la Moncloa por Iña
ki Gabilondo, González afirmó 
que «está en la reinserción» el lí
mite al que está dispuesto a llegar 
el Gobierno para resolver algunos 
de los problemas de base en que 
se ha venido apoyando el terroris
m.Q. 

«Ese es el límite y en la rein
serción no están contemplados los 
delitos de sangre», dijo González, 
quien por la noche también fue 
entrevistado por Televisión Espa
ñola. 

El presidente del Gobierno re
clamó la presunción de inocencia 
respecto a las personas «que se 
juegan el tipo para que vivamos 
en paz» y señaló que hay un 
«enorme interés en empañar la 
buena marcha de la erradicación 
del terrorismo». 

En relación a las negociaciones 
para fusionar entidades'bancarias, 
González declaró que el Gobier
no «ha conocido la intención de 
ir a un proceso de fusión y le ha 
parecido bien tal proceso». 

En Italia 

Los F~16 de 
Torrejón 
podrían 

· ._ instalarse en 
Aviano 

La base aérea de A viano, en la 
provincia de Pordenone (extremo 
;,:~sfeste de Italia), podría albergar 
los cazabombarderos F-16 Figh-

. ting Falcon Monoposto nortea
mericanos, estacionados actual
mente en la base española de 

·Torrejón (Madrid), según la agen
cia italiana «AGI». 

·Fuentes «autorizadas» de los 
mandos aéreos aliados que cita di
cha agencia, «la 16 Fuerza Aérea 
estacionada en Torrejón tendrá 
que ser desplegada en alguna base 
y las hipótesis son dos: Portugal, 
en cuyo caso se trataría de un re
troceso, o Italia, en cuyo caso se
ría un adelanto. A nosotros nos 
interesa más esta segunda solu-
ción». 

·l)e ser Italia el lugar elegido, la 
.. ba8e sería la de A viano, instala
.. ción de la Aeronáutica Militar Ita-
• liana que utiliza también, en el 
marco de la OTAN, la fuerza aé
rea norteamericano por los acuer
dos de 1955 entre Italia y EE.UU. 

En A viano está desplegado el 
40 Grupo Táctico de la Fuerza 
Aérea Norteamericana en Europa 
y tiene como objetivo asegurar la 
eficiencia operativa de la base, 
que, en tiempo de paz, depende 
orgánicamente de la 16 Fuerza 
·Aérea de Torrejón. 

NACIONAL 

Según aseguró el Secretario de Defensa 

EE.UU. consultará con los 
aliados la sustitución de los F --16 
Estados Unidos consultará 

con la Alianza Atlántica la for
ma de sustituir las misiones que 
cumplen los aviones F-16 de la 
base de Torrejón (Madrid), si fi
nalmente estos aviones son reti
rados de España. 

La consulta de Estados Uni
dos con la OTAN tendrá por 
objeto buscar alternativas a la 
reducción lógica del potencial 
de los aliados en el flanco sur, 
aseguró Frank Carlucci, secre
tario de defensa norteamerica
no. 

Carlucci ofreció al mediodia 
de ayer, en Bruselas, una confe
rencia de prensa, tras terminar 
la sesión ministerial del Comité 
de Planes de Defensa de la 
OTAN, sin que desvelase la 
existencia o no de una nueva 
propuesta estadounidense en la 
negociación con España para la 
retirada de los F-16 de Torre
jón (Madrid). 

El Secretario de Defensa 
norteamericano subrayó que 
durante la hora y media de la 

entrevista celebrada el martes 
con Narcis Serra en Bruselas no 
negoció la situación de las ba
ses y se refirió "ª un intercam
bio profundo de puntos de vis
ta». 

Ni fuentes diplomáticas espa
ñolas, ni norteamericanas con
firmaron si Estados Unidos 
acepta el principio político de la 
retirada de los F-16 de la base 
de Torrejón, que es el punto 
clave de las negociaciones con 
España. 

No obstante, se deja entrever, 
según fuentes diplomáticas, una 
nueva disposición negociadora 
que deberá concretarse oficial
mente en la próxima ronda ne
gociadora entre España y Esta
dos Unidos que se celebrará en 
Madrid el próximo 18 de di
ciembre. 

La diferencia negociadora en 
la postura de Estados Unidos 
fue expuesta por Carlucci el pa
sado día 24 de noviembre en 
Washington, en su primera con
ferencia de prensa como Secre-

tario de Defensa, al señalar que 
confiaba en cumplir con d de
seo español de retirada de los 
F-16 y que discutirá con Serra 
las modalidades de tal retirada. 

«No he venido aquí a nego
ciar>>, declaró Frank Carlucci en 
una conferencia de prensa en la 
que señaló que es prematuro 
prever ahora una disminución 
del potencial militar del flanco 
sur, si se confirma la retirada de 
los cazabombarderos F-16. 

El embajador español ante la 
OTAN. Jaime Ojeda, resaltó, . 
en otra conferencia de prensa. 
que Carlucci y Serra no entra
ron en cuestiones prácticas en 
las dos entrevistas que celebra
ron el martes en Bruselas. 

Jaime Ojeda resaltó que 
«Carlucci tiene un gran interés 
en que las negociaciones acaben 
bien y señaló a Serra que tiene 
una gran admiración por Felipe 
González, sobre todo, por la 
convocatoria de referéndum so
bre la participación española en 
la OTAN». 

~~~ESTADO DE LAS AUTONOMIAS ~~~ 

Apoyan la modificación del Reglamento del Senado 

Rechazadas por el PSOE las 
de CDS y CP • mociones 

El Grupo Socialista anunció ayer su apo
yo a dos de las tres mociones presentadas por 
CID y su rechazo a las tres de Coalicion Po
pular y las cuatro del CDS, durante la sesion 
de la mañana en el Pleno del Senado que de
bate el Estado de las Autonomías. Las dos 
mociones de Convergencia i Unió respalda
das por· el Grupo Socialista piden que el Ple-

no acuerde el estudio de la modificación del 
Reglamento del Senado para adaptarlo al 
máximo a la condición de Cámara de Repre
sentación Territorial, y que la Comisión de 
Autonomías continúe estudiando la participa
ción de las Comunidades Autónomas en la 
formación de la voluntad comunitaria euro
pea. 

Esta participación se refiere a 
los supuestos en que las compe
tencias de las Comunidades resul
ten afectadas por la actuación co
munitaria europea, ya que «la ad
hesión de España a la CEE no ha 
de alterar, en absoluto, el sistema 
de reparto constitucional de com
petencias». 

El Pleno, al que asistieron los 
Ministros de Administraciones 
Publicas, Joaquín Almunia, Sani
dad, Julián García Vargas., y Re
laciones con las Cortes, Virgilio 
Zapatero, comenzó con media 
hora de retraso al solicitar el gru
po socialista que la sesión se ini
ciase con su intervención y no con 
la de Coalición Popular, por en
tender que así ·10 había decidido 
la Junta de Portavoces. Tras un 
estudio del acta de la reunión que 
la Junta mantuvo se decidió que 
el orden del debate fuera el mis
mo del celebrado en febrero de 
1985, que comenzó con el grupo 
de CP, que encabezaba el Presi
dente de AP, Antonio Hernández 
Mancha, para pasar a continua
c!ón con los demás de la oposi
ción, de mayor a menor, y termi
nar con el PSOE. 

La sesión dio comienzo con la 
intervención del portavoz de Coa
lición Popular, José Miguel Orti 
Bordas, que presentó las mociones 
de su grupo que giran en torno a 
tres ejes: la reforma del reglamen
to del Senado, la creación de una 
comisión de investigación que 
analice la actual coordinación en
tre las administraciones central y 
autonómicas y la consecución de 
un pacto de Estado sobre el futu
ro desarrollo autonómico. 

La exposición de Orti Bordas, 
que cuestionó el papel del Sena
do, que, en su opinión, se limita a 
ser una cámara de segunda lectu
ra «y además con un solo ojo a la 
izquierda», fue fuertemente con
t~stada por los socialistas, espe
cialmente cuando se lamentó de la 
ausencia de personalidades entre 
los senadores «que realcen el Se
nado». 

Señaló Orti Bordas que su gru
po es un «claro defensor del siste
ma autonómico, por lo que no es
tamos dispuestos a caer en tenta
ciones federalistas» y que la defi
nición del Senado como Cámara 
territorial «no se compadece con 
la realidad». 

Replica socialista 

En su replica, el portavoz del 
PSOE, José Constantino Nalda, 
se dirigió al grupo popular y dijo 
que «ustedes se han subido al 
carro que tira del proceso autonó
mico de una forma tan apresura
da que pueden saltar por encima 
de las orejas del animal que tira 
de él». 

Esta afirmación provocó la hi
laridad de los senadores, por lo 
que Nalda se vio obligado a ma
tizar que «animal somos todos los 
que hemos participado en este 
proceso». 

En su primera moción, CP pide 
que se refuerce este carácter terri
torial, a través de una reforma del 
Reglamento, que potencie la par
ticipación de los grupos territoria
les, la comparecencia en comisio
nes de autoridades de Comunida
des Autónomas, y la posibilidad 
de solicitar información a través 
de preguntas escritas a cualquier 
autoridad autónomica. 

Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

Natural de Barcelona 

Falleció el 
ex-ministro 

Enrique García 
Ramal 

Enrique García Ramal, que fue 
ministro de Relaciones Sindicales 
en uno de los Gohiernos del Ge
neral Franco, falleció en Madrid 
el pasado 30 de Noviembre y ha 
sido enterrado en la más estricta 
intimidad. 

García Ramal nació en Barce
lona el 27 de Julio de 1914, esta
ba casado con Carmen Lopez de 
Haro y tenía dos hijos. Estudio en 
la Ciudad Condal ingeniero in
dustrial e intervino en Cataluña en 
los preparativos de la contienda 
civil a favor de los suhlevados. 

Fue herido y encarcelado, pero 
logró pasar a zona nacional, en 
donde participó en la guerra como 
teniente provisional de artillería. 
Procurador en Cortes en varias 
Legislaturas, fue nombrado minis
tro sin cartera y delegado nacio
nal de Sindicatos el 29 de Octu
bre de 1969, cesando el 4 de Ene
ro de 1974. Fue el primer titular 
de los Sindicatos independizado 
de la Secretaria General del Mo
vimiento. 

En un comunicado 

El CDS 
denuncia 
actitud 

manipuladora 
de TVE 

El Centro Democrático Social 
(CDS), que lidera Adolfo Suárez, 
denunció ayer la actitud «abierta
mente manipuladora» de TVE 
por conectar en directo con el Se
nado en el momento en que inter
venía el presidente del Gobierno 
en el debate sobre el Estado de las 
Autonomías. 

En un comunicado difundido 
el CDS se refiere a la conexión en 
directo con la Cámara Alta que se 
realizó en la segunda edición del 
telediario para ofrecer la interven
ción de Felipe González en el de
bate. 

Para el CDS, la aparición de 
Felipe González se ofreció a los 
telespectadores «dando la sensa
ción de que el presidente había 
participado activamente en el de
bate durante toda la jornada y que 
finalmente daba las gracias a los 
senadores y los felicitaba por sus 
discursos». 

El partido centrista considera 
«esta manipulación informativa 
como un atentado serio a la cre
dibilidad que la televisión españo
la debe tener hacia la opinión pú
blica (a la que se le ocultó el dato 
de que el presidente del Gobierno 
no intervino a lo largo de las doce 
horas del debate)», y denuncia «la 
utilización abusiva que el jefe del 
Ejecutivo viene haciendo de la te
levisión pública». 

«Esta utilización -dice el 
CDSse ha convertido en los ulti
mos años en exclusiva por parte 
de Felipe González, como lo de
muestra la aparición que volverá 
a tener esta noche en TVE, entre
vistado por Victoria Prego». 
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En la embajada española 

Guerra 
entrevistó 
Edén 

San José. LI vicepresidente 
del Gobierno español, Alfonso 
Guerra, se entrevistó ayer en 
esta capital con Edén Pastora, 
conocido como «Comandante 
Cero», héroe sandinista prime
ro y guerrillero antisandinista 
después, que hoy se dedica al 
negocio de la pesca, exiliado 
en Costa Rica. 

La entrevista, solicitada por 
el propio Pastora, quien ya co
nocía personalmente al propio 
Guerra, se desarrolló en la re
sidencia de la Embajada de Es
paña y duró algo más de me
dia hora. 

El tono del encuentro lo de
finió Edén Pastora al comen
tar con los periodistas que «ha
blando con un compañero re
volucionario de Éuropa uno se 
entiende». 

Pastora agregó que había 
coincidido con Guerra en que 
debía regresar a Managua, 
«pero los dos pensamos que 
hay que esperar más tiempo». 

El ex-comandante sandinis
ta aclaró al vicepresidente del 
Gobierno español que no pen
saba acogerse a la amnistía de
cretada por el Gobierno nica
ragüense, «porque esa amnistía 
es para la "contra" y yo no soy 
un "contra"». 

Guerra y Pastora hablaron 
de la situación en Nicaragua y 
estuvieron de acuerdo en que 
el Gobierno sandinista está dis
puesto a seguir avanzando en 
la vía de la apertura y de la de
mocratización. 

NACIONAL 
En una próxima cumbre e~ Copenh~gue 

spaña pedirá reformas contra 
desequilibrios en Europa 

Madrid. El presidente del Gobierno, Feli
pe González, pedirá en la cumbre de jefes de 
Estado y de Gobierno, que se celebrará el fin 

semana en Copenhague, que la CEE adop
te reformas a medio plazo para corregir los 
desequilibrios entre los países del norte y del 

sur de Europa. Esta postura llevó a que el 
Gobierno español bloqueara el presupuesto 
de la CEE para 1988, presentado en el mes 
de octubre, por lo que éste no pudo ser de
batido y aprobado por el Parlamento Euro
peo en los plazos previstos. 

Según fuentes oficiales, las au-
toridades españolas consideran 
que «no era ni sensato ni realista» 
aprobar un presupuesto con un 
déficit que no se sabía como iba 
a ser cubierto y subrayaron que 
«sólo la adopción de unas medi
das de reforma de la Comunidad 
a medio y largo plazo haría posi
ble aceptar el presupuesto» en la 
perspectiva de definir de dónde 
provienen los recursos y cómo se 
van a gastar. 

Las mismas fuentes indicaron 
que el Ejecutivo español se siente 
«confortado» porque el Parlamen
to Europeo ha aprobado un infor
me «que básicamente va en la di
rección de lo que el Gobierno ha 
venido sosteniendo». Precisamen
te en Copenhague el presidente 
del Parlamento Europeo, Lord 
Plumb, informará al Consejo Eu
ropeo del contenido de este acuer -
do. 

La aprobación de los presu
puestos es uno de los aspectos cla
ves de la cumbre junto con el es
tudio de un programa de cinco 
puntos que incluye la disciplina 
presupuestaria, la reforma de la 
política agraria, el aumento de los 
fondos estructurales, el aumento 
de los recursos propios en relación 
del Producto Nacional Bruto de 
cada uno de los países y la correc
ción de los desequilibrios presu
puestarios para algunos estados 
miembros. 

La aprobación 
de los 

presupuestos, uno 
de los aspectos 

claves 

Estos puntos fueron calificados 
como «extremadamente comple
jos» por las fuentes oficiales que 
señalaron que en Copenhague va 
a ser «difícil conseguir soluciones 
aceptables para los doce países 
que tienen situaciones muy distin
tas». 

Pese a este reconocimiento las 
mismas fuentes indicaron que se 
espera que en esta cumbre se ob
tenga el «mayor grado posible de 
acuerdo, al menos en los grandes 
temas de la reforma comunitaria, 
que permita que éstos se puedan 
ir desarrollando posteriormente». 

Acta Unica 

En cuanto a la reforma de la 
Comunidad, España apoya las 
propuestas realizadas por el presi
dente de la Comisión Europea, 
Jacques Delors que se recogen en 
el informe titulado «Llevar a buen 
término el Acta Unica». 

En este sentido el Gobierno es
pañol pide que se dupliquen los 
fondos estructurales de aquí al 
año 1992 año en que se pone en 
marcha el Mercado Unico Euro
peo y se muestra partidario de 
conseguir una mayor disciplina 
presupuestaria, posición en la que 
coincide con Gran Bretaña, «por
que hay que ser rigurosos en los 
gastos y no permitir el despil
farro». 

España mantiene también que 
se deben aumentar los recursos 
propios, no para el sostenimiento 
de los precios agrícolas, sino para 
ampliar los fondos estructurales y 
para invertir en investigaciones 
científicas y técnicas que sitúen a 
la CE en condiciones de competir 
con EE.UU. y Japón. 

Los jefes de gobierno de los 
países de la CEE estudiarán tam
bién en Copenhague otros temas 
de la situación internacional que 
vienen marcados por dos hechos • 
fundamentales: la inquietud crea
da en los operadores económicos 
por los problemas de los merca
dos bursátiles y las negociaciones 
entre EE.UU. y la URSS sobre 
desarme y control de armamento. 

Estos temas, que se debatirán 
probablemente en la cena de ma
ñana, serán complementados por 
otros como la situación en Orien
te Medio y el conflicto del Golfo 
Pérsico y sus repercusiones. 

Segú10o~~_!,~~veras, presidente del III Congreso Internacional de Extracción y Generación de Organos 

La inmunología será la clave para el 
futuro éxito de los trasplantes 

Barcelona. El futuro éxito de 
los trasplantes de órganos está en 
los descubrimientos que se hagan 
en la inmunología, según dijo el 
doctor José Lloveras, presidente 
del III Congreso Internacional de 
Generación y Extracción de Or
ganos que se celebra en Barcelo
na. 

El doctor Lloveras señaló que 
conocer los mecanismos de res
pues_ta del organismo ante la pre
sencia de un cuerpo extraño su
pondrá un gran paso hacia ade
lante ya que el rechazo es el ma
yor problema de los trasplantes. 

La ciclosporina ha servido para 
que los trasplantes dieran un gran 
~aso hacia_ adelante, pero ahora 
eben surgir nuevos fármacos al

i . 
ernativos para continuar avan-
zando, explicó. 

Actualmente indicó se está 
t b. ' ' ra ªJando en la obtención de sus-

Todos los facultativos coinciden a la hora de destacar la importancia de la con
cienciación social cara a la donación de órganos. 

tancias que induzcan al organismo 
a la tolerancia y que sean capaces 
de considerar como propios órga
nos ajenos. 

En estas jornadas internaciona
les unos 300 especialistas, la ma-

yoría extranjeros, debaten la~ nue
vas técnicas de extracción de ór
ganos para trasplantes, y como de
ben preservarse para conseguir 
una mayor duración sin que se 
malogren. 

España, según se ha puesto de 
manifiesto en este encuentro, es el 
país de Europa que más trasplan
tes de riñón efectúa al año, unos 
30 por millón de habitantes. 

En los ultimas cuatro años en 
Cataluña se han efectuado 46 por 
millón de habitantes, un índice su
perior incluso al de Estados Uni
dos y otros países avanzados. 

Cataluña ha reducido el núme
ro de personas que acuden a diá
lisis y ello se ha conseguido gra
cias a la organización de que se 
dispone y a los quince centros ex
tractores que hay repartidos por 
todo su territorio. 

Llaveras señaló que mientras la 
asistencia goza de un gran nivel 
comparable a cualquier centro 
puntero del mundo, la investiga
ción está por debajo de otros paí
ses menos prestigiosos debido a la 
pocos recursos económicos y la 
escasez de centros. 

«Discrepo/~ 
uso de(:¿" 

nombre dé'.Y¡ · 
hijo para¡.1~ . /,,.,''.:'.:.: .:;. , 

operaCI(!It/ 
policial~f·,f 

San Seoastián.<Jti~ 
Dorronsoro, viudo de' 
Dolores González · 
«Y oyes», . criticó· que 
día Civil diera el nombre. 
hijo Akaitz a la operación e'íii; 
la que fue detenido el com~n'é' 
do de ET A que presuntafilin;_y. 
te asesinó a su mujer: \ 

En una carta al diariÓ' 
«Deia», Dorronsoro calificaq~· 
«brillante captura ae terróriSilc 
tas» la acción politjal et1. que,: 
fueron detenidos los presuntos 
componentes del comandq. -~· 
«Gohierri-Costa», pero mai)i.:. 
fiesta su sorpresa porque. «ltl 
operación anti-ET A llevara el 
nombre de Akaitz, un túño.de 
cinco años». 

«Me he callado duranté · · 
unos días para no criticar cte 
inmediato la actuación policiaf · 
y evitar hacer el juego a qUie~ 
nes tienen el hábito de. ppneí 
pegas a todo lo que realizan 1}1$ 
fuerzas de orden público.:~.: 
Euskadi», indica el viucfo ·de·. 
«Yoyes». • .. 

Sin embargo, manifiesta su 
desacuerdo «con la denomina..: 
ción de la operación antiterro
rista, ya que creo que a los ni" • 
ños hay que dejarles al margen 
de este tipo de acciones, aún 
mas tratándose del hijo de mía 
de las víctimas, ya que no es 
propiedad del Estado y ningún. 
gobernante tiene la faculta!i 
para utilizar públicamente wsU 
nombre, ni siquiera con 1a me..: 
jor de las intenc~oQey>, .. 

«Estamos hartos en Euska
di de ver fotos 'de hijoil de 
terroristas llorando en brazb$· 
de su madre. No les,imítein&, 
por favor, en manifestaCiones 
de signo contrario. Todo niñ.<>' 
tiene derecho a realizar su p.rp:. 
pia historia y hay que ayudllr;.-· 
le a que la realice qon.la. w,~. ¡:¡. 
nor dependencia políti~~i~~ · 
ble», concluyeJuanjo DorrQUf 
soro. . 'if··· 

Por el comité intercentros 

Convocada una 
huelga de 
RENFE 

Madrid. El comité intercentros 
de Renfe convocó ayer una huel
ga de tres horas en cada turno 
para los días 18 y 23 de diciem
bre y 8 de enero, respectivamenJ, 

. te, en contra de las posturas de la 
empresa en cuanto a incrementos 
salariales para 1988, informaron 
fuentes del comité. 

Los paros se producirán de las 
cero horas de cada uno de los días 
propuestos hasta las 3 de la ma
drugada, de las 8 a las n de la 
mañana y de las 6 de 'la tarde. a 
las 9 de la noche. 

En las reunión del comité in
tercentros de Renfe, celebrada en 
la mañana de ayer, CC.00., que 
ostenta la mayoría logró imponer 
su criterio de huelga. 
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EL DIA OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

El Senado, ese enfermo 

Se celebró el famoso debate so
bre las autonomías en el Senado, 
y al final habló el Presidente del 
Gobierno, sin discurso calculado, 
sino con improvisación. Pero ya 
era algo, e hizo lo que debía y que 
era hablar en el Senado en un 
tema capital como el autonómico, 
que está resultando conflictivo de 
manera permanente y sin solucio
nes a corto y a medio plazo. El 
Ministro Almunia estableció en su 
discurso los objetivos que persigue 
el Gobierno, algunos de los cua
les son los siguientes: cooperación 
bilateral, desde la lealtad constitu
!;i-0nal, convenio para evitar los 
conflictos Estado-comunidades 
autónomas: fin de las transferen
cias a las comunidades que no son 
históricas. Solamente estos cuatro 
asuntos componen ya una situa
ción de enorme trascendencia. 
Pero ese punto primero de una 
cooperación bilateral "desde la 
lealtad. constitucional", representa 
el primer conflicto. El título octa
vo de la Constitución no fue otra 
cosa que un arreglo de los legisla
dores del 78 y aparece cubierto de 
sombras, y hasta de alguna grave 
incorrección jurídica como es esa 
posible transferencia dé' "compe
tencias exclusivas del Estado". 
"Los exclusivo" del Estado no 
puede transferirse, porque es un 
disparate jurídico pero si el deseo 
fuera el transferir competencias 
que ahora son deseables, entonces 
habría que reformar la Constitu
ción. Felipe González habló poco, 
pero algunas cosas de las que dijo 

fueron muy sustanciosas. Esta, por 
ejemplo: "No se puede reproducir 
diecisiete representantes en Bruse
las, aunque nosotros aceptamos 
que las comunidades autónomas 
formen parte de la representa
ción". Antes había dicho algo so
bre su experiencia importante 
como Presidente del Gobierno en 
cuanto al reparto del poder en una 
doble dirección: hacia diecisiete 
comunidades autónomas y hacia 
Bruselas, sede del Mercado Co
mún Europeo. Esta es una eviden
cia. La comparecencia de España 
en Bruselas no debe ser centralis
ta, sino mediante esa congrega
ción unida de todas las autono
mías en el Estado, porque la Eu
ropa política, económica y de de
fensa -que es nuestro compromi
so- es una Europa de estados, y 
no una Europa de pueblos. 

Comunidades distintas 

Nuestras comunidades autóno
mas se dividen en dos clases: las 
"históricas" y las que no lo son. 
Ya se sabe lo que pasó en los co
mienzos de todo esto. Había que 
restaurar los estatutos de autono
mía de Cataluña y del País Vas
co, establecidos durante la repú
blica, y entonces se generalizaba 
el fenómeno a todo el país me
diante la creación de diecisiete co
munidades autónomas y que se 
expresaría en aquella famosa fra
se de "café para todos". Ahí na
ció el insuficiente y decepcionan
te título octavo de la Constitución. 

Amsterdam, capital 
europea de 1987 

DIEGO ROJANO 

. De las viejas ciudades de Euro
pa este año ha sido elegida la V e
necia del norte, como lugar de en
cuentro, como atractivo turístico 
preferente para mostrar todo el 
patrimonio artístico y cultural ate
sorado en el transcurso de siglos y 
como tributo a la historia del pue
blo holandés. 

Si el año pasado Florencia se 
convertía más ~ue nunca en un 
museo al aire hbre, el aconteci
miento cultural se detiene y se 
concentra en la ciudad holandesa 
como espejo cultural de todas las 
manifestaciones artísticas extensi
vo en años precedentes y posterio
res a esta amplia gama de entra
fialSles ciudades europeas que res
catan y exhiben sus iglesias, pala
cios, museos y sus plazas, su cas
co histórico enseña al visitante cu
rioso o especializado deseoso de 
contemplar los tesoros artísticos. 

Historia y arte, vida y muerte 
y puentes coinciden en el mágico 
encanto de Venecia y Amsterdam, 
fisonomías propias e inconfundi
bles, trazados singulares en su 
configuración topográfica, que las 
hacen diferente a otras históricas 
villas ~rgadas de dorados flecos 
que existen en el mundo. Si la lo
calidad adriática asentada sobre la 
láguna; ciudad para soñar y para 

morir atrae por el halo de miste
rio, de una decadencia en su atra
yente belleza, proyecta esa imagen 
fantasmal, a la mortecina luz del 
alba y del crepúsculo vespertino 
que hacía exclamar a Erza Pound: 
"Una hora del sol gue ni los más 
altos dioses personajes como Dan
te, Goethe, Galileo, Wagner, 
Proust, Byroin, Danunzzio, Mann, 
Chaikoski buscaron la inspiración 
en esa atmósfera irreal de la ciu
dad veneta, esa soledad necesaria 
y buscada para la creación, de las 
iglesias tapizadas de pinturas de 
Tiziano, Tintoretto, Tiepolo y Ve
ronese, los palacios de diferentes 
estilos con una sinfonía de colores 
proyectan sus esbeltas siluetas so
bre las aguas de los canales que 
acarician y socavan lentamente 
los cimientos de los monumentos. 

Siempre que se menciona 
Amsterdam nos viene al recuerdo 
la ciudad adriática, el esfuerzo ge
neroso del pueblo holandés, que 
podríamos llamar milagro, han 
forjado el carácter de unos habi
tantes que con inteligencia y pa
ciencia han ido ganando terreno 
al mar y leva,ntar al ser recompen
sado su esfuerzo con esos fértiles 
suelos y esos diques poderosos en 
los márgenes fluviales y maríti
mos. 

EMILIO ROMERO 

Ahora el objetivo del Gobierno 
parece ser el de complacer los re
querimientos de las comunidades 
históricas insatisfechas y ampliar 
competencias a las no históricas, 
o de segunda clase que son las 
otras. No entró en el juicio de va
loración de las comunidades, y 
tampoco me sumerjo en la histo
ria, porque entonces tengo la su
ficiente lectura de la historia para 
colaborar con mis argumentos al 
follón. Inicialmente, me pareció 
muy senseta la posición de Josep 
Tarradellas en una selectividad 
inicial del País Vasco y de Cata
luña, mientras se abría un proce
so del nuevo modo de Estado 
pero ahora de lo que se trata es 
de averiguar los límites "de la leal
tad a la Constitución". En Espa
ña ha ocurrido estos años dos co
sas memorables y positivas: la es
tabilidad del régimen político, de 
la democracia, mediante buenos 
materiales de convivencia política 
y social y nuestros compromisos 
con Europa, rompiendo el aisla
miento anterior. Pero a continua
ción de esta afirmación optimista 
hay que decir también que el 
modo de hacer el modelo de Es
tado, y las exigencias puestas en
cima de la mesa, han asegurado 
un litigio permanente. Y a no se 
trata solamente del problema 
terrorista, cuyas perspectivas ac
tuales parece que tienen un hori
zonte mejor sino el de los proble
mas polítícos, con soluciones muy 
difíciles, para hacer un estado efi
caz y gobernable respecto a todos 

los compromisos interiores .v ex
teriores que tenemos delante. En 
primer lugar. hay que asumir de 
una vez el deber de una cirugía 
con este Senado, y no solamente 
una medicina. que podría ser in
suficiente. Manuel Jiména de 
Parga, .. Secondat''. dice esto: .. Es 
una institución enferma. Pero tie
ne recuperación. Más aún: debt: 
gozar de la salud que la Constitu
ción pretendió darie". Lo que su
cede es que la Constitución le 
ofreció la salud solamente en el 
punto primero del artículo 69 
cuando dice que .. El Senado es la 
Cámara de representación territo
rial". Pero luego no especificó la 
versión política de "Lo territo
rial", que es lo que ahora se está 
demandando. Así es que la natu
raleza del específico de curación 
podría acercarse a eso que han 
sostenido Hernández Mancha y 
Astedo respecto "a un pacto de 
Estado". Alguien tendrá que decir 
que los gobiernos y parlamentos 
autonómicos han de ser los gran
des protagonistas del Senado. 
También habrá que meter en la 
cabeza de todos que el Estado no 
puede ser un esqueleto solamente, 
sino un cuerpo bien formado y, 
precisamente, con el concurso de 
las autonomías. Esto no puede ser 
mosaico de naciones, sino una 
congregación de pueblos. En esta 
reunión del Senado no estuvieron 
ni Ardanza ni Pujo!. Estas ausen
cias representan el desdén, y es 
una mala colaboración para los 
grandes objetivos. 

La democracia española 

ALBERTO OLIART 

Hace algunos días leí un artícu
lo de Javier Tusell en el que de
cía que la democracia española no 
funcionaba bien. El ponía el acen
to en las listas cerradas que se con
feccionan para la elección de los 
candidatos a diputados del parla
mento y propugnaba las listas 
abiertas. 

El artículo me trajo al recuer
do los que durante 1981 y 1982 
publicaron algunos periódicos ha
blando de "desencanto", ante el 
proceso democrático español. 

Es curioso que al mismo tiem
po, entonces y ahora, el proceso 
democrático español y el funcio
namiento de nuestra democracia 
despertaba y despierta la admira
ción de observadores extranjeros 
de los más diversos países e ideo
logía política. Y en algunos de 
esos países, la transición democrá
tica española se tomaba, y se toma 
aún, como ejemplo a seguir. 

La democracia española, como 
contenido, no como forma, aun
que es dificil delimitar el conteni
do de la forma, es indudable que 
ha ido transformándose y adap
tándose a una realidad. 

La democracia española no es 
exactamente la misma en 1987 
que en 1977-78. Aunque sigue 
conservando las características 
que hacen que nuestra forma de 

gobierno sea una democracia. La 
elección de los gobernantes por 
los ciudadanos; la separación, al 
menos formal y potencial, de los 
tres poderes, el legislativo, judicial 
y ejecutivo, y, sobre todo, el ple
no reconocimiento de los dere
chos fundamentales de reunión; 
de asociación, de pensamiento y 
creencias y libre expresión de esas 
creencias. 

Dentro del marco de la Cons
titución de 1978, la democracia 
española sigue permitiendo que 
nuestra vida política se desarrolle 
con una libertad que, desde luego, 
puede y debe ahondarse y exten
derse, pero que no tenía preceden
tes en nuestro siglo, como tal li
bertad, salvo los años de la segun
da república, y como libertad no 
amenazada permanentemente por 
la inestabilidad y los intentos de 
golpes de fuerza, desde el último 
tercio del siglo pasado. Aunque la 
sociedad española de la restaura
ción y la democracia que pusieron 
en pie Cánovas y Sagasta, con Al
fonso XII, estaban lejos de la 
compleja sociedad española y de 
la democracia mucho más amplia 
en todos los sentidos, incluido el 
de las autonomías, desconocidas 
en la Constitución de 1876, de la 
sociedad española y de la demo
cracia de 1977 y 1978. 

Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

Las frases del 
Día 

José Bono: «Es más 
fácil que un camello en
tre por el ojo de una 
aguja que se instale un 
campo de tiro en El Bo
nillo». 

Andress: 
«Cuando tengo alguien 
a quien amar, el traba
jo artístico pasa a se
gundo término». 

ail o a-
«Los americanos 

deben saber que la 
Unión Soviética no tie
ne intención de atacar a 
Europa». 

Alfonso Guerra: 
«Europa no oye a Cen
troamérica con la sufi
ciente intensidad». 

José B.od:ríguez 
de la Borbolla: «Me 
parece que en pocos si
tios del mundo se ha 
producido un proceso 
de transformación tan 
hondo de las estructu
ras del Estado». 

T:xiqui Benegas: 
«Este país necesita salí· 
das solidarías, y el he· 
cho de que no haya ha
bido acuerdo con los 
sindicatos no es impedi
mento para seguir dis
cutiendo temas de inte
rés y reanudar el diá
logo». 

lCabier Arzallu: 
«La independencia sig
nificaría la pobreza». 

M:iquel Ooll I 
.Alentorn.: «El Parla
mento no es un Mu
sic-hall». 

Don Juan CsrloS: 
«Me preocupa todo lo 
que afecta al bienestar 
de los trabajadores». 

José Maria Mara· 
vall: «Los alumnos no 
financiarán con tasas 
más altas las necesida
des de la universidad». 

Mario Conde: 
«Nunca nos opusimos a 
la negociación y no nos 
vamos a quedar de bra
zos cruzados». 

Alfonso llobelo: 
«El viaje de Guerra a 
Nicaragua fuerza la de· . . ' ;' 
mocrat1zac10n~>. 
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Jueves, 3 de Diciembre de 1987 SUCESOS' 
MOTINES EN EEUU ~~~~~~ 

Hasta el momento dos rehenes han sido liberados 
Asesinada por celos 

Avanzan las negociaciones 
Joven·muerta al. 
rociada con. áci" . . 

con amoti ados de Atlanta Barcelona. María Victoria 
Bara Labarta, de 26 años, mu
rió la pasada madrugada en 
Barcelona después de que una 
joven le arrojara al cuerpo un 
líquido corrosivo, posiblemen
te ácido, informaron fuentes 
policiales. 

,' .:.:-,~ ;~~~ 

En ese momentd~ 
de entre 25 y 39. 
sobre María Victri 

Los presos cubanos de la cárcel federal de 
Atlanta, en Georgia, liberaron a otro de sus 
noventa rehenes y, por primera vez, parecen 
haberse puesto de acuerdo entre ellos sobre 
los puntos a tratar en las negociaciones. Las 
autoridades federales informaron que los 
cuatro representantes de los presos consi-

guieron ponerse de acuerdo y aplacar a un 
grupo de disidentes que obstruía las negocia
ciones. Patrick Korten, portavoz del Depar
tamento de Justicia, dijo que se ha llegado a 
un «acuerdo sustancial» con los 1.111 cuba
nos, pero no quiso aventurar si el fin del mo
tín carcelario, que entró hoy en su décimo 
día, está próximo. 

El suceso se produjo sobre 
las nueve de la noche del mar
tes cuando María Victoria sa
lía de su domícfüo, situado en 
la avenida de Mistal de Barce
lona, acompañada de un ami
go, Francisco Segarra, de 27 
años. 

líquido cortosiv 
también en la cara 
Francisco Segarra. .~;~·;:: 

Los heridos fuerc>n · · 
dos al .Hospital C ' • 
murió la joven, mi~trll$ " 
Francisco Segarra qJ.f@> : 
gresado con pronóstieo de :ca:. 
rácter menos gráve. . ...... · ·. < 

Otro motivo ck esperanza fue 
la liberación la noch.e del pasado 
martes de uno de los rehenes, y al
gunas fuentes federales consideran 
muy probable que los presos libe
ren a más retenidos durante las 
próximas horas. 

Abdul-Saboor Rashdan, fun
cionario de la prisión y padre de 
dos hijos, fue liberado a cambio 
de que en la mesa negociadora es
tuviese presente el abogado Gary 
Leshaw, que defiende la causa de 
los cubanos. 

Después de su reunión en la 
cárcel, Leshaw declaró a la pren
sa que los presos están «mucho 
mejor organizados y ahora hablan 
en la misma onda». 

«Es posible que más tarde los 
cubanos puedan liberar a otros re
henes», para demostrar que han 
llegado a un acuerdo de principio. 

Detenido en París 

Las citadas fuente$;mdica"' 
ron que se baraja fa.p0Sibiti_.. '.> 

dad de que los celo!> .hayan { 
sido el móvil dél ~ato~. • ·• 

Toxicómano acusado de 
matar a siete ancianas 

París. Un joven toxicómano de 
24 años, Thierry Paulin, fue dete
nido en la noche del martes bajo 
la acusación de haber asesinado, 
al menos, a siete ancianas en Pa
rís desde 1984, informó ayer la 
policía. 

La liberación de Rashdan tam
bién sirvió como regalo de cum
pleaños para Carla Dudeck, diri
gente de un grupo de apoyo a los 
presos cubanos. 

Los presos de Atlanta no quieren una repetición del acuerdo de Oakdale. 

Durante los interrogatorios, 
Paulin reconoció haber agredido 
en sus apartamentos a unas 20 an
cianas para conseguir dinero. 

La policía añadió que las hue
llas dactilares del acusado apare
cieron en los apartamentos de sie
te ancianas muertas, de forma vio
lenta, desde febrero de 1984 has
ta enero de 1986. 

El joven 
reconoció haber 

agredido a veinte 
Garantía de no deportación 

Dudeck, que conoce a fondo la 
causa de los cubanos detenidos y 
su lucha con las autoridades para 
que les concedan los derechos le
gales básicos, explicó a los medios 
de comunicación que los presos 
están muy decididos a obtener 
una garantía de que no se les de
porte a Cuba. 

Un acuerdo firmado hace casi 
dos semanas entre La Habana y 
Washington, para la repatriación 

de 2.746 cubanos que llegaron en 
1980 a Estados Unidos desde el 
puerto de Mariel, fue lo que de
sencadenó el motín carcelario de 
Atlanta, y otro que terminó el do
mingo pasado en Oakdale, en 
Louisiana. 

Dudeck dijo que los presos de 
Atlanta no quieren una repetición 
del acuerdo de Oakdale, por el 
que las autoridades se comprome
tieron a revisar <<justa y equitati
vamente» todos los casos de los 
cubanos implicados, sin prometer 
que no se les deportará. 

Es posible que el Obispo de 

El consenso entre los cuatro representantes cubanos, u11 paso adelante e11 las 
negociaciones. 

Miami, Agustín Román, cubano 
de nacimiento, viaje a Atlanta en 
las próximas horas para hablar a 
los presos, como lo hiciera con tan 
buen resultado el domingo pasa
do en Oakdale. 

Las autoridades dijeron que se 
mantienen en contacto con Ro
mán y que están dispuestos a dia
logar en el momento oportuno 
«cuando los presos hablen con 
una sola voz», en palabras del Di
rector de la Oficina de Prisiones, 
Michael Quinlan. 

En vista del buen camino que 
parecen tomar las negociaciones y 
del consenso entre los cuatro re
presentantes de los presos cuba
nos, es posible que Román viaje a 
Atlanta en las próximas horas. 

En las las primeras indagacio
nes todavía no se ha podido ligar 
la presencia del presunto asesino 
en los apartamentos de otras an
cianas asesinadas en sus viviendas 
desde esa fecha. 

Paulin fue detenido en la noche 
del martes en una céntrica calle de 
París, por un inspector de policía 
que sospechó de él por parecerse 
al retrato robot del posible ase
sino. 

Tras el asesinato en las últimas 
cinco semanas de otras cuatro an
cianas en la ciudad, el Jefe de po-

. 
ancianas para 

conseguir dinero 

licía de París, Jean Paolin, deci
dió una movilización general de 
todos los servicios para tratar de 
detener al asesino. 
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EL DIA ECONOMIA Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

~~~~~~~~~~~ «REVOLUCION BANCARIA» 

;{,·~~entra-opa» de 
>'F~tr()ined 

. Asegura· 
contar con 

apoyo 
bancario 

Madrid. La oferta pública 
de adquisición de acciones 
(opa) de Banesto presentada 
por la empresa Petromed esta 
avalada, además de por este 
banco, por algunos de los <<Sie
te grandes», entre otras entida
des financieras, informaron 
fuentes directivas de Petromed. 

Las mismas fuent~, que de
. ctinaron concretar cual, o cua
les, de los <_<siete grandes» ava

·· lan esta operación, añadieron 
. que Banesto responde en la 
misma con un 25 por ciento de 
su· capital, que se añade a los 
10.000 millones de pesetas 
aportados por Petromed. 

Los directivos de Petroíned 
confirmaron que la oferta de 
esta empresa petrolera a los ac
cionistas de Banesto es. de 
5.000 pesetas por acción (tin 
1:000 por cien) y negaron la 
posibilidad de que la OPA 
vaya a retirarse. 

Defensa 

«La intención de Petromed 
-según sus responsables- es 
mantener la OPA en los. térmi
nos en que fue presentada el 

.. pasado lune.s a la Junta Sindi
cal de la Bolsa de Madrid». 

.. Las mismas fuentes subra
yaron que su oferta es una 
OPA smmltánea con la del 
Bilbao, pero a diferencia de 
ést3 se trata de una operación 
«defensiva» de Banesto y no 

. ~<agresiva» como la de la enti-
• dad vasca. 
. Esta empresa Petrolera con-

• sidefa que la OPA del Banco 
'·~e Bilbao, que ofrece seis ac- · 
.Qiones viejas. de la entidad mas 
~a nueva y 15.000 pesetas, a 

: cambio de diez acciones de Ba
neSto, nopuede prosperar por
'~ue ofrece títµlos que aún no 
;~D¡ten mientras que Petronied 
.cda. dinero. en efec~ivo. 

Para Escámez las cocentraciones del sector no son necesarias 

<<Las OPAS~ no deben 
emplearse nunca>> 

El presidente del Banco Central, Alfonso 
Escámez, dijo ayer en Barcelona que por el 
momento las concentraciones bancarias no 
son necesarias en España y mostró su firme 
rechazo a las «ÜP AS» como forma de fusión 
entre bancos. Escámez, que asistió en Barce
lona a unas jornadas organizadas por la Cá-

mara de Comercio sobre las problemas y 
oportunidades de España en la CEE, destacó 
que las concentraciones tienen más incove
nientes que ventajas y que la situación actual 
no obliga a las fusiones «aunque ello no quie
re decir que no se hagan». 

Barcelona. Indicó que la Ofer
ta Pública de Adquisición de Ac
ciones (OPA) es un sistema auto
rizado por la ley «que no debe 
emplearse nunca y menos cuando 
son hostiles, sino que deben reali
zarse las negociaciones tras un es
tudio profundo de la situación». 

«No se pueden realizar fusiones 
-matizó Escámez- compensando 
unas acciones con otras, sino 
adaptándolas al valor real de cada 
institución». 

«Nueva frontera» 

En su intervención dentro de 
las jornadas, referida a la nueva 
frontera de la banca española, Al
fonso Escámez'resaltó que la con
centración de los grandes bancos 
para actuar en el espacio español 
puede llegar a ser un error técni
co que creará problemas de em
pleo, infraestructura y de ajustes 
en funciones . 

«Creo que no existe una nece
sidad perentoria de acometer esta 
carrera acelerada y proyectada 
globalmente sobre la banca por
que no ha habido en el sector ni 
en la doctrina económica y jurídi
ca de nuestro país, los estudios y 
trabajos necesarios para acometer 
un esfuerzo de tal envergadura». 

Lamentó la «enorme confu
sión» que, a su juicio, «ha venido 
a ensombrecer un panorama ban
cario caracterizado por su enorme 
profesionalidad», reclamó a las 
partes responsables «decisiones 
que permitan encauzar un pano
rama que ·nunca debió abandonar 

Alfonso Escámez, presidente del banco 
Central 

la prudencia y la moderación que 
necesita» y se mostró partidiario 
de defender la calidad de las ins
tituciones y no su dimensión. 

Insistió en que el tamaño de los 
bancos españoles resulta adecua
do para el PIB «sin que ello ex
cluya alguna forma de concentra
cioó aconsejable en los mismos 
grandes grupos bancarios», entre 
los que existen diferencias en los 
modos y técnicas de gestión y en 
la diversificación de riesgos. 

A su juicio, la banca española 
accede a la CEE con «un magní
fico índice de solvencia» y con 
una rentabilidad media altamente 
competitiva y recordó que en los 
otros países comunitarios se traba
ja ya con sus mismos sistemas. 

El Presidente del Banco central 
señaló, por otra parte, que la ofer
ta de OPA del Banco del Bilbao 
sobre el Banesto no ha supuesto 

una cns1s en las relaciones entre 
los siete grandes y resaltó que se 
mantendrán las comidas que pe
riódicamente celebran los presi
dentes. 

Capital del Central 

Dijo que aceptaba de buen gra
do la entrada de hombres jóvenes 
en los órganos directivos de los 
grandes b~ncos porque se gana en 
vitalidad, aunque reconoció que 
no conocía personalmente al nue
vo presidente del Banesto, Mario 
Conde, «que será bien recibido». 

Preguntado sobre la posesión 
de un 12,25 por ciento del capital 
del Banco Central por parte de 
una sociedad formada por Cons
trucciones y Contratas y el Grupo 
KIO, Escámez subrayó que "Yº 
no lo tengo registrado en mis li
bros». 

«Legalmente -agregó- solo te
nemos constatación de la partici
pación en un 4,95 por ciento del 
grupo KIO, y su actitud no ha po
dido ser más correcta, pero desco
nozco si algún otro grupo tiene 
más del 5 o el 6 de las acciones 
del Banco Central». 

Alfonso Escámez remarcó que 
no tiene constancia de la existen
cia de un socio principal que os
tente la participación mayoritaria 
de las acciones del Banco Central, 
pero dijo que «si se presenta será 
bien recibido». 

Destacó que en ningún mo
mento había recibido por parte 
del Gobierno presiones ni suge
rencias, «pero si da libertad para 
que nos pongamos de acuerdo me 
parece correcto». 

La Junta Sindical 
requiere información 

El Bilbao 
califica de 

«injustificadas» 
las críticas 

Madrid. El equipo jurídico 
del Banco de Bilbao permane
ció reunido durante el día de 
ayer, estudiando la respuesta a 
los requerimientos hechos por 
la Junta Sindical para que ex
plique y justifique algunos por
menores de su OPA sobre Ba
nesto. 

Estos requerimientos, según 
fuentes del Banco de Bilbao, 
son lógicos y. en ningún caso, 
suponen una falta de acepta
ción de la oferta del Bilbao por 
parte de la Junta Sindical. 

La OPA presentada por el 
Bilbao sobre las acciones de 
Banesto, dijeron las mismas 
fuentes, se divide por una par
te en dinero efectivo y por otra 
en acciones del Bilbao, y es 
precisamente en este último as
pecto en el que la Junta Sindi
cal ha requerido mayor infor
mación, agregaron. 

Vacío legal 

Respecto a las críticas lan
zadas por la dirección de Ba
nesto de que la OPA del Bil
bao ofrece acciones que aún 
no existen, el Bilbao considera 
que es «injustificada», porque 
la oferta de la entidad vasca 
está avalada al cíen por cien, y 
así se hará constar ante la Jun
ta Sindical. 

Las mismas fuentes indica
ron que existe un vacío legal 
en la cuestión del canje de ac
ciones, lo que está siendo uti
lizado dentro de la estrategia 
diseñada por el equipo jurídi
co del Banco de Bilbao. 

El presidente de Banesto, 
Mario Conde, reiteró ayer que 
está «absolutamente convenci
do de que la OPA del Bilbao 
no triunfará, por razones de 
tipo técnico, es decir, porque la 
oferta no es la mejor para los 
accionistas». 

En Cataluña, y de cara al año 92 ~~REFORMA DE LA CEE __ 

Renefe invertirá más de mil millones 
en remodelación de estaciones 

Barcelona. Renfe invertirá 
unos· 1.400 millones de pesetas 
durante los próximos dos años, en 
la remodelación de unas doscien
tas estaciones de Cataluña, infor-

J'il1ó Carlos García Cañibano, di
rector de la V Zona de Renfe. 

Carlos García explicó que el 
Plan de Modernización y Equipa
miento de Estaciones, que estable
ce. esas remodelaciones, afectará a 
la práctica totalidad de las estacio
nes ferroviarias de Catalunya y 
Huesca, comprendidas en la deno
minada V Zona de Renfe. 

Indicó que las obras de remo
delación, que han afectado ya este 
año a las estaciones de Sitges, Cas
telldefels, Tortosa y Salou, entre 
otras, estarán concluidas antes de 
1992, año en que se celebrarán los 

Juegos Olímpicos en Barcelona. 

Financiación 

Comentó que «Renfe destinará 
a la financiación de cada uno de 
los proyectos el monto de los in
gresos anuales obtenidos como re
caudación en las estaciones». 

Carlos García señaló que la re
modelación de las estaciones su
pondrá la mejora, no sólo de los 
vestíbulos, sino también del entor
no, creación de aparcamientos, 
edificio, servicio de información, 
taquillas y alumbrado. 

Añadió que, en los casos en 
que ello sea posible, se eliminarán 
los vados de los andenes y se 
cerrará el paso de los pasajeros a 
los mismos, «lo que mejorará la 

seguridad de las estaciones y faci
litará la lucha contra el fraude». 

El director de la V Zona de 
Renfe comunicó que la compañía 
redacta actualmente los proyectos 
de remodelación de las estaciones 
de las capitales de provincia cata
lanas y aquellas de cercanías que 
registran un mayor numero de 
viajeros, como Bellvitge, Torre de 
Baró, Cerdanyola, Cornellá, Sant 
Feliú de LLobregat y Arco de 
Triunfo, entre otras. 

Carlos García adelanto que «a 
medio y largo plazo el Pian de 
Modernizacion preve la puesta en 
marcha de un servicio permanen
te de mantenimiento, que sea efi
caz y que evite en lo posible el 
vandalismo y la rapida deteriora
cion de los logros que se con
sigan». 

Entre Administración y agentes socioeconómicos 

La CEOE propone la 
«postura única>> 

Madrid. La Confederación Es
pañola de Organizaciones Empre
sariales considera necesario que se 
establezca un foro de comunica
ción y discusión sobre la reforma 
comunitaria entre la administra
ción y los agentes socieconómicos 
para obtener una postura única. 

En un informe de la patronal 
CEOE sobre el mercado único 
europeo, señala que es consciente 
de la necesidad de reforzar la in
tegración del espacio económico 
europeo para conseguir una es
tructura productiva competitiva 
frente a otras grandes áreas pero 
que hay que ir a una solución glo
bal y equilibrada de los problemz¡.s 
que afectan a la CEE. 

Indica que si en las negociacio· 
nes de adhesión hubo de aceptar· 
se la comunidad como era, en las 
relativas al mercado interior, Es· 
paña debe conseguir que se ten· 
gan en cuenta sus puntos de vista 
y para ello el Gobierno debe con· 
tar con el apoyo de todos los 
agentes socioeconómicos. 

Añade que estos agentes son 
los verdaderos protagonistas del 
desarrollo y deben tener un papel 
relevante en la definición, gestión 
y control de los diferentes fondos 
estructurales, por lo que pide al 
Gobierno un foro de comunica· 
ción y discusión en la que se ten· 
ga en cuenta su opinión. 
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Jue~es, 3 de Diciembre de 1987 ECONOMIA 

MERCADO DE DIVISAS 
Bolsa de Madrid 

DIVISASOO~ OOllPBAOOB. 

139,233 
111,960 
85,201 
78,540 
19,857 

comos 
VD'DIDOB. LA SESION DE AYER 

1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA ................................ . 
l Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 

139,582 
112,240 
85,415 
78,736 
19,906 

Madrid. El desinterés extendi
do por el mercado bursátil madri
leño prosiguió ayer e hizo que el 
índice general alcanzara el segun
do mínimo del año con una baja 
de 4,04 puntos. 

0,75. Repitió cambio Catalana de 
Gas. 

25, Nueva Montaña 10 y Tuba~ 
cex 7. 

l Franco francés ......................... . 
l Libra esterlina .......................... . 
l Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 

202,334 
179,449 
82,536 

323,023 
67,499 

202,840 
179,898 
82,742 

323,832 
67,668 Las bajas recorrieron todos los 

grupos de forma generalizada y 
sufrieron retrocesos notables los 
sectores de construcción y siderúr
gico. 

En Aguas, Barcelona bajó 4. 

En Metálicas Básicas, Hornos 
bajó 17,50 al venir con posición 
de papel, Acerinox 46, Felguera 

En Materales de Construcción, 
Asland bajó 7,50, Financiera y 
Minera 85, Uralita 33, Valderri
vas 175. Valenciana de Cemeñtos 
subió 15. 

100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
l Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
l Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austriacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Ye ns ja pone ses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

Con una nueva baja en el índice 

9, 161 
60,045 
18,641 
17,514 
17,438 
27,461 

960,205 
82,536 
84,104 
85,793 

9, 184 
60, 195 
18,688 
17,558 
17,481 
27,530 

962,608 
82,742 
84,315 
86,008 

Segundo mínimo del 
año en Madrid 

Madrid. El índice general de la bolsa de Madrid alcanzó ayer 
el segundo mínimo del año al cerrar a 207,50 puntos, por deba-
jo del 208,31 con el que abrió el mercado el día 2 de enero de 
1987. 

El departamento de inversiones 
fue el único que obtuvo un peque
ño avance, pero las bajas alcanza
ron a todos los índices parciales. 

Las negociaciones Bilbao/Ba
nesto continúan cada vez más la
boriosas y Telefónica perdió en la 
pequeña cuantía de 0,50. Los ban
cos no ayudaron tampoco a la 
mejor entonación del índice gene
ral. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos bajó 15,50 y Petromed 15. 

En Eléctricas, Endesa subió, y 
Cantábrico 0,50. Reunidas de Za
ragoza bajó 10, Viesgo 5, Hidrola 
1,50, Iberduero I,75, Nansa 20, 
Sevillana 5,25 y Unión Fenosa 

l ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZ.A.CIOR DEL ECU 
43,17 ............................... francos belgas 
2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,68 : .......................... .libras esterlinas 
7 ,95 ............................ coronas danesas 
7,01 .......................... francos franceses 
1521 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

163,49 ............................ dracmas griegos 
1,24 ............... dólares estadounidenses 
1,68 ............................... francos suizos 

139 ,34 ••••••••••••••••••••••••••••••••• ~ •••••••• peaetaa 
7 ,48 .............................. coronas suecas 
8,00 .......................... coronas noruegas 
1,64 ...................... dólares canadienses 

167,80 ................... :.escudos portugueses 
14,51 ....................... chelines austriacos 
5,08 ....................... marcos finlandeses 

165,98 .............................. yenes japoneses 

COTIZACIO~ES DE L4 BOLSA DE A4ADRID 

BANCOS 
Bonco de Bilbao .................. . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ..... . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco de Castilla ................. . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

ENERGI.A Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

IND. MAl.\1UF. 
Sniace ................................. . 
Unipapel .............................. . 
Vid rala ................................ . 
El Aguila .............................. . 
l. Agrícolas ........................... . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Ta baca lera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim .................................... . 

1180 

650 
1369 
1073 
1430 
700 

4050 
490 
409 
880 
945 
560 

1320 
428 
360 
800 
915 

148 

92 
409,50 

760 

188 
1200 
570 
230 
600 

3000 
240 
370 
800 
543 

3431 
1675 

780 

Il'ITMOBILIABIAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Urbis .................................... . 
Afiw .................................... . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CONSTRUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

MINERAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Fin y Min ............................. . 
Alfa ..................................... . 
Noroe~e .............................. . 

ELECTRICIDAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Nansa .................................. . 
H. Española ......................... . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................. . 

··~ 

200 
475 
475 
293 
265 
655 
450 
209 

298 
260 
740 

50,50 
330 

55 
600 
410 
136 

672,50 
675 

1800 
240 
980 
825 

1260 
550 

400 
350 
140 
129 
320 

77,75 
106 
87 

TRANSP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Soba ................................... . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Aumar ................................. . 
METAL MECAl.V. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 

Fosa·······························:····· 
Citroen ................................ . 
M. Ibérica ............................ . 
Ceselsa ................................ . 
Caf .................................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Al bajar ................................ . 
Otis Z .................................. . 

QUD'tUCAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
U. Resinera .......................... . 
Zeltia ................................... . 

INVEBS. MOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Chasyr ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Patrisa ................................. . 
U. Europea .......................... . 
Sage~i ................................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

149,50 
346 
145 

76,50 
90 

580 
250 
395 
750 
189 
560 
525 
575 
380 

351 
210 
200 
260 
450 
405 

745 
647 
180 

504,50 
305,75 

200 
670 
784 
693 
263 
365 
398 
395 
468 
135 

Cadinsa .... .. .......................... 426 
Ceivasa . . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . . . ........ 770 
Escala................................... 250 
Hércules 2................... .. . . . . . ... l 04 
Colón.................................... 100 
Bansander ............................ 600 
Fintisa ............. ............. ......... 415 
Fiponsa ................................. 935 
Hispana 2 ............................. 91 
Hispansa ....... ........................ 160 
lnverpastor............................ 140 
Mapensa .............................. 190 
Unibansa .............................. 387 
Narvaso................................ 560 
Rentisa... .. .. . . . . . . .. . . . . . . .. . . . . . . . .. . . 693 

FOND. INVEBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond l ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ........................ .. 

~~~~~~:~z~ ::::::::::::::::::::::::::::. 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser l ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo .......................... .. 
lnrenta ................................. . 

1246,78 
2548,32 

497,50 
149,47 

1039,58 
963,67. 
589,211! 

1200,01 
1231,64 
1036,39 
1022,61 
983,53 

1035,98 
1205,11 
1211,47 
802,54 

1712,31. 

INDICES 

Madrid...... 207 ,50 ( -4,04) 

Barcelona.. 120, 70 (-4, 79) 
Valencia.... 204,08, (-3,38) 

Bilbao ........ 281,86 (-2,95) 
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EL DIA 

~~°"~ 
Tercera División 

Toledeport 
líder y Banco 
Popular bajo 

cero 
Lo más significativo de esta jor

nada son los nuevos triunfos de 
los equipos punteros de la tabla. 
Destacables son la goleada del 
Café Bar Tic Tac al Nixdorf "B" 
por un tanteo de 8-1; también si
gue la carrera ascendente el Tole
deport/ J.L. Gallardo que es líder 
con dos puntos de diferencia con 
respecto a sus dos inmediatos se
guidores, el Calzados Navarro y el 
Bar Recoletos. Por la parte baja 
de la clasificación el Banco Popu
Jar no sale de su bache y sigue con 
menos un punto por la sanción fe
derativa de 2 puntos con la que 
fué sancionado este conjunto. 

Resultados 
J.L. Redondo, O; Frúit Espe, 4. 
Recoletos Bar, 4; Argoinan, 1. 
Toled./J.L. Ga., 4; B. Tajo, O. 

Tic Tac, 8; Nixdorf 'B', l. 
Ortiz Bravo, 3; Tec. Magan, 3. 
Garayalde, l; C. Navarro, 6. 
Bar Tierra, l; B. Popular, O. 
Descansa: Aristos/ Carro bles. 

Golead ores 

1 División 

Grupo Par 

José A. Pérez (cerámicas 
Hnos Díaz) 14 g. 

César Lorente (Bodeguita 
Arte) 12 g. 

Fdo. Velasco (Bar Toledo 
Ademar) 12 g. 

Grupo Impar 

Grupo Impar 

Jacinto Ortega (Bar Río) 14 
g. 

Rafael Galán "Culili" (To
ledart) 14 g. 

J. Antonio Fdez. (Diputa
ción) 11 g. 

2 División 

Grupo Par 

Nicolás Ledesma (Dis. Isis) 

13 ~· 
And~és Alcalde (B. A veni

· da Zoco.) 10 g. 

Grupo Impar 

José ymasanta (Banco To
ledo) 18 g. 

Eugenio Durán (Dec. Nua
pa) 14 g., 

. Miguel Alonso (Car. El An
gel) 13 g. 

3 División 

Lorenzo García (Café Tic 
Tac) 11 g. 

Jesús Díaz (Armogán) 9 g. 

DEPORTES 

Primera División 

Tropiezo del Toledo Ademar 
El empate a 3 tantos obtenido 

en su feudo por el hasta ahora lí
der, el Toledo Ademar, ante el 
Cerámica Díaz Rdo, ha encara
mado a la primera posición del 
grupo al Henninger, equipo que 
protagonizaba la goleada de la 
jornada al derrotar por un tanteo 

de 13-0 al conjunto de la Escuela 
Central de Educación Física. Sin 
duda no corren buenos tiempos 
para la ECEF., que se ha conver
tido en el farolillo rojo del grupo, 
tras la derrota sufrida en su terre
no por 1-6 ante el Cydes, en el 
partido que estos dos equipos te
nían aplazado. 

Resultados 
N.C.R./ Teyso 4 - Cafetería Wamba O 

Henninger 13 - E.C.E.F. O 
Bar Toledo Ademar 3 - Cerámica Hnos Díaz Rdo 3 

La Bodeguilla del Arte 1 Cydes 1 
Pub Factor Límite 2 - Pescadería Honda 3 

E.C.E.F. 1 - Cydes 6 (partido aplazado de la 4 jornada) 

e L A s· I F I e A e I o N 

EQUIPOS J 

HENNIN3ER 8 6 35 15 13 

PAR roLEro APE'·~R 8 5 2 31 18 12 

PESCADERI!, HONDA 8 5 2 25 16 11 

CYDES 8 3 1 17 9 11 

CERA.'1ICA HNJS. DIAZ REOON. 8 4 2 2 25 18 10 

NCR/TEYS0~~~~~~~8,.__-""3~~2___,3,__~2~6:.......;2~4,__~~~8'

CAFETERIA~W~~~MP=w~~ ~~~~-8~~2~~1--"5~~1=1'--2~3'--~~~5~ 

LA EO::JS...,'UITA DEL AITTE 8 l 2 5 20 30 4 

?uó FACTü~R~L=IM~ITE~c~~~~ª~-=l~~l--'6'--~2~4'--~39'--~~-3'-
E. C. E. F. 8 1 1 6 15 37 3 

-
Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

Grupo Impar 

" Toledart FS " 
destacado 

líder 

Con la \'ictoria a domicilio en 
el terreno del colista, el Sánchez 
Infantes. equipu que sigue sin co
sechar ninguna victoria, el Tolc
dart se destaca en 4 puntos de sus 
más inmediatos seguidores. y se 
consolida como el equipo más 

fuerte de este grupo impar. 
Otro dato a tener en cuenta en 

esta jornada es la afectividad que 
han demostrado todos los equipos 
v1s1tantes en sus desplazamientos 
que obtuvieron 4 victorias y 2 em: 
pates a domicilio. 

Resultados 
Mario Pérez 2 - Ferretería La Rosa 5 

CFS. Toledo 2 - Diputación 3 
Portland Iberia 2 - Carnes Toledo 2 
Pub Zafra 1 - Cafetería Bar Río 5 

Sánchez Infantes 2 - Toledarta "A" 4 

C L A S I F I C A C I O N 

EQUIPOS GF Ge PS ~ 

T\JLEDART F_.~s_._"~"~"~~~~~8'---7'--~1--0~-3-1_9~~~..::l.:_5 
G'\...<"E'TERIA l3AR RIO 8 5 1 2 27 14 11 

~-~~~~~~~~~~~~~~~-~ 

C~~'IBS T\JLE=!Iú~L~~~~-~-8~_4"--~3~-"---'2~5_1~6'----..::1.:_l 

DIPlII'ACIOi'l PROVINCIAL 8 5 1 2 25 18 11 

FQKI'UNO'I~B~E~R~IA"---~----'8=--_.::._3--=:3~~2'----'2:....:4_::.c26::__~~--=-9 

fi:?R..."l'ERIA~LA~RO~S~A~~~~ª'---2=--~3~--'3~_1_8~18'--~~-'-7 

MARIO PERE~.z~. ~-~~~~~8"---"-3-"1~~4~~1:..::8c...::.;26'---~-'-7 

PUB ZAFRA ________ 8'---"-2 --..:.0 _ __;6 _ __:1:....:4......::c28:__ __ __.:_4 

e.:. s. TDLE==oo~·~· B~"----~8,__-=---=1_....;:6'--~1:..::0_.::._24'-----=-

S.'-'0-!EZ IN-'F"-A!'=ITTE""r:.=S~----8--0.;.....;2_..;6_..;l;.;;2....;..30;;.._ __ ....;;... 

~~~~~SEGUNDA DIVISION DE FUTBOL SALA~~~~~ 

Grupo Par 

Se rompe la igualdad en 
la cabeza de la tabla 

Con la derrota del Discoteca 
Isis y el Empate del CD Arrabal 
Sarpi en sus respectivos terrenos 
de juego, el club fútbol-sala Bar 
A venida/Zocodover se encuentra 
en solitario por el momento a la 

cabeza de la clasificación-
Por otra parte y en los últimos 

puestos, Nixdorf A, Nudo's e In
termueble siguen sin levantar ca
beza cosechando nuevas derrotas. 

Resultados 
Muebles Decora 3 - Nixdorf "A" 1 

Nudo's Aurora Polar - Bar A venida/Zocodover 
Discoteca Isis 5 - Mocejón FS 6 

CD. Arrabal Sarpi Publicidad 2 - Pescanova 2 
Hormigones Toledo Ademar 4 - lntermueble 3 

CLASIFICACION 

l3AR AVENIDb/ZO:O::IOVER 8 7 O 32 12 14 

DlscarECA_I_S_IS~~~--:--8~~5~-~2~3_5~1_8~~-l_l~ 

C.D.ARRA!3AL/SARPI PUBL. 8 3 28 14 11 

~:t.JE3LES DE=CO~Rl~' _____ 8'--_;..4 _.;::,3_..;;______;2;.;.0--.:1:.;:2 __ ___;1:.;:l_ 

MXEJON F~------'--__,_4_..:,__.:.2 _ _:2:..:.7__:2:..:l'----..::9_* 

PESCAN::JVA _______ 8"---=-3--=-2-..::.3__:2:.:.9--.:1:..:9 ___ _:.7_** 

HJP.1.IGONES 11JLECO AOEJIJl,R 8 2 2 15 25 6 

NIX!X)RF "A~'-' ------=-ª-=-2-..::.0_..::.6__:1:;::5__:3::,:7 ___ _:3_** 

N\..'ID' S /A. PO'-=LA"-""'R _____ .:_7 _.::____:,_.::_5__;:1:.:5_4.:.:1~--..::3:_* 

l~'fEP.-n.F....B~LE-~~~~~~~-8~-º-....-1;;.__7;..._..::l::..;9__;;3~7~~~.::-. 

Los equipos del Mocejón FS. y del Nudo's/ A. Polar figuran en la clasificación 
con un partido menos. Los conjuntos del Pescanova y del Nixdorf "A "figuran 
con un punto menos por sanción federativa. 

Grupo Impar 

Toledart FS «B» 
imparable e invicto 

Como su hermano mayor en el 
grupo impar de la Primera Divi
sión, el Toledart FS «B» sigue sin 
perder ningún partido y sigue 
siendo el equipo más goleador de 
todas las categoría~ de fútbol-sala 
toledano, con más de 40 goles a 
favor. 

De claro tinte casero se podría 

calificar la novena jornada en este 
grupo, con 4 victorias de los equi
pos de casa frente a la única vic
toria a domicilio que obtenía el 
Marto Midas en casa del Autoca
res Aguado, equipo que sigue sin 
obtener victorias, que le saquen de 
la pésima situación en que se 
encuentra. 

RESULTADOS 
?Cerámica El Angel, 7; Gustavo's Villase., 3. 
FS. El Tajo Añover, 4; R. Asador Adolfo, 3. 

Auto. Aguado, 3; Marto Midas, 4. 
Deco. Nuapa/B. Moya's, 5; Banco Toledo, 3. 
Toledart FS "B", 4; Casa de las Lámparas, l. 

e L A s I ? I e A e I o N 

EQUIPOS J GF GC PS PToa. ----
TOLEDART Fw.~S~·-'~'B:...."~~~--'8,__;8"'---"-0~.::.0__;;4~1'-'1~5:._ __ 1_6_ 

MARID/MIDAS~~--~~--'ª"--6~--"-0~.!:.2__::3~1--'2~8'..----1-2_ 
D .NUAPA/BA..:.:R~M::l:::.;Y::.A:....'.::.S ___ _;B:__;5:__::_1 _.::.2__:2:.:B__;l:..:4:_._ __ l_l_ 

BANCO DE 1D==LE~C0=-____ _;8::.___4::.___:..2 _.!:.2__::3:.:::0--'2~6'..---'--l_O_ 

F. S. EL TAJ""O'-'-'AfD:..:o:..;VE~R ___ _;B:__3::..__,::_2 _.::.3--=2:.::9__:2::..;4:._ ___ 6_ 

CERN1I CA E""L'-"'ANGE"""'"'L'------'8"---3"'--=..2 _.:=,3__:3:..,:4__:3e.::Dc__ ___ .L 
LA CASA rAS U\MPARAS 8 3 2 3 21 26 !!_ 

RESTAUP.ANT'E A, A!XlLFO 8 l 6 15 35 L 
GUSTAVO'S/VILLASE~ILLI\ 8 l 6 19 28 ]_* 

hlJ!'CCARES ;A¡;G;¡UA;;[X)~====~8._..,;0;;._~l -.:.7....;l;.;;9_.;4:.;;0~----l-

El Gustavo 's Villasequilla figura un clasificación con dos puntos menos por san· 
ción federativa. 
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Jueves, 3 de Diciembre de 1987 DEPORTES 
-· --- --------~-~-·--------------------------

Para la posible sponsorización del CF~. !_ol~4~ 

. Hoy se espera una respuesta 
de la ONCE 

Esta tarde se espera sea crucial 
para el futuro del ( 'FS. Toledo. Es 
el momento en el que la ONCE 
emitirá una respuesta definitiva 
sobre si sponsoriza o no el cuadro 
toledano por lo que resta de tem
porada. Hace unos días, el presi
dente del equipo, Manuel Nevol, 
mantuvo los últimos contactos 
con los dirigentes de la organiza
ción, quienes se comprometieron 
a emitir un veredicto definitivo. 
Del carácter de la respuestas de
penderá el futuro de la entidad. 
Nevot no quiso pronunciarse al 
respecto. tan sólo apuntó que "va
mos a e:,perar con optimismo. 
Para bien o para mal, E'Sta tarde 
sabremos a qué atenernos". Las 
gestiones con la ONCE se inicia
ron a trariés de José María Gar
cía, asesor deportivo de la organi
zación, quien hizo de puente entre 
ambas partes antes de que el CFS. 
Toledo presentará un informe ba
sado en el actual presupuesto. 

Lozano y Edu, dudas para 
Córdoba 

Próxima Jornada 1 
Prefe-rente --Gnip6--1 

Partidos y colegiados 

Villatobas - Yepes. Martín 
Angel (To) 

Villartense - Portillo. Martí
nez Piñera ( Alb) 

Almodovar - Miguelturre
ño. Torres Aguilar (CR) 

Asland - Puebla. López Vi
llalba (To) 

Marchamalo - Mora. Mar
tín Almendros (To) 

Almagro - Lillo. López Ta
lavera (A lb) 

Sta. Bárbara - Tarancón. 
Gómez Navas (CR) 

Yébenes - Bolañego. De las 
Heras Castillejo (Gua) 

Torrijas - Optense. Mansilla 
Muñoz (Cu) 

·Manzanares - S. Prudencia. 
García Guerrero (Alb) 

CUALQUIERA DE 
ESTOS OBJETOS 
CUESTA 40 Ptas. 

\{~~,4J 
SALVAR LA VIDA DE 
UN NIRo TAMBIEN 

-·- ,.,,., ' . ' ',.,~ 

::a~~~= 

Se había especulado en ciertos 
mentideros con la posibilidad de 
que el CFS. Toledo no acudiera 
el domingo a Córdoba. Sin em
bargo, el propio presidente des
mentía esta noticia, confirmando 
la asistencia del equipo al encuen
tro frente al Cajasur. Un partido 
decisivo para intentar la clasifica
ción en la serie A-1 por el título. 
Sin embargo los primeros indicios 
no son esperanzadores. Dos juga
dores fundamentales en el esque
ma de Zego como Edu y Lozano, 
no pudieron entrenar el martes al 
recaer de sus respectivas dolen
cia,·. La recuperación del brasile
ño parece probable, no tanto la 
del capitán quien está aquejado de 
fuertes molestias. Es más, Zego le 
ha recomendado que no juegue 
hasta que no esté completamente 
recuperado. Ayer Lozano era muy 
pesimista, aunque dejó entrever 
una puerta abierta a la esperanza, 
esperando que en los próximos 
días la lesiún evolucione favo
ráblemente. 

1 División Provincial 

U nipublic y TVE 

Si al final las cosas no se tuer
cen, algo habitual en el deporte, 
TVE transmitirá esta temporada 
varios partidos de la serie A-1 por 
el segundo canal. Lo cierto es que 
la Asociación de clubes de la 
FEFS ha llegado a un acuerdo 
con TVE a través de Unipublic 
para televisar varios partidos. 
TVE ha aceptado la propuesta, 
aunque tendrá que definir próxi
mamente el número de encuen
tros a transmitir y las fechas. En 
este sentido, Manuel Nevot co
mentaba que, "el acuerdo es un 
hecho tras la sentencia favorable 
a la Federación Española. Es se
guro también que se televisará al
gún partido en Tóledo siempre y 
cuando logremos clasificarnos 
para la serie final por el "título". 
La noticia, que duda cabe, es sú
mamente importante para el Fút
bol-sala toledano. Quizá ese día el 
CFS. Toledo haya cambiado de 
nombre para desesperación de los 
rectores municipales. 

Sigue la lucha a dos en 

cabeza 
Con las respectivas victorias de la Flor de Yébenes y el FS. Torri

jas/ JM la lucha en sus respectivos terrenos continúa por obtener la pri
mera posición del grupo. A destacar la gran labor realizadora de estos 
conjuntos y la goleada que infringía el Romera S.A/Fuensalida al GD. 
Olimpi~ ai que batía por 13 goles a 2. Por la parte baja de la tabla el 
Chocolates Dulcinea y el GD. Olimpia Consuegra siguen sin obtener 
algo positivo, sobre todo este último equipo que no ha cosechado nin
guna victoria. 

Resultados 
La Flor de Yébenes 7 - Mavisa Villacañas 2 
FS. Torrijas/ JM. 7 - Cerrajerías Rodríguez 4 
Chocolates Dulcinea 2 - HNP /Hergauto 5 
Romera SA./Fuensalida 13 - GD. Olimpia 2 
Sonseca FS/Moprinsa 3 - Hnos. Mata/Ferva 4 

e L A s I F I e A e I o N 

EQUIPOS 

LJ\ FLOR DE<._.l.YEBº2!El'lE~.2.S ___ __.:4:i__-:!.4--'0'---'0"---'3"-4~1.::..2 ---~ª-

F. S • 'IDRRI J~O~S1-'/ J;!..·:..!.:M!.!.. ____ _:4:!..--:!.4 --'=0:.__,0,__,2:::...4:....=.l º"------'-8-

HNJS. MA'ID /~FE~RV~A~-----.'.!.4_~2__::___1::___:..17:_.::1~5----5-

~~VISA VIL¿LA~CJW.r:.s~S!....----~4-~2__::0:._....;2:;:___2~3::.....:1~5-___ 4_ 

R:MERA,S.A.FUENSALIDA 4 2 O 2 20 18 4 

PARAPIEJICOS/HERGAU'IO 4 1 1 2 13 16 

CERRAJERIAS RODRIGUEZ 4 1 1 2 16 20 

F.S.SONSECA,IMJPRIMSA 4 1 O 3 9 19 

3 

3 

2 

O!OCOLJ\TESLJ2D!J.ULC!&JINEAJ:§L __ _..;3:2__.\L0 __:1'-~2'---'l:.!1~16:::___--;--"-1-* 

G.O.OLIMPIA CONSUEGRA 3 O O 3 8 34 O * 

*Estos dos equipos con un partido me
nos disputado 

En la Asamblea General 

Aprobado el presupuesto 
y actividades para la 

temporada 87-88 

El pasado domingo se celebró 
en Alcázar de San Juan la Asam
blea General de la Federación 
Castellano-Manchega de Atletis
mo, que contó con la asistencia de 
representantes de las diferentes 
Delegaciones Provinciales. 

Emilio Villarino, presidente de 
la Federación, dió comienzo a la 
misma haciendo una breve reseña 
de lo acontecido en la temporada 
86-87, destacando el buen resul
tado de las pruebas de Campo a 
Través y las dificultades con las 
que se contó en las pruebas de 
pista. 

Martín Velasco, cono director 
técnico regional, daría a conocer 
a los asambleístas lo realizado en 
la temporada anterior, recono
ciendo haber existido una serie de 
problemas en la planificación de 
la temporada al aire libre, debido 
principalmente a la escasez de pis
tas disponibles. Hasta el mes de 
julio se contó sólo con la pista de 
la E.C.E.F. de Toledo, al estar las 
restantes, Alcázar, Quintanar y 
Guadalajara sin las homologacio
nes pertinentes. Se pidió a los 
asambleístas una mayor colabora
ción y comunicación a fin de sub
sanar, entre todos, las posibles de
ficiencias. Seguidamente dió a co
nocer el plan de actividades para 
la temporada 87-88 en los si
guientes términos: 

H Circuito Regional de Cross 

Tendrá un presupuesto de 
1.850.000 pesetas destifiado a pre
mios, atletas, clubs, entrenadores, 
ayuda a organizadores y que con
tará con seis pruebas puntuables. 
Y a, en anteriores ediciones, hici
mos reseña a ellas. En las pruebas 
de Puertollano, Albacete, Cuenca 
y Alcázar de San Juan de esta edi
ción, se realizarán pruebas de 
marcha, con el fin de dar a cono
cer y potenciar el desarrollo de 
esta modalidad atlética en la re
gión. 

Reunión de Fondo «Fernando 
Fernández Gaitán» 

Se celebrará en las fechas de 20 
o 26 de abril, acordándose poner
se a trabajar ya en su organización 
para que tenga una mayor reso
nancia a nivel nacional y que la 
calidad de la misma, aunque la del 
año pasado fuera buena, tuviera 
un mayor nivel. 

Gran Premio de Pista 

Ante la seguridad de contar 
con un mayor número de pistas 

'~ ' ' ' 

que la temporada pasada-Toledo, 
Guadalajaia y Puertollano estarán 
disponibles-se tratará de realizar el 
Ciucuito Regional de Pista bus
cando una similitud con el ya en 
marcha de Campo a Través. A; 
contar con un presupuesto insufi
ciente se insta a las delegaciones a 
buscar un sponsor para el mismo 
o de que las mismas recaben de 
organismos pertinentes el apoyo 
nercesario y de que propongan ya 
fechas para la puesta en marcha 
del mismo. 

Campeonato Regional de Clubs 
" ---

Se realizará en dos jornadas de
biendo presentar los clubs dos at
letas por prueba y se permitirá la 
participación de clubs con equi
pos incompletos, siempre que és
tos se atengan a la normativa 
pertinente. 

Pista Cubierta 

Con el fin de que los atletas de 
la región participen en los diferen-

. lll tes campeonatos nac10na es, se 
realizarán dos pruebas regionales 
en pistas al aire libre, al no contar 
con la instalación adecuada, con 
el fin de obtener las marcas míni
mas que posibiliten su asistencia. 

Día de los Relevos 

Se realizará en fecha a determi
nar a nivel de clubs con la cele
bración de las diferentes pruebt.; \, 
por relevos existentes. La aproba
ción del presupuesto para el año 
próximo sería el otro apartado 
que llevaría más tiempo de la mis
ma. Fue aprobado con un capítu
lo de gastos por importe de 
13.075.200 pesetas, desglosado en 
3.201.200 pesetas en manteni
miento de delegaciones provincia
les, personal y gastos de material; 
en 3.459.000 pesetas en el de
sarrollo de competiciones de ám
bito regional y de 6.415.000 pe
setas en el programa especial de 
promoción, donde destaca el 
apartado de Escuelas Deportivas 
de Zona (tres por provincia) c99 
un presupuesto de 2. 700.000 pe
setas. 

El capítulo de gastos realizados 
con las subvenciones de Junta de 
Comunidades, Real Federación 
Española y Plan Especial" 1.98.8 
del Consejo Superior de Deportes, 
aunque quedaran pendientes dife
rentes partidas como Flan de Lan
zamientos, Prospección y 'Seguí~ 
miento de jóvenes atletas y .Tro
feo Estímulo a atletas si los cita
dos organismos no aportan una 
mayor cantidad de lo que "hasta 
ahora han ofrecido. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 3/12/1987.



1 

l 
j 
i 

EL DIA DEPORTES 

El Toledo gratificará a 
V elasco con 50.000 ptas. 

mensuales 

Definitívamente Manuel Gar
cía Calderón es el nuevo entrena
dor del C.D. Toledo. Faltaba el 
acuerdo económico, pero el mar
tes ambas partes se pusieron total
mente de acuerdo. El presidente, 
Manuel Astilleros, presentó a los 
jugadores al nuevo técnico en las 
dependencias del Estadio Munici
pal. Posteriormente dirigió unas 
palabras a los miembros de la 
plantilla en los siguiente términos: 
"sé que algunos de vosotros no es
tábais de acuerdo con José María 
Ve/asco y por eso ha dimitido. 
Con Calderófl empezais de cero. 
Ya sabéis qúe no me gustaría te
ner que echar a nadie, prefiero 
primaras como ya he hecho en 
otras ocásiones. El domingo pasé 
un mal rato, espero no vuelva a 
repetirse''. 

Tras la intervención de Astille
ros, fue el propio Calderón quien 
recogió el testigo. Dejó claro que 
estaba al servicio del club y que 
esperaba llevarse bien con todos . 
los jugadores. Hizo hincapié en la 
humildad como fórmula para 
conseguir los éxitos trazados, co
mentando que para el todos los 
jugadores contaban con las mis
mas posibilidades, sin ningún tipo 
de distincionees. Al final decidió 
no entrenar, dejando la sesión 
para ayer miércoles. 

V elasco, por tanto, ha dejado 

de pertencer al C.D. Toledo, aun
que la directiva no ha olvidado el 
detalle del ex-técnico de dimitir 
sin esperar a ser cesado. Por este 
motivo, la Junta Directiva decidió 
gratificar al entrenador madrileño 
con 50.000 pesetas mensuales 
hasta el próximo mes de Mayo. 

Bonito det" ·¡¡; que dice bien a las 
claras de la ;.•redisposición de los 
dirigentes para con el entrenador 
de Valdemoro. Apuntar por últi
mo, que el acuerdo económico 
con Calderón es similar al que 
constaba con V elasco, es decir, 
alrrededor de 100.000 pesetas 
mensuales. 

La publicidad es eficaz 
• l 

, 
• aprovéchela 

Jueves, 3 de Diciembre de 1987 

Arrollaron los canarios 

Dos competiciones de 
minusválidos Toledo 
Durante los días 28 y 29 del pasado mes Noviembre se 

han celebrado en Toledo el VIU Trofeo Diputación Provin
cial de Baloncesto y la segunda edicción Cross Ciudad de 
Toledo, las dos competiciones para minusválidos en sillas de 
medas.A destacar la gran calidad y preparación de los atle-
tas canarios que han copado los galardones. 

Baloncesto 

Tanto por los resultados como 
por el juego desrrollado el equipo 
canario del Econy de las Palmas 
se ha proclamadl) campe---ón de 
este torneo, practicando un balon
cesto moderno.con una gran rapi
dez en la transicción defensa-ata
que y con un gran tiro de media 
distancia ( 4 triples en 2 parti
dos ).De los restantes equipos el 
Anfip vigues ha sido el único que 
ha hecho un poco de sombra al 
conjunto isle¿o. que ha mostrado 
un baloncesto más agresivo y una 
mejor situación en el campo de la 
que mostrara en el VI Torneo.Al 
equipo de Vitoria se le ha visto 
con falta de técnica.pero si siguen 
trabajando pueden llegar a formar 
un buen conjunto;la verdad es que 
todavía es un equipo flojo. Men
ción aparte merece el representan
te toledano, el Peraleda/Paraplé
jicos que sigue siendo sin duda al
guna la cantera del país y ha for
mado un conjunto en el que se 
mezclan la experiencia y la ju
ventud. 

Los resultados de esta compe
tición han sido los siguientes: Se
mifinales: 

Ekaitz(Victoria) 33-Econy(Las 
Palmas)49 

Peraleda/Parapléjicos(Tole
do )18-Anfip(Vigo )66 

3 y 4 puestos: 

Peraleda/Parapléjicos 18-E. 
kaitz 41 

Final 
Arnfip J2- Econy 46 

U Cross Toledo 

La segunda edición del cross 
toledano para minusválidos en si
lla de rueda ha contado con la 
presencia de 18 atletas sobre el 
mismo recorrido que se efectuó el 
año anterior.Los atletas de las is
las afortunadas han copado los 
primeros puestos de la clasifica. 
ción y han barrido literalmente el 
record del año pasado, bajando de 
los 10 minutos.Durante todo el 
reocrrido los atletas fueron anima
dos y ayudados constantemente 
por el público presente en lo que 
se puede calificar de éxito.En 
cuanto a la actuación toledana 
destacar el quinto puesto obteni
do por Angel Méndez. 

Los tres primeros puestos fue
ron ocupados por: !-Manuel Ro
driguez,2-Ricardo Escobedo,3-Ri
cardo Placeres,los tres atletas de 
las Palmas. 

A ambas competiciones asistie· 
ron la Directora del Hospital Na
cional de Parapléjicos la Dtra.Val
dizan y el Concejal de Deportes 
del Ayuntamiento de Toledo,el 
Sr. Gaitán,tambin apuntar la asís· 
tencia del seleccionador nacional 
el Sr.Barbero a la última jornada 
de Baloncesto. 

Caballero se retiró el martes del entrenamiento 

El lllescas entrena hoy 
frente al conquense 

El CD. Illescas entrenó con ab
soluta normalidad el pasado mar
tes. Todos los jugadores mostra
ron su contento por el empate ob
tenido en Ciudad Real, aunque la 
mayoría estimaba que se podía 
haber conseguido incluso algún 
triunfo. Tan sólo reseñar que Ca
ballero hubo de retirarse al final 
del entreno acusando todavía lige
ras molestias. Sin embargo Gil La
borda confía en su total recupera
ción cara al próximo domingo 
frente al Calvo Sotelo. También 
estuvo presente en la sesión el ju
gador del Yuncos Ayllón, quien 
vuelve a entrenar con el Illescas 
en espera de que Laborda le ob
serva en la disputa de algún par
tido y pueda recomendar su ficha
je. Este jugador que actúa como 
puntero izquierdo, ya estuvo en el 
Illecas hace algunas temporadas 
procedente de la Puebla de Mon
talbán, e incluso esta temporada 
no es la primera vez que trabaja a 
las órdenes del técnico madrileño. 

A lo largo del entrenamiento 
Gil Laborda se quejó de la ilumi· 
nación. "Con este alumbrado -se· 
ñaló- no podemos jugar los en· 
cuentros correspondientes a la 
Copa Autonómica. Hay que re· 
forzar el alumbrado, previo diálo· 
go con el Ayuntamiento". 

El Illescas que se enfrenta esta 
tarde al Conquense en partido 
amistoso como preparación de 
cara a los próximos compromisos 
ligueros de ambos equipos.· 

El partido se disputará en San 
Sebastián de los Reyes siempre Y 
cuando la climatología no fuera 
adversa. Las gestiones las llevaron 

' . del a efecto Angel Jaraiz, tecmco 
Conquense, y el padre de Payo.~ 
Laborda le agrada la idea porqu . . es 
lo que ahora necesita el equipo. 
enfrentarse a equipos de supeno; 
evergadura. El partido comenzara 
a las 7,30, con ausencia de Mulas 
y Girón que llegarán al tiemP? !~ 
incorporarse en el segundo tte 
po. 
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Jueves, 3 de Diciembre de 1987 TELEVISION 
Teresa Alfageme Hoy en Televisión. mejor canción» y «Olé

1 
María>>; 

«cumbre judicial» que Victoria 
Prego ha organiz;~do en «Debate», 
donde se reu111ran, por primera 
vez en muchos años, el ministro 
de Justicia con representantes del 
Consejo General del Poder Ju?i
cial(CGPJ) y las d1st111tas asocia
ciones de jueces, es lo más desta
cado en la programación de hoy. 

La <<Cumbre Judicial>> en- ''Debate'' 
.Tanto Osear Ladmre, como 

Paco Villar permanecerán en el' 
espacio durante ·catorce progra.; · 
mas más, que se grabarán del ll 
al 29 de enero, y q_ue se emitirán 
hasta abril del ano próximo: · 

Como anunciabamos partici
parán en este espacio, el ministro 
de Justicia, Fernando Ledesma; 
Juan José Martinez Zato, porta
voz del Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ), y Juan Al
berto Belloch, porta voz de Jueces 

· para la Democracia. 
También estarán en el espacio, 

José Gabaldón, presidente de la 
Asociación Profesional de la Ma
gistratura; Juan Saavedra, por-ta
voz de la Asociación «Francisco 
de Vitoria» y el abogado Horacio 
Oliva, miembro de la Junta direc
tiva del colegio de abogados de 
Madrid. 

Bajo el título «¿Tiene solución 
la justicia?», los invitados analiza
rán y debatirán casos, como el de 
la juez Huertas y la abogada Cris
tina Almeida, que han centrado la 

[ TELEVISION 
Juav••• 318 da ICHofiambra 

PRIMERA CADENA 
7,45 Carta de .A;juste. "Barry Whi-

te". 
8,00 Buenos días. 
9,00 Por la D!Jl!ñana 

9,35 a 10,10 Gabriel.a. 
11,35 a 12,35 Bituales. 
13.00 Autos Locos. 
13,30 Informativos regionales, 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha 

15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. Un nuevo calpítulo en 

la sobremesa de hoy en el cual 
podemos ver nuevas aventuras 
y desventuras de los protago
nistas y empleados del hotel S. 
Gregory. 

16,30 La tarde de ••• Mónica Ban
dall. 

17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesamo. "Las pala

bras.".Una nueva aventura de 
Espinete en la que éste ayuda a 
su amigo Cherna a solucionar 
un enrrevesado crucigrama. 

18,20 Qae viene lluuy. "Unidad 
número 18"(Repetición). 

18,30 Muic¡a.taimos. "Guillermo 
Alonso en Cáceres". 

19,00 Pippi Calzaslargas. 
19,25 Con las numos en la masa. 
19,55 Jlahlwndo claro. Programa 

concurso sobre temas de ac
tualidad. 

20,30 felediario a. 
21,10 Vida privada.Ultimo episo

dio. Fernando evoluciona, des
de su proyecto de ordenarse sa
cerdote, Hasta iedas políticas 

revolucionarias. María Luisa, 
mientras tanto, rompe su rela
ción con Pat y, Tras convertir
se en amante de Bobby, se ca
sará con él, sin abandonar sus 
continuos coqueteos con otros 
hombres, lo que coloca al ma
trimonio al borde de la ruptu
ra. Guillermo, tras su boda con 
Concha, va a lograr, por fin, el· 
triunfo social. 

22,20 Debate. 

23,50 A media voz. "Maria Ostiz". 
0,15 Telediario 3. Incluye el espa

cio "Teledeporte". 
1,00 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Ca:rt;a de eJute. 
19,00 Capitolio. 
19,30 .Agenda informativa. 
20,00 La 8a.pen1mela. 

20,30 :m Kund.o. 

21,00 :m mirador. 
21,20 Documemal. 
22,15 Jueves Cine. "Cartas de 

amor de una monja" .España 
1.640. Doña Mariana de la Cruz 
es la priora de un convento de 
Carmelitas de la reforma tere
siana enclavado en un risco de 
Castilla. Procedente de una fa
milia de alcurnia, lleva una 
vida sosegada hasta que su her
mana Isabel enviuda prematu
ramente y busca asilo en el 
convento. 

00,05 Jletropolis. 

00,35 Deqedida y cierre. 

atención informativa en los últi
mos meses a raíz de decisiones ju
diciales calificadas de «polémicas» 
en medios jurídicos y políticos. 

María Ostiz 

El «pub» «A media voz» con
tará hoy con la actuación de la 
cantante navarra María Ostiz, 
quién después de una ausencia de 
ocho años, ha regresado al mun-

ARIES 
Te encontrarás 
poco comunicativo 

y más a gusto sólo que rodeado 
de gente. Tienes previsto un 
viaje y esto te hará reflexionar. 
Hoy cuida especialmente tu es
tómago. 

TAURO 
No eB un día favo
rable en el terreno 

de los juegos de azar. Ni para los 
asuntos económicos. Te resulta
rá fácil, sin embargo, relacio
narte con antiguas amistades. 

GEMINIS 
Prepara hoy el 
terreno. Tendrás 

tiempo suficiente y los días que 
vienen para ello, y que será de
cisivo tanto a nivel profesional, 
como en tus relaciones emocio
nales y familiares. 

CANCER 
Tendencias a ate

der sólo a cuestiones sencillas y 
concretas. Esta actitud puede 
resultarte perjudicial y agravar 
problemas de tipo personal que 
requieran un análisis más abas
tracto. 

do discográfico con un albúm de
dicado a las mujeres, titulado 
«Mujer», con el que celebra su 
veinte aniversario musical. -

María Ostiz interpretará en «A 
media voz» algunos de sus éxitos 
como «No sabes como sufrí» y 
«Canta cigarra», canción con la 
que ganó el Festival de la OTI, en 
1976. 

También cantará sus nuevos te
mas «Así es escribe la historia de 
un hombre y una mujer», «Mi 

LEO 
Buen día para in
tentar llevar a cabo 

actividades que se salgan de lo 
cotidiano. Podrás aprovechar 
esta situación para dedicarte a 
actividades creativas y si eres 
aficionado a la música buen mo
mento. 

1 

•• ~~ : VIRGO ··~¡'\ 

· ?J· Tendrás un día 
, .. . muy aburrido y 
monótono, pero no podemos de
cir que se trate de un mal día. 
Algún tipo de relación afectiva, 
podría ayudarte a pasar el tiem
po de un forma simpática. 

UBRA I~ Hoy te vas a sentir 
súmamente libre e 

independiente, pero no te fíes 
demasiado. Podrías ocasionar 
con esta actitud, conflictos con 
personas que estimas y pocas 
ganas de comunicación. 
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ESCORPIO 
'.2l Empezarás a darle 

L_ _ ____,: vueltas a tu cabeza 
y los problemas irán desfilando 
como un rosario. Ello acentuará 
tus ansias de dejar de lado la 
vida tal y como te la planteas 
hasta el momento. 

«Con las manos en la masa» 

Mañana en el espacio «Con las 
manos en la masa>>, cocinará el es
critor, guionista y director Jua~ 
Tebar, a quien Elena Santonja J?Í
dió en su día que fuera el gu1oms~ -
ta del programa. 

Por motivos profesionales, Te
bar no pudo acceder a la petición 
de «Con las manos en la masa>> y 
propuso para el puesto al actual 
guionista, Alvaro-Depetre. 

-

S.AGDARIO ~ Podrás aparecer 
como un ser total

mente renovado. Te preocupa
rán cosas que no te han intere
sado y que para tí serán total
mente n_uevas. Caerás en gracia 
y se te abrirán muchas puertas. 

-

CAPRICORNIO ~\ 1 

~))\ Tendencia a en
-- frentamientos con 
vecinos o personas a las que te 
encuentras cercano. Procura 
ser prudente en el trato con 
ellos o no acabarán para tí si
tuaciones problemáticas y un 
tanto ridículas en este día. 

-- . -

ACUARIO 
Te sentirás cansa
do y agobiado todo 

el día. Meditarás excesiviynent~ 
sobre problemas que has magm
mizado por estas reflexiones in
necesarias. Evita compañías 
que te pudieran dejar pesaroso. 

1~.~1 ~!~!ente proba-
'. ,• · _:.:__¡ ble que te aparez, 
can dolores de cabeza y altera
ciones respiratorias. Lo mejor 
que puedes hacer es aprovechar:1.. 
el día para descansar. 
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SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DI.A DE INSERCION GRATUITA 

( OMPRíl .. 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22.11.71 

.\1.Ql'Jl.O ............. ...... . ... . 

Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
dormitorios, cocina, baño completo. T elf: 
22 78 94 

IWSCO .......................... . 

Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. Telf: 22 07 92 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
Para tres luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

Socios/ as busco para consiituir la agen
cia matrimonial astrologica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12, 45600 TALAVERA 

\il·:CJ:'ill() ····· .... ~ ...... . 

Cl./\SFS ........................... . 

\T\"DO . 

Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar
tos. de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Telf: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n° 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Telf: 
22-04-41 

Por cese ariículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanlerías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Telf: 925/ 22 
26 82. 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales. 
Polígono. C/ Retamosillo n° 7, 7° B. Telf: 
23 34 82 

CAMBIO ........................... . 

\'.\R!O-.; . . .... 

fiL Bia h~ ffiol~So 'I' 
.Apto. Correos lU 

TEXTO ANUNCIO 

O COMPRO 

O DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

TBLDOB'O: D D D D D lJ 

D OFERTA 

D ALQUILARIA 
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Expone actualmente 41 cuadros en Tolmo 

Jule, el color inquieto 
de la bruma invernal de 

Julián García Rodríguez, Jule, lleva cin
cuenta y un años dedicado a la pintura. Des
de siempre. Admirando siempre. Experimen
tando siempre. V ázquez Díaz dicen quienes 
le siguen que es su modelo, y no lo niega ni 
se precupa. Jule no es pintor de calle, pues 
lo hace en su propio estudio. Su técnica le im
pide correr con el caballete tras los paisajes 

y cuadrarse en la calle. Pinta sobre tabla, se 
prepara sus pinturas, resinas, pigmentos, ta
zones, disolventes. La Carrera de San Sebas
tián es su hogar y en la misma tiene instala
do un estudio permanente. Dice que las ins
tituciones no les hacen caso, a él y a Tolmo. 
Les es igual. Vivieron 15 años y vivirán mu
chos más. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez 

Jule dice que la pintura le per
mite vivir. Por lo menos se come, 
o al menos come él. Tiene un 
marchante llegado del norte y él 
no debe preocuparse nada más 
que de pintar. Es una ventaja que 
no todos tienen. 

Conoce un día a un grupo de 
amigos que, cansados de que na
die hiciera nada por lo que ellos 
sentían, la pintura, el arte, el buen 
gusto y fundaron lo que ahora se 
conoce como Galería Tolmo. An
tes era Grupo Tolmo, se agrupa
ron, se empeñaron y contra vien
to y marea consiguieron ponerse 
a la altura internacional que la 
ciudad de Toledo aún no ha va
lorado. Se les conoce, a él y a sus 

compañeros de Tolmo, más en 
Madrid, más en Barcelona, más 
en Japón. Aquí no reciben ningún 
apoyo de nadie. Deberán presen
tarse como candidatos en las 
próximas elecciones y así conse
guirían algo. Idearon un museo al 
aire libre. Duerme el sueño de los 
justos. Y así todo. 

«Vosotros sois el único periódi
co que se ha empezado a precou
par por nosotros, porque por aqúi 
no se conoce a nadie desde hace 
muchos años. Nos ignoran por 
completo. Será que no les intere
sa la labor que estamos realizan
do, pero nosotros seguiremos tra
bajando. Que no se acerque un 
político es comprensible, pero que 
la prensa entre en la misma diná
mica descorazona un poco», se la
menta Jule. 

Ju/e elabora su propio material de trabajo. · 

En Chile 

Mata a una 
• muJer por 

hablar mal del 
gobierno 

Santiago de Chile. Un indivi
duo que se declaró agente de los 
servicios de seguridad chilenos dio 
muerte a balazos a una mujer, tras 
disputar con el marido, a quién in
tentó asustar por haber hablado 
mal del Gobierno. 

El hecho ocurrió en Coyhai
que, -ciudad del sur de Chile, el pa
sado 9 de mayo, cuando el agen
te Francisco Santis Arancibia lle
gó hasta la casa Roberto Vida! y 
Lidia Velozo, amenazó al marido 
con un revólver y disparó contra 

·la· mujér. 

Tras un «fuerte forcejeo» 

Acuerdo 
sobre el 

aeropuerto de 
Gibraltar 

Londres. Tras un día de ar
duas negociaciones los gobier
nos de España· y de Gran Bre
taña llegaron anoche a un 
acuerdo para la utilización 
conjunta del aeropuerto de Gi
braltar, confirmaron fuentes 
españolas. 

En cuanto a la utilización 
del aeropuerto del Péñón, se 
ha acordado que todos los pa
sajeros que lleguen a Gibraltar 
con destino a territorio espa
ñol, así como los que salen de 
este, pasarán directamente a 
través de un terminal propio 

. español. . , . . . . 

Color de invierno 

Jule ha pintado en esta ocasión 
41 cuadros invernales. Expone 
cada dos años y en esta muestra 
ha pretendido reflejar la bruma 
fantasmal que rodea durante el 
otoño y el invierno a nuestra ciu
dad. Vistas veladas. blancas. 
apuntes, impresiones. Experien
cias. Cubismo disfrazado, suge
rencias. Tiene multitud de pre
mios y obras repartidas por distin
tos museos. El Museo de Arte 
Contemporáneo de Toledo, por 
ejemplo, tiene su huella pincelada. 
La Diputación de Toledo, igual. 
Y el Ayuntamiento. Y la Diputa
ción de Cáceres. Y la Caja de 
Ahorros. Y colecciones particula
res de Japón, Francia, Alemania 
y España. Y el día quince próxi
mo expone en Santander. 

Por profesores tuvo Jule a En
rique Vera. A María Luisa García 
Prado. A Béjar. Y a Julio Pascual 
en esmaltes y metales. 

Mereció la pena 

Jule no ha hecho pintura ali
menticia, al modo de como lo ha
cía Luis Buñuel en su período me
jicano. «No, en la pintura me he 
mantenido al margen en este sen
tido. Sí he hecho cosas en deco
ración y esmaltes, pero en la pin
tura, no.», comenta satisfecho. 

Los impresionistas franceses 
son, fueron sus modelos y algo de 
ellos se le ha quedado. A buenos 

En Tokio 

Falleció uno de 
los tripulantes 
del «A polo 7 » 
For Lauderdale. Don Fulton 

Eisele, uno de los astronautas del 
«Apolo 7» que realizó Its misio
nes preparatorias del primer viaje 
a la Luna, ha fallecido en Tokio 
a los 57 años, confirmó ayer su 
familia. 

Fulton Eisele fue uno de los as
tronautas que participó en el pro
grama Apolo que se puso en ór
bita después de la tragedia del 
«Apolo 6», que costó la vida en 
enero de 1967 a los tres astronau
tas que iban a ser inicialmente los 
primeros en pisar la Luna. 

El astronauta fallecido, que lle
gó a ser el director del Cuerpo de 
Paz norteamericano en Tailandia, 
vivía con su familia en Fort Lau
derdale. 

«Sois el único periódico que se está 
preocupando de la pintura y el arte 

en Toledo» 

maestros, buen alumno obliga. 
«Hubo una etapa en la que estu
ve experimentando con el surreaa
lismo abstracto, pero ya he deja
do esa etapa. Aunque siempre hay 
que ir avanzando y experimentan
do. Día a día». 

«Si nosotros estuvieramos en 

En Barcelona 

Detenidos 
• con cmco 

millones en 
divisas 

Barcelona. Sergio Rojas, de 
52 años, y Luis Pérez Andrés, 
de 53, fueron detenidos en 
Barcelona después de que la 
Policía encontrara en su domi
cilio 157 gramos de cocaína, 
alrededor de cinco millones de 
pesetas en ·moneda extranjera 
y 670.000 pesetas en efectivo, 
informaron fuentes policiales . 

La policía encontró también 
dos kilos aproximadamente de 
joyas, sobre todo monedas de 
oro antiguas, y más de cien 
piedras, especialmente dia
mantes y esmeraldas. 

una ciudad más abierta, otro ga
llo nos cantaría, la prueba es que 
en Madrid o en Barcelona se nos 
conoce más que aquí, pero hemos 
escogido estar aquí y aquí quer~· 
mos seguir estando. Con o sm 
ayuda. Con o sin reconocimie1t
to», termina firme. 

Se ha detenido a dos 
sospechosos 

Matanza de· 
indígenas en 

Paraguay 
Asunción. Las autoridades ra· 

raguayas detuvieron a los propie· 
tarios de dos haciendas ganaderas 
y a otras dos personas presunta· 
mente vinculadas con la matanza 
de once indígenas, se informó ayer 
en esa capital. Eli· 

Los detenidos el ganadero , 
gio Zavala y su hi1"0 Edilberto, ast 

b.' hacen· como José Rojas tam 1en . 
dado, y Aparicio Silva, fueron t{; 
vados de su libertad durant 
primera pesquisa judicial, ?esarro¡ 
liada en los dos últimos dtas en e 
lugar del suceso. . 1 das 

La tres mujeres fueron vioª fue 
y una de ellas, la embarazada, 
desc.uartizada. 
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